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ДЕНЬГИ Доходность рублевых
депозитов обновила
исторический минимум

Ставок больше нет

Юлия Кривошапко

ВКЛАДЫ становятся все менее 
выгодными. Граждане еще про-
должают нести деньги в банки, 
но не в таком количестве, как 
раньше. Может ли в России на-
чаться массовый отток средств с 
депозитов на фоне снижения их 
доходности? «Российская газе-
та» спросила экспертов.

Средняя максимальная став-
ка топ-10 российских банков по 
рублевым депозитам по итогам 
второй декады июня опустилась 
до 7,45 процента годовых. Рас-
считывать и публиковать этот 
показатель ЦБ начал в середине 
2009 года. Нынешний уровень 
средней максимальной ставки — 
это новый рекордный минимум 
за всю историю наблюдений. 
Предыдущий был зафиксирован 
в конце мая, когда ставка снизи-
лась до 7,58 процента годовых.

Доходность вкладов коррек-
тируется вслед за снижением 
ключевой ставки ЦБ. Кроме того, 
у банков сейчас избыток лик-
видности: то есть денег в распо-
ряжении больше, чем спрос на 
них. «В этой ситуации потреб-
ность в средствах населения не-
велика, поэтому кредитные ор-
ганизации не стремятся привле-
кать вкладчиков высокими став-
кам», — поясняет Сергей Хеста-
нов, доцент кафедры фондовых 
рынков и финансового инжини-
ринга факультета финансов и 
банковского дела РАНХиГС.

Сопоставимые с нынешними 
ставки по вкладам в современ-
ной России были, вспоминает 
Хестанов. Напомним, средне-
взвешенная ставка по рублевым 
депозитам сроком до одного года 
в июле 2006 года опу-
скалась до 7,3 процента 
годовых .

О ЧЕМ ГОВОРЯТ  В Гидрометцентре 
не исключили вину людей 
в ухудшении погоды

Циклон-диверсант?

Ирина Жандарова

ЦИКЛОНЫ продолжат портить 
лето еще как минимум неделю, 
прогнозируют синоптики. Хо-
лодная весна и июнь в центре 
России вызывают много вопро-
сов, в том числе о возможности 
применения климатического 
оружия. В Гидрометцентре «Рос-
сийской газете» сообщили, что 
современные технологии позво-
ляют влиять на погоду. 

К примеру, можно разогнать 
тучи или, напротив, вызвать 
дождь на определенной террито-
рии. Однако сложно воздейство-
вать на температурный фон или 
менять погоду на большой тер-
ритории. «Климатическое ору-
жие? Такое может быть только 
на локальной территории. На 

большой — это невозможно. Как 
нельзя разогнать и циклон, пото-
му что энергия в нем равна не-
скольким тысячам атомных 
бомб. Такую энергию человеку 
создать невозможно», — поясни-
ла заведующая лабораторией Ги-
дрометцентра РФ Людмила Пар-
шина.

В Гидрометцентре при этом 
не исключили, что необычно хо-
лодная погода в центральной ча-
сти России этой весной и летом 
может быть результатом дея-
тельности человека. «Может 
быть, это результат хозяйствен-
ной деятельности человека: за-
грязнение атмосферы, исчезно-
вение лесов, расширение горо-
дов. Но это пока не доказано и 
подлежит исследованию», — от-
метила метеоролог.
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Мусульмане встретили 
Ураза-байрам
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ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

Куда полетят
самолеты после 

Ле Бурже
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Занятость  Выпускники вузов ищут работу. А она их нет

На работу, 
как в отпуск

Ирина Голова

В 
Госдуму поступил законо-
проект об оплате комму-
нальных услуг напрямую: 

он позволит собственникам 
квартир и нанимателям рассчи-
тываться за свет, тепло, воду и газ 
с ресурсоснабжающей организа-
цией, минуя управляющую ком-
панию (УК). На формат оплаты 
без ее участия можно перевести 
и вывоз мусора.

Сейчас собственники квартир 
заключают договор с УК, коопе-
ративами или товариществами, 
которые собирают деньги за 
услуги и передают их поставщи-
кам ресурсов. Но если оплата по-
лучена не в полном объеме, то 
есть выбор, с кого спросить.

Когда по счетам не платят соб-
ственники, ресурсоснабжающие 
организации требуют деньги с 
лиц и компаний, управляющих 
многоквартирным домом. Имен-
но с ними у поставщиков заклю-
чен договор. Но бывает, по сче-
там не платят и сами управляю-
щие компании: тратят деньги не 
по назначению, скрываются и 
даже банкротятся. Собственники 
остаются без управдома с огром-
ными неоплаченными счетами. 

Авторы законопроекта Галина 
Хованская и Павел Качкаев по-
считали, что без посредника соб-
ственникам будет намного про-
ще. Они сами будут отвечать за 
свои долги. Правда, у 
этой идеи немало под-
водных камней.

Ирина Жандарова

Т
ысячи молодых специ-
алистов в эти дни поки-
дают вузы. После экза-
менов и получения ди-
плома им предстоит са-

мостоятельный поиск первой 
своей работы. Многие останутся 
разочарованы условиями и уров-
нем зарплаты, а в плюсе окажут-
ся те, кто к первому трудовому 
опыту подготовился заранее. 

Зарплатные ожидания вы-
пускников отечественных вузов 
в среднем на 15—50 процентов 
превышают реальные предложе-
ния работодателей. Так, в Москве 
новичок со свежим дипломом 
рассчитывает получать 56 тысяч 
рублей в месяц, о чем свидетель-
ствует исследование НИУ «Выс-
шая школа экономики». По фак-
ту работодатели готовы предло-
жить такому специалисту не 

больше 30 тысяч рублей. В целом 
же по России выпускники вузов 
могут рассчитывать примерно 
на 22,7 тысячи в месяц. С прош-
лого года эта цифра почти не из-
менилась: рост первых зарплат 
составил всего один процент.

На высокую зарплату рассчи-
тывают «сильные» студенты. От-
личники, а также дипломники хо-
роших вузов, вкладывают в уче-
бу больше других и «логично 

ожидают получить более высо-
кую отдачу от этих инвестиций», 
говорится в исследовании. Рабо-
тодатели делают выбор не только 
в пользу студента, но и в пользу 
учебного заведения, репутации 
которого доверяют.

Наиболее реалистичные пред-
ставления о своей будущей зара-
ботной плате имеют трудоустро-
енные студенты. Кстати, именно 
они могут рассчитывать на са-

мые высокие доходы, так как 
предлагают нанимателю диплом 
вместе с опытом работы — наибо-
лее востребованную комбина-
цию на рынке труда. Часто они 
получают предложение работать 
в штате компании сразу после 
окончания вуза. Сами выпускни-
ки охотно соглашаются на такие 
предложения, тем не менее это не 
говорит о долгосрочности их на-
мерений. Некоторые из них рас-
сматривают смену работодателя 
как возможность пересмотреть 
размер своей зарплаты. 

Кстати, не все выпускники ре-
шают выйти на рынок труда в 
июне, сразу после получения ди-
плома. Многие предпочитают 
сделать паузу — побе-
здельничать или отпра-
виться в путешествие.  

ЖКХ Депутаты намерены лишить управляющие компании денег 
за воду и газ

Платеж пойдет в обход

Среди претензий к новому поколе-
нию специалистов — теоретическая 
подготовка и минимум практики.
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Австралийский доллар  45,2136
Азербайджанский манат  35,0466
Армянский драм**  12,4258
Белорусский рубль  30,9742
Болгарский лев  34,1108
Бразильский реал  17,8532

Венгерский форинт**  21,5756
Вон Республики Корея***  52,4710
Гонконгский доллар*  76,4914
Датская крона*  89,7035
Доллар США  59,6564
Евро  66,6780

Индийская рупия**  92,5551
Казахстанский тенге**  18,2947
Канадский доллар  45,1429
Киргизский сом**  86,5966
Китайский юань*  87,2323
Молдавский лей*  32,6116

Новый туркменский манат  17,0715
Норвежская крона*  70,5584
Польский злотый  15,7704
Румынский лей  14,6152
СДР   82,2662
Сингапурский доллар  43,0266

Таджикский сомони*  67,7529
Турецкая лира  17,0272
Узбекский сум***  15,1797
Украинская гривна*  22,9188
Фунт стерлингов  75,9903
Чешская крона*  25,3846

Шведская крона*  68,2825
Швейцарский франк  61,5522
Южноафриканский рэнд*  46,1923
Японская иена**  53,6261

*За 10   
**За 100   
***За 1000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 24.06.17 

10 Управляющие компании могут оказаться фирмами-однодневками 
и раствориться в воздухе с деньгами собственников.

Акцент

 Выпускники вузов хотят 
оплату на 15—50 процентов 
выше, чем готов предложить 
работодатель
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ПОЛИЦИЯ МВД предлагает
усилить ответственность
за пропаганду, рекламу
наркотиков в Интернете

Ловили «дурь» 
Сетью

Михаил Фалалеев

ВСЕ больше синтетических наркотиков попадает в неза-
конный оборот. Если в 2014 году доля изъятой синтетики 
составляла 12 процентов, то в 2016-м — 16 процентов, а в 
январе этого года — уже 22 процента. Такую статистику 
привел на заседании Государственного антинаркотиче-
ского комитета министр внутренних дел России Влади-
мир Колокольцев. Он председатель этого комитета.

На заседании обсуждались правовое регулирование 
антинаркотической деятельности и утверждение доклада 
Президенту России о наркотической ситуации в стране.  

«Результаты мониторинга и всестороннего анализа 
свидетельствуют, что ситуацию удалось удержать под 
контролем и добиться некоторых улучшений. Так, число 
лиц, принимающих запрещенные вещества, состоящих 
на учете в медицинских организациях, снизилось почти 
на 10 процентов», — сообщил Владимир Колокольцев.

Однако вызывает тревогу рост вовлеченности в на-
ркопотребление мо-
лодежи. По словам 
министра, «сущест-
венно увеличилось 
число несовершен-
нолетних с зависи-
мостью от психости-
муляторов. В 26 ре-
гионах отмечено 
превышение средне-
российского показа-
теля отравлений на-
ркотиками среди 
подростков, из них в 12 субъектах — в два и более раз. При 
этом почти половина таких случаев приходится на кури-
тельные смеси». Колокольцев считает, что в условиях ак-
тивного использования электронных платежей «необхо-
димо не только обновлять формы и методы оперативной 
работы, но и более эффективно принимать превентивные 
меры, прежде всего в молодежной среде».

Кстати, одна из законодательных мер — усиление от-
ветственности за пропаганду наркотиков в Интернете. 
Владимир Колокольцев сообщил, что МВД предложило 
ряд законопроектов, которые уже находятся в Госдуме.

«Предусматривается усиление ответственности за 
пропаганду, рекламу наркотиков в Интернете, распро-
странение административного надзора за гражданами, 
которые неоднократно привлекались к ответственности 
за незаконный оборот наркотиков», — сказал министр.

Впрочем, наркополицейские сложа руки не сидят. Ми-
нистр рассказал, что еще в марте совместно с сотрудни-
ками ФСБ в Новосибирске было ликвидировано крупное 
подпольное производство. Только в ходе одной этой опе-
рации из незаконного оборота изъято почти 250 килог-
раммов синтетических веществ. Кроме того, ликвидиро-
ваны три подпольные лаборатории в Новосибирской и 
Московской областях, производившие в неделю от 10 до 
100 килограммов синтетики. Из незаконного оборота 
изъято 300 килограммов прекурсоров, 150 единиц лабо-
раторного оборудования.

Сбывались наркотики через интернет-магазин. На 
сайте размещалась информация о видах, ценах и спосо-
бах приобретения наркотиков. Расчеты осуществлялись 
с использованием криптовалют и электронных платеж-
ных систем. Для привлечения новых участников нарког-
руппировки на специализированныхсайтах размеща-
лись объявления с предложениями о выскооплачиваемой 
работе в качестве химиков и наркокурьеров. С кандида-
тами проводилось обучение на онлайн-курсах, где объя-
снялись способы организации тайников, перевозки, упа-
ковки наркотиков, ведения электронной переписки. Им 
выдавались банковские карты, оформленные на подстав-
ных лиц, устройства с интернет-мессенджерами, по кото-
рым передавались указания от организаторов группы.

«Дурь» камуфлировалась под товары народного по-
требления и доставлялась на дом. Известно, что только с 
февраля 2016 года по апрель 2017 доказанный оборот ин-
тернет-магазина составил более 200 миллионов рублей. 
Возбуждено шесть уголовных дел. 

«Ежегодно мы ликвидируем порядка 80 лабораторий, 
и уже с начала текущего года в России силами наших со-
трудников ликвидирована деятельность 45 таких лабора-
торий», — рассказал Колокольцев.  Министр привел при-
мер, как в мае — июне в Московской области были ликви-
дированы три нарколаборатории и пресечена деятель-
ность международной преступной группировки, в числе 
задержанных участников которой были граждане Украи-
ны.  «Были изъяты наркотики. Их закладывали в 13 тай-
ников. Оптовые партии по пять килограммов», — сказал 
министр. По его словам, наркоторговцы общались между 
собой через различные мессенджеры. 

БЕЗОПАСНОСТЬ Роскомнадзор потребовал от Telegram выполнить требования российского закона
и предоставить данные для включения в реестр

Месседж отправлен
Татьяна Замахина, 
Татьяна Шадрина

Г
осдума приняла в первом 
чтении проект закона, кото-
рый не даст возможность об-

ходить блокировки операторов 
связи и смотреть фильмы, видео 
и другой контент на ресурсах, по-
павших в реестр запрещенных. 
То есть так называемые анони-
майзеры, которые помогают 
обойти блокировку, окажутся 
вне закона. Кроме того, Госдума 
приняла в третьем чтении зако-
нопроект о блокировке «зеркал» 
пиратских сайтов.

Пока что в РФ формально нет 
запрета на технологии, позволя-
ющие получить доступ к заблоки-
рованным в России информаци-
онным ресурсам. Законопроект 
его устанавливает. В частности, 
под поправки попадут VPN и Tor. 
Речь не только о бесплатном ска-
чивании музыки и фильмов в на-
рушение авторских и смежных 
прав. Программы для обхода бло-
кировки чреваты рисками рас-
пространения экстремистских 
материалов.

Документ также вводит за-
прет для операторов поисковых 
систем на выдачу ссылок на тер-
ритории РФ на заблокированные 
ресурсы. Для исполнения поиско-
виками этого требования предла-

гается предоставлять им доступ к 
реестру запрещенных сайтов Ро-
скомнадзора. За выдачу ссылок 
на сайты, предлагающие способы 
обхода блокировок, предлагается 
взимать штрафы до 700 тысяч ру-
блей. Поправки в КоАП на эту 
тему тоже содержатся в «пакете» 
законодательных инициатив. 

Кроме того, в Госдуме сейчас 
проходит чтение еще один зако-
нопроект, который обяжет мес-
сенджеры предоставлять услуги 
только тем пользователям, кото-
рые идентифицированы по номе-
ру мобильного телефона. Он мо-
жет вступить в силу с 1 января 
2018 года. Доступ к любому мес-
сенджеру может быть заблокиро-
ван, если он не ограничивает 
«рассылку и передачу сообще-
ний, содержащих информацию, 
распространяемую с нарушени-
ем требований». 

Но уже есть и другие нормы за-
кона, которые обязывают вла-
дельцев мессенджеров как «орга-
низаторов распространения ин-
формации» передавать данные 
российским властям.  В то же вре-
мя, например, Telegram отказы-
вается предоставлять данные для 
внесения в реестр таких органи-
заторов, хотя в России закон при-
нят и действует.  

Роскомнадзор, следуя букве 
закона, запрашивает данные у 
Telegram для реестра уже второй 
месяц. Служба использовала по-
следнюю возможность коммуни-
кации и диалога с владельцем 
мессенджера Павлом Дуровым. 
Получатся, что блокировка этого 

сервиса в России может произой-
ти в ближайшее время, если ее ад-
министрация не выполнит требо-
вания российского закона по пре-
доставлению данных. 

«Я не могу сказать, что мы го-
товы и  будем блокировать 
Telegram завтра, но я повторяю, 
что время ограничено: оно исчи-
сляется днями. Мы будем эти дни 
ждать ответа Павла Дурова», — 
сказал глава Роскомнадзора 
Александр Жаров в эфире телека-
нала НТВ.

Пока компания, управляющая 
сервисом Telegram, самостоя-
тельно принимает решение отно-
сительно исполнения российско-
го законодательства и ведения 
диалога с органами власти, отме-
чается в заявлении главы Роском-
надзора. «Если говорить по суще-
ству, то ее владелец, к сожалению, 
нейтрален по отношению к тер-
рористам и преступникам, кото-
рые пользуются его мессендже-
ром, и абсолютно игнорирует 
безопасность простых пользова-
телей Telegram», — считает Алек-
сандр Жаров. 

По утверждению ряда экспер-
тов, мессенджеры используются 
террористами для координации 
своих действий. А владельцы 
иностранных сервисов зачастую 
игнорируют требования россий-
ского законодательства в сфере 
распространения информации. 
В то же время запросы Генпроку-
ратуры РФ по международным 
каналам о предоставлении ин-
формации зачастую остаются 
без ответа.

Президент Владимир Путин посетил «Артек», попробовал фирменные блины
и рассказал детям, что главное — дружба

Мечты сбываются
Кира Латухина, Гурзуф

П
режде чем открыть в 
«Артеке» смену, по-
священную послу до-
брой воли — амери-
канской девочке Са-

манте Смит, президент осмотрел 
лагерь, который на момент вос-
соединения Крыма с Россией 
представлял собой плачевное 
зрелище. Сейчас совсем не так: 
реконструкция прошла удачно. 

Владимир Путин зашел в сто-
ловую и с удовольствием попро-
бовал блины местного изготовле-
ния. У одного из артековцев был 
день рождения — так что поздрав-
ления он получил на высшем 
уровне. Во время экскурсии ви-
це-премьер Ольга Голодец указа-
ла на стенды с фотографиями 
прежних времен: «Все рассыпа-
лось». «Вы правильно сказали, 
просто в свое время нацелили 
территорию на то, чтобы разде-
лить и разобрать по кускам», — 
сказал президент. В одном из 
классов главе государства вручи-
ли подарок: расписанный под 
хохлому, стилизованный под 
футбольный мяч глобус. А затем 
он оставил автограф на памятной 
плите аллеи. «Она станет арт-
объектом», — заверил директор 
лагеря Алексей Каспржак.

«Сюда всегда приезжали са-
мые лучшие: и из нашей страны, 
и из-за рубежа, — заявил прези-
дент, выступая перед артековца-
ми. — Я знаю, что вас здесь учат 
главному — дружить. И я вас при-
зываю именно к этому. Откуда бы 
ни приезжали ваши сверстники, 
вы всегда должны знать, что это 
ваши друзья».

Со школьниками президент 
пообщался и в беседке. Дети рас-
сказали, за какие достижения по-
лучили путевки (95% распреде-
ляется бесплатно). Татьяна Бон-
дарь из Донецка призналась: 
очень рада, что попала в медиао-
тряд. Глава государства указал на 
представителей прессы и поинте-
ресовался: «Как ты думаешь, чем 
они могли бы тебе помочь и дру-
гим ребятам?» «Они бы смогли 
нам рассказать, как правильно 
писать статьи, под каким углом 
снимать репортажи», — не расте-
рялась Татьяна. «По каким кри-
териям оценивать события, это 
очень важно», — добавил прези-
дент. «Сделать так, чтобы, как 
одна из артековок только что ска-
зала, было не обидно тем, про 
кого они делают и пишут свои ре-
портажи», — объяснил он.

Другая школьница подели-
лась радостью: «Часто выезжаю 
на экскурсии: Ливадийский дво-
рец, Массандра, Ботанический 
сад». «В Массандре вы что делае-
те там? На винзавод ходите?» — 
спросил президент. И дети вдруг 
хором ответили «да». «Алексей, 
что это вы делаете с детьми на 
винзаводе?» — с удивлением по-
интересовался у директора лаге-
ря глава государства. Каспржак 
ответил историей: «На прошлую 
смену приезжал артековец, кото-
рый здесь был 9 мая 1945 года, 
ему 87 лет. И он когда делился 

воспоминаниями, то сказал сле-
дующее: я запомнил 9 мая по вку-
су белого муската красного кам-
ня».

«Знаете что, Алексей, хочу 
сказать, — перебил президент. — 
Мы здесь почти все спортсмены». 
«Мы тоже!» — не сдавался дирек-
тор. «Нам больше нравится вкус 
киселя, сока, кефира, а мускат-
ный камень вы уж сами там упо-
требляйте», — посоветовал Пу-
тин. «Нет, мы не употребляем», — 
поспорил собеседник. «Нюхаете, 
что ли?» — переспросил прези-
дент под детский смех.

«Нет, Массандра — это наш те-
матический партнер, в котором 
дети видят лозу, дети собирают 
виноград, дети понимают, как 
происходит процесс закладки, 
сбора винограда, они также ездят 
на лавандовые поля», — пояснил 
Каспржак и вернул беседу в без-
опасное русло, передав слово 
школьнице. Та не подвела и рас-
сказала о своем восторге от по-
ездки на стройку Керченского 
моста. «Когда мы вернулись, каж-
дый сказал — гордость за Россию, 
что именно после присоединения 
Крыма к России возвели такой 
великий проект», — восхищалась 
девочка.

«Еще не сделали, но уверен, 
что завершим», — заверил пре-
зидент. Рядом у беседки как раз 
стоял глава Крыма Сергей Ак-
сенов. Путин заодно поинтере-
совался у него судьбой Митри-
датской лестницы. Услышав, 

что строительство начнется 
лишь в следующем году, нахму-
рился. Впрочем, ругать не стал: 
«Глава Крыма здесь ни при 

чем». Но если нужна поддержка 
Москвы, она будет: «Подтол-
кнем, чтобы побыстрее все про-
исходило».

В беседке Владимир Путин пообщался с участниками седьмой смены Международного детского центра «Артек».

Акцент

 95 процентов путевок в Артек 
распределяется бесплатно

«Дурь» камуфлиро-
валась под обычные 
товары и доставля-
лась из интернет-
магазина на дом

А КАК У НИХ

У ШИФРОВАЛЬЩИКОВ ОТБИРАЮТ КЛЮЧИ
Недавно владелец мессенджера «Телеграм» Павел Дуров 

рассказал, что в США местные спецслужбы несколько раз 

обращались к нему с предложением ослабить защиту шиф-

рования или установить программу, позволяющую полу-

чать информацию о действиях пользователей. Дуров ут-

верждал, что отказался сотрудничать с американцами. Мы 

не знаем прислушался ли в итоге владелец мессенджера к 

мнению спецслужб США, но очевидно, что деятельность 

«Телеграма» в Америке была признана реальной угрозой 

для безопасности государства.

Проекты по запрету нежелающих сотрудничать с силовыми 

ведомствами мессенджеров и интернет-платформ готовят 

во многих странах. Это не удивительно: «Таймс» выяснила, 

что исполнитель теракта на стадионе в Манчестере, жертва-

ми которого стали 22 человека, нашел все инструкции по из-

готовлению бомбы на YouTube. В Интернете искал ответы на 

вопрос, как сделать взрывное устройство, а также пытался 

приобрести крупнокалиберное оружие совершивший те-

ракт на рождественском базаре в Берлине в 2016 году Анис 

Амри. Еще в 2015 году будучи главой британского прави-

тельства Дэвид Кэмерон после страшных атак экстреми-

стов в Париже предложил запретить в мессенджерах шиф-

рование: «Хотим ли мы предоставить преступникам сред-

ства общения, которые мы не можем контролировать?» В 

программе консервативной партии Британии, с которой та 

победила на июньских выборах, говорится о том, что регу-

лирование Интернета и технологий должно находиться в 

компетенции государства. Аналогичного мнения придер-

живается и новый французский лидер Эмманюэль Макрон. 

Приведу лишь одно из его громких заявлений на этот счет: 

«До сих пор крупные интернет-компании отказывались 

раскрывать ключи шифрования или представлять доступ к 

данным. Эта ситуация отныне неприемлема».

В июле представители Британии, Австралии, США, Канады 

и Новой Зеландии встретятся, чтобы обсудить, какие меры 

давления следует использовать в отношении разработчи-

ков шифровальных систем, чтобы заставить их поделиться 

данными со спецслужбами. Общее мнение вышеперечи-

сленных государств на этот счет выразил премьер Австра-

лии Малколм Тернбулл: «Приватность террориста никогда 

не может быть важнее общественной безопасности — ни-

когда». Понимают ли хозяева мессенджеров, что своим от-

казом от сотрудничества с властями они ставят под угрозу 

жизни людей? Да, понимают. В интервью с главным редак-

тором TechCrunch  владелец «Телеграм» Павел Дуров под-

твердил, что его «продукцией» пользуются члены террори-

стической группировки ДАИШ (запрещена в РФ). Но себя 

виноватым он не чувствует: «Я считаю, что приватность и в 

конечном счете наше право на нее гораздо важнее, чем 

наш страх перед такими злодеяниями, как терроризм».

Сегодня законодательства большинства стран еще не рас-

сматривают отказывающихся от сотрудничества со спец-

службами владельцев мессенджеров и социальных сетей в 

качестве пособников террористов. До сих пор власти стре-

мились договориться с хозяевами и руководителями ин-

тернет-компаний, аппелируя к их гражданской сознатель-

ности. И это чаще всего удавалось. Так, например, «Твит-

тер» и «Фейсбук» уже проинформировали британские 

спецслужбы о том, что располагают возможностями для 

тотального отслеживания информации. О том, что подоб-

ные схемы сотрудничества действуют, говорят громкие 

дела против авторов размещенных в соцсетях экстремист-

ских постов.

Во Франции только в 2015 году около 50 человек были осу-

ждены по статье «оправдание терроризма», в том числе за 

репосты картинок в «Фейсбуке». Например, год тюрьмы 

получил молодой человек, оставивший оскорбительный 

комментарий в отношении убитого при атаке на ежене-

дельник «Шарли Эбдо» полицейского. В Испании на год по-

садили рэпера за твиты, в которых тот писал о своем жела-

нии прислать королю «торт-бомбу». В Британии с 2010 по 

2015 годы за посты в соцсетях получили реальный тюрем-

ный срок от нескольких недель до года более двух тысяч че-

ловек. Экстремистскими были признаны угрозы в изнаси-

ловании по отношению к местному политику, шутки по по-

воду убийства учительницы, которую зарезал собствен-

ный ученик, твиты с выражением симпатии к нацистам или 

ехидство в адрес пропавшей девочки: «кому в голову при-

дет похищать рыжую?».  

Еще в 2012 году в конгресс США был внесен закон о кибер-

безопасности, который предусматривал контроль за ин-

тернет-пространством. Но тогда документ не был принят. 

Впрочем, с того времени ситуация в мире существенно из-

менилась: так  группировка ДАИШ распространила реко-

мендации по использованию закрытых способов связи с 

использованием интернет–мессенджеров для соверше-

ния терактов. Добавлю, что Британия и Франция стремятся 

унифицировать законодательство таким образом, чтобы 

иметь возможность, во-первых, налагать штрафы на он-

лайн-платформы, подобные «Фейсбук» и «Гугл», если те не 

предпримут меры по борьбе с пропагандой экстремизма. 

А, во-вторых, заставить владельцев мессенджеров отка-

заться от шифрования, затрудняющего доступ спецслужб к 

данным интернет-пользователей. 

Подготовил Евгений Шестаков

Постановление 
Правительства Российской Федерации

от 20 июня 2017 г. № 730 г. Москва
Об установлении величины прожиточного 

минимума на душу населения и по основным 
социально-демографическим группам 

населения в целом по Российской Федерации 
за I квартал 2017 г.

В соответствии с пунктом 2 статьи 4 Федерального закона «О прожиточ-
ном минимуме в Российской Федерации» Правительство Российской 
Федерации постановляет:

1. Установить величину прожиточного минимума в целом по Россий-
ской Федерации за I квартал 2017 г. на душу населения 9909 рублей, для 
трудоспособного населения — 10701 рубль, пенсионеров — 8178 рублей, 
детей — 9756 рублей.

2. Федеральной службе государственной статистики обеспечить офи-
циальную публикацию сведений о величине прожиточного минимума, уста-
новленной настоящим постановлением.

Председатель Правительства Российской Федерации 
Д. Медведев

Фоторепортаж на сайте
rg.ru/sujet/1560
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Владимир Колокольцев: Ситуацию удается держать 
под контролем. 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 

«Турецкий поток» ушел в глубокое море

В море у берега Анапы на борту судна-трубоукладчика Pioneering Spirit Влади-

мир Путин дал символический старт процессу стыковки мелководной и глубо-

ководной частей газопровода «Турецкий поток». Этот самый большой в мире 

трубоукладчик не подвластен штормам, сварка полностью автоматизирована. 

В день можно монтировать 3,5—5 км. Прямо с борта Путин позвонил турецкому 

коллеге и заявил: «Там, где у нас уходят годы на различные административные 

согласования, с Турцией мы это делаем в течение нескольких месяцев». «В бли-

жайшем будущем мы ожидаем, что завершатся такие крупные проекты, как АЭС 

«Аккую» и «Турецкий поток», и благодаря этим проектам наши дружественные 

отношения укрепятся», — подчеркнул, в свою очередь, Реджеп Тайип Эрдоган. 

«В международных отношениях энергетика должна быть не причиной конфлик-

тов, а средством объединения для мира», — уверен он. «Сегодня очень хотел бы 

быть вместе с вами на этом судне», — не таил турецкий президент.

ЦИФРА

700
ТЫСЯЧ
рублей составит штраф за выдачу 
поисковиками ссылок на сайты, 
предлагающие способы обхода 
блокировок

Акцент

 Роскомнадзор, следуя букве 
закона, запрашивает данные 
у Telegram уже второй месяц
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ИНИЦИАТИВА Госдума вводит 
сбор с курортников

Налог на отдых

Татьяна Замахина

ГОСДУМА приняла в первом чтении законопроект о 
введении курортного сбора, несмотря на то, что депута-
ты сочли его «сырым». Так что предстоит масштабная 
доработка. Согласно поправкам, плата с туристов будет 
взиматься в экспериментальном режиме в 2018—2022 
годах в Крыму, Алтайском, Краснодарском и Ставро-
польском краях.

Полученные от сборов доходы будут включаться в 
бюджет региона и направляться на развитие курортной 
инфраструктуры. «В Крыму на семь километров пляжа 
нет ни одного санузла. Если не начать сегодня, через год-
два мы столкнемся с еще большими проблемами», — та-
кой аргумент в пользу «налога на отдых» выдвинул за-
мминистра по делам Северного Кавказа Олег Хацаев.

В кабмине, где и предложили поправки, учли опыт 
ряда стран Европы, где действуют сборы от половины 
евро до трех евро в день. В России же размер курортного 
сбора, согласно законопроекту, не будет превышать 100 
рублей в сутки. Он может быть отменен в «несезон». Кон-
кретная плата будет зависеть от значения и местонахо-
ждения курорта. Правительство рассчитало, что суммар-
ный дополнительный объем поступлений в период с 
2018 по 2022 год в Ставропольском крае превысит 2 
млрд рублей, в Краснодарском крае — 8,3 млрд рублей, в 
Республике Крым — 16,4 млрд рублей.

От уплаты сбора планируется освободить Героев Со-
ветского Союза, Героев России, Героев Социалистиче-
ского труда, Героев труда РФ, ветеранов войн, инвалидов 
1—2 группы и инвалидов войн, детей до 18 лет и малоиму-
щие семьи. По итогам эксперимента будет принято ре-
шение о введении постоянного курортного сбора на всей 
территории РФ.

К законопроекту поступило немало замечаний. Глава 
Комитета по бюджету и налогам Андрей Макаров и вовсе 
назвал его «безграмотным». Однако депутаты сейчас вы-
нуждены его принять, потому что проблема, которая под-
нята, очень важна для страны, сказал он. Так что ко второ-
му чтению поправки серьезно доработают. Спикер Госду-
мы Вячеслав Володин предложил провести с этой целью 
парламентские слушания с участием местных властей, а 
также представителей туристической отрасли.

Под вопросом предельная величина сбора — над этим 
предложил подумать Комитет по бюджету и налогам. По-
мимо этого депутаты отметили риски, связанные со сни-
жением или перераспределением туристического потока 
при реализации предусмотренных законопроектом норм.

В Комитете по труду, социальной политике и делам 
ветеранов указали, что из-под поправок выпадает част-
ный сектор, и основная нагрузка ляжет на санатории, от-
ели. Их услуги могут подорожать, а значит, отечествен-
ные курорты окажутся в проигрыше по сравнению с за-
граничными. По словам главы комитета Ярослава Нило-
ва, доходы от сбора могут не покрыть убытков, которые 
понесут наши курорты из-за оттока туристов. Это если 
еще плату удастся собирать — среди замечаний к поправ-
кам и сложность в администрировании.

Между тем за курортным сбором начали выстраи-
ваться и другие регионы. Так, губернатор Тверской обла-
сти Игорь Руденя в день рассмотрения поправок сооб-
щил журналистам, что его регион хотел бы принять учас-
тие в пилотном проекте.

ТРАНСПОРТ Авиабилеты 
на внутренние рейсы 
могут подешеветь 
за счет снижения налогов

Курс на льготы

Татьяна Шадрина

ОБНУЛЕНИЕ ставки НДС может стать одним из основ-
ных инструментов поддержки авиаотрасли в период тур-
булентности. Об этом заявил глава минтранса Максим 
Соколов. Так, уже обсуждался вопрос введения нулевой 
ставки НДС (налога с оборота) при оплате авиакомпани-
ями аэропортовых сборов за обслуживание на междуна-
родных рейсах в российских воздушных гаванях.

Об этом речь шла на правительственной комиссии во 
главе с вице-премьером Аркадием Дворковичем. Эту 
инициативу поддерживают перевозчики, Российская ас-
социация эксплуатантов воздушного транспорта (АЭВТ) 
и минфин, рассказал Соколов. Расходы на НДС заклады-
ваются в стоимость билета. Перевозчики уже много лет 
просят обнулить этот налог на внутренних линиях, что 
даст возможность снизить стоимость билета.

Сейчас на рейсы в другие страны нет НДС на саму пе-
ревозку в рамках международных правил. При этом 
наши авиакомпании платят НДС (18 процентов) за об-
служивание в отечественных аэропортах, а с иностран-
ных авиакомпаний он не берется, пояснил глава авиаци-
онного портала AVIA.RU Роман Гусаров. Получается, что 
наши авиакомпании поставлены в неравные условия со 
своими иностранными коллегами.

Еще обсуждается вопрос по обнулению НДС для реги-
ональных авиаперелетов в Московский авиаузел (МАУ), 
сказал министр. До 
сих пор шла речь 
только о снижении 
ставки на полеты на 
региональных мар-
шрутах, которые ми-
нуют столицу. Но это 
всего 25 процентов 
от общего числа рей-
сов в России. Что ка-
сается предложений 
Федеральной анти-
монопольной служ-
бы (ФАС) по распре-
делению аэропорто-
вых сборов МАУ на субсидирование региональных воз-
душных гаваней, то это может отразиться на инвестпри-
влекательности столичного хаба, считает Соколов.

Сейчас МАУ активно развивается. Правительство 
предоставило участок в 200 тысяч квадратных метров 
под строительство третьей взлетно-посадочной полосы в 
Шереметьево. И на 2018 год правительство должно из-
ыскать порядка 7,5 миллиарда рублей на развитие этого 
аэропорта в рамках комиссии по бюджетным корректи-
ровкам, отметил Соколов.

Земельный вопрос очень важен: здесь уже несколько 
лет существует проблема. Местные власти давали добро 
на строительство жилых домов в зонах захода на посад-
ку, закрывая глаза на обустройство там других объектов, 
в том числе свалок. Но на приаэродромной территории 
(в радиусе 30 километров) ничего нельзя строить без ве-
дома властей. Если земли будут застроены, то их придет-
ся выкупать за счет государства или операторов аэро-
портов. Последнее может отразиться на аэропортовых 
сборах. а следовательно, и на кошельках пассажиров.

На работу, как в отпуск
Подготовкой выпуск-
ников сегодня доволь-
ны около половины ра-

ботодателей. Среди претензий к 
новому поколению специали-
стов все та же теоретическая под-
готовка с минимальным набором 
практических навыков, а также 
зашкаливающие амбиции и са-
момнение. 

Нанимать выпускников на ра-
боту сегодня готовы 60 процентов 
работодателей. В 2013 году их 
было больше 70 процентов. «Заме-
чено, что желание компаний нани-
мать новичков напрямую зависит 
от состояния экономики», — отме-
тила Наталья Голованова, руково-
дитель исследовательского цен-
тра сервиса по поиску работы и 
сотрудников Superjob.ru. Когда 
организации чувствуют себя ста-
бильно, они готовы тратить ресур-

сы на подготовку, адаптацию и об-
учение выпускников. Обучать но-
вичков любой специальности го-
товы сегодня 7 процентов компа-
ний, еще 4 процента предлагают 
соискателям пройти стажировку с 
возможностью последующего 
трудоустройства, гласят данные 
портала.

Наиболее охотно выпускников 
принимают организации банков-
ской сферы, IT-компании и круп-
ный бизнес. Правда, в крупных 
компаниях новички редко могут 
претендовать на хорошие должно-
сти. Чаще всего сотрудникам без 
опыта предлагают позиции адми-
нистраторов и офис-менеджеров, 
помощников и ассистентов, спе-
циалистов по продажам и закуп-
кам, работе с клиентами, другие 
стартовые позиции. 

Не все готовы к такому поворо-

ту. Выпускники технических спе-
циальностей рассматривают 
только работу по специальности и 
обладают самыми высокими зар-
платными ожиданиями. В Москве 
они планируют получать 56—65 
тысяч рублей в месяц. При этом 
наиболее востребованные специ-
алисты, такие как программисты 
и инженеры, часто устраиваются 
в самом вузе, работодатели при-
сматривают их еще со студенче-
ской скамьи. У гуманитариев за-
просы скромнее, они рассчитыва-
ют на зарплату 49—50 тысяч ру-
блей в месяц, и трудоустраиваться 
им приходится самостоятельно.

ФИНАНСЫ

Права 
клиентов МФО 
защитит 
спецстандарт

НЕ ПОПАДУТ 
ПОД РАЗДАЧУ

Роман Маркелов

БАНК России утвердил базовый 
стандарт по защите прав клиен-
тов микрофинансовых организа-
ций (МФО). Его разработали 
сами участники рынка. Теперь 
микрокредиторы не смогут вы-
давать за год больше десяти зай-
мов в одни руки, а их пролонга-
ция будет возможна не больше 
семи раз. В этом году ЦБ может 
утвердить еще два базовых стан-
дарта для МФО. 

Первый будут применять для 
всех МФО, начиная с 1 июля 
2017 года. Банк России утвердил 
его без изменений по сравнению 
с версией документа, поступив-
шей в регулятор от саморегули-
руемых организаций (СРО). Что-
бы не допустить закредитован-
ность клиента, базовый стандарт 
ограничивает число микрозай-
мов, которые он может получить 
в одной МФО. Планка устанавли-
вается на десяти микрокредитах 
в год (на срок до 30 дней). Про-
длить договор микрозайма мож-
но будет максимум семь раз. 

С 1 января 2019 года эти тре-
бования ужесточаются: в одной 
МФО клиенту невозможно будет 
получить больше девяти займов 
в год, а количество продлений 
договоров уменьшится до пяти. 
Эти правила не распространятся 
на POS-микрокредиты, а также 
на небольшие микрозаймы до 
трех тысяч рублей с коротким 
сроком возврата.

Как говорится в стандарте, 
микрокредиторы будут обязаны 
записывать и хранить перегово-
ры с клиентом фактически по 
всем каналам связи — стационар-
ному и мобильному телефону, а 
также sms и переписку в Интер-
нете. Такую информацию МФО 
будут хранить минимум полго-
да, а бумажную документацию, 
связанную с общением с клиен-
том, — не менее года. 

Кроме того, каждая микрофи-
нансовая организация должна 
будет принимать жалобы и обра-
щения от клиентов. Срок их рас-
смотрения не может превышать 
15 рабочих дней. Сейчас основ-
ной поток обращений по поводу 
работы МФО идет в Банк России. 

Действующее законодатель-
ство не содержит прямого запре-
та на ряд недобросовестных пра-
ктик. Базовый стандарт призван 
решить эту проблему. Он не до-
пускает давления на клиента со-
трудниками МФО, чтобы скло-
нить его к выбору определенной 
услуги или к заключению нового 
договора займа на худших усло-
виях для возврата первоначаль-
ного микрокредита. Кроме того, 
документ также запрещает пре-
мировать работников МФО ис-
ключительно за выдачу займов 
без учета их фактического воз-
врата.

Второй базовый стандарт (по 
управлению рисками), подготов-
ленный участниками рынка, по-
ступил в Банк России, говорится 
в ответе регулятора на запрос 
«Российской газеты». Ранее в ЦБ 
заявляли «РГ», что комитет по 
стандартам при Банке России со-
гласовал его 24 апреля, то есть 
одновременно со стандартом по 
защите прав клиентов. 

Второй стандарт, в частности, 
вводит общие принципы по си-
стеме управления рисками 
МФО, отмечает замдиректора 
СРО «МиР» Андрей Паранич. 
«Он устанавливает, что четыре 
ключевых риска (кредитный, 
ликвидности, операционный и 
правовой) должны быть обяза-
тельно включены в систему 
управления всеми МФО. Другие 
риски, например валютный, 
МФО смогут включать в систему 
при необходимости», — говорит 
Андрей Паранич. По его расче-
там, Банк России может утвер-
дить второй стандарт до конца 
июля.

Третий базовый стандарт для 
МФО (по совершению операций 
на финансовом рынке) сейчас 
разрабатывают участниками 
СРО. Он может быть готов в сен-
тябре, говорит Паранич.

Правительство Дмитрий Медведев проверил, как модернизируются 
аэропорты Москвы к ЧМ по футболу

Взлет по расписанию

Владимир Кузьмин

В
кладывая десятки мил-
лиардов рублей в под-
готовку московских аэ-
ропортов к Чемпиона-
ту мира по футболу 

2018 года, правительство рас-
считывает, что задержек в рабо-
тах не будет.

Глава правительства Дмитрий 
Медведев в пятницу посетил аэ-
ропорт Шереметьево, чтобы на 
совещании по развитию москов-
ского авиационного узла оце-
нить, как ведется модернизация 
воздушных гаваней города, кото-
рым уже через год придется при-
нимать поток болельщиков со 
всего мира. Сейчас, в разгар Куб-
ка конфедераций, столичные аэ-
ропорты проходят своеобраз-
ную проверку, поскольку многие 
зрители, перемещаясь между Пе-
тербургом, Сочи и Казанью, де-
лают пересадки в Москве. В пе-
риод турнира Москва в день при-
нимает около 280—290 тысяч 
авиапассажиров, что на 20—30 
тысяч превышает обычные пока-
затели.

— Перед нами стоит серьезная 

задача к началу чемпионата 
мира ввести в строй взлетно-по-
садочные полосы, новые терми-
налы в аэропортах, поэтому оче-
видно, что даже малейшее отста-
вание в графике недопустимо, — 
подчеркнул премьер. — Никто не 
будет ждать, пока мы что-то до-
строим, поэтому все должно 
пройти точно в срок.

Государство оказывает всяче-
ское содействие в этом процессе. 
Для Шереметьево, сообщил Мед-
ведев, распоряжением прави-
тельства выделяется земельный 
участок площадью 200 тысяч кв. 
метров под строительство тре-

тьей взлетно-посадочной поло-
сы. На нее смогут приземляться 
самолеты практически всех ти-
пов, а с вводом в строй остальной 
инфраструктуры — нового пасса-
жирского терминала В, подзем-
ного межтерминального перехо-
да, грузового и топливозапра-
вочного комплексов — пропуск-
ная способность аэропорта уве-
личится до 90 взлетно-посадоч-
ных операций в час, а годовой 
пассажиропоток — до 80 миллио-
нов человек. Общий объем инве-
стиций в развитие аэропорта со-
ставит 150 миллиардов рублей. 
«Кроме того должны быть созда-

ны благоприятные условия для 
работы всех авиакомпаний», — 
добавил Дмитрий Медведев.

Масштабная реконструкция 
идет и в Домодедово. Здесь также 
должны построить новую взлет-
но-посадочную полосу, маги-
стральную рулежную дорожку, 
сети соединительных рулежных 
дорожек. Госинвестиции в разви-
тие аэропорта в 2017 году пре-
высят 8 миллиардов рублей.

Во Внуково в этом году плани-
руется завершить строительство 
вертодрома Внуково-3 со специ-
альной вертолетной площадкой 
с односторонним взлетом и по-
садкой и аэровокзального ком-
плекса для внутренних рейсов.

Перед всеми без исключения 
аэропортами стоит задача по ре-
конструкции и обустройству 
пунктов пропуска через государ-
ственную границу. В министер-
стве транспорта считают, что 
они должны увеличить пропуск-
ную способность, чтобы не со-
здавать очередь. В Шереметьево 
и Домодедово задачу решают 
строительством новых термина-
лов, Внуково устанавливает 45 
мобильных точек паспортного 

контроля с возможностью их ра-
боты в реверсивном режиме. 
«Ожидаем, что все эти дополни-
тельные пункты пропуска через 
государственную границу будут 
развернуты в московских аэро-
портах к чемпионату, и это по-
зволит принимать 16 тысяч го-
стей в час. Надеюсь, что все наши 
гости останутся довольны этой 
работой», — сказал премьер-ми-
нистр.

И, конечно, все гости столицы 
должны быть в полной безопа-
сности. «В наших с вами интере-
сах сделать все возможное, что-
бы и для наших туристов, и для 
иностранных гостей был обеспе-
чен высочайший уровень серви-
са и безопасности», — подчер-
кнул Медведев.

Дмитрий Медведев осмотрел, как 
идет реконструкция аэропорта 
Шереметьево, в сопровождении 
помощника президента РФ Игоря 
Левитина (слева) и министра тран-
спорта Максима Соколова (на зад-
нем плане).

Акцент

 К началу Чемпионата мира 
необходимо ввести в строй 
взлетно-посадочные полосы 
и новые терминалы в аэро-
портах

Российские компа-
нии платят НДС 
за обслуживание 
в отечественных 
аэропортах, а ино-
странные — нет

Сотрудники МФО 
не смогут давить 
на клиентов, чтобы 
они заключали 
невыгодные для 
себя договоры

МНЕНИЕ

Дмитрий Болкунец, 
заведующий Центром 
развития карьеры НИУ 
«Высшая школа экономики»

— В Советском Союзе проблемы тру-

доустройства не было. После вуза 

тебя отправляли по распределению 

туда, где твоя профессия была во-

стребована.

Кстати, я учился в Белоруссии, где 

эта система существует до сих пор. 

Не все республики бывшего СССР от 

нее отказались. 

Логика распределения выпускников 

проста — государство потратило 

деньги на образование студента, он 

должен их отработать. Плюсом та-

кой системы является то, что вы-

пускник гарантированно получает 

работу, минусом — приходится рабо-

тать даже там, где не нравится. К при-

меру, в дальних селах. 

Проблема распределения в том, что 

не каждый человек готов отрабаты-

вать положенный срок. И те, кто не 

хочет делать этого, всеми способа-

ми пытаются избежать распределе-

ния. Это было в Советском Союзе, с 

этой же проблемой сталкивается и 

Белоруссия.   

Сегодня сложно представить себе, 

но распределение существовало не 

только между регионами — между 

республиками. Это позволяло ре-

шить кадровые проблемы, но было 

очень сложно для людей, которых 

посылали работать далеко от дома.

Сейчас распределение есть только в 

вузах, которые заключают договоры 

с работодателями. Фактически ра-

ботодатель платит за обучение свое-

го специалиста. Выпускник, отучив-

шийся по такому контракту, должен 

отработать определенное время в 

компании, которая помогла ему по-

лучить образование. 

Далеко не всегда работодателям 

приходится платить за обучение, 

чтобы получить молодого специали-

ста. Вузы заинтересованы в трудоу-

стройстве своих выпускников, сле-

дят за тем, сколько из них устрои-

лось, всячески помогают им в пои-

ске работы. В Высшей школе эконо-

мики трудоустраивается после 

окончания обучения 93—96 процен-

тов выпускников. Большую роль иг-

рает не только качество подготовки 

студентов, но и количество карьер-

ных мероприятий, которые прово-

дит вуз.  

К нам приходят работодатели и 

предлагают свои позиции, в том чи-

сле для прохождения практики. Та-

ким образом происходит отбор сту-

дентов еще на этапе учебы. На яр-

марки вакансий приходят работода-

тели со своими предложениями ста-

жировок. Некоторые из них рассчи-

таны на 1,5 тысячи вакансий. Это го-

ворит о том, что у работодателей 

есть потребность в привлечении 

студентов.  

Практика и стажировка позволяет 

работодателям привлечь студентов 

без оплаты их обучения. Студент при 

этом получает опыт, а часто и пред-

ложение работы по окончании уни-

верситета. 

Конкурс на некоторые наиболее ин-

тересные для студентов позиции мо-

жет составлять несколько десятков 

человек на место. 

Наибольшей популярностью среди 

российских студентов пользуются 

компании «Яндекс», Google, «Газ-

пром», Сбербанк.  

1

ЗАРПЛАТЫ В РОССИИ И ЗА РУБЕЖОМ

ОКЛАД ПОВЫШАЮТ РЕДКО, НО МЕТКО
В этом году зарплата выросла у 44 процентов менеджеров и 

специалистов. Чаще жалование работникам увеличивали 

транснациональные компании, зато наиболее заметную при-

бавку делали российские работодатели.

Рост зарплат в этом году ощутили 55 процентов сотрудников 

международных компаний. Для сравнения: в отечественных 

организациях об увеличении зарплаты в ходе опроса, прове-

денного рекрутинговой компанией Antal Russia, сообщила 

лишь треть работников.

В большинстве случаев зарубежные компании повышали 

зарплаты сотрудникам всего на десять или менее процентов, 

в то время как отечественные оказались намного щедрее: на 

11—30 процентов зарплата выросла в 29 процентах россий-

ских компаний, сотрудники которых заявили, что повышение 

в этом году вообще было. Рост более чем на 31 процент прои-

зошел в 33 процентах отечественных компаний.

Повышение коснулось и бонусов. Так, 67 процентов работни-

ков международных компаний и 40 процентов специалистов 

отечественных фирм получили в этом году солидные пре-

мии. Однако в международных компаниях люди чаще удоста-

ивались бонуса в размере до 20 процентов годовой зарпла-

ты, тогда как в российских сумма вознаграждения выше.

По словам управляющего директора Antal Russia Михаэля 

Гермерсхаузена, международные компании повышают зар-

платы работникам ненамного, но стабильно: «Это связано с 

тем, что у большинства из них налажена система полугодо-

вой или годовой оценки персонала. В российских же компа-

ниях эти процессы не всегда жестко регламентированы. Там 

повышают зарплаты и выплачивают бонусы скорее в виде 

исключения либо руководствуясь эмоциями».

Подготовила Ольга Игнатова

Больше фото смотрите 
на сайте
rg.ru/sujet/1560

Узнайте на сайте: 
Стоит ли ждать лучших 
условий по ипотеке
rg.ru/art/1418771

Читайте также:
Работа в выходные 
и праздничные дни больше 
не сверхурочная
rg.ru/art/1417648
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ОПРОС Только 5 процентов 
респондентов считают 
борьбу с курением 
приоритетной 
социальной задачей 
государства 

Не переборщить 
с запретами 

Валерий Львов

ОПРОС, проведенный в начале июня ВЦИОМ, обозначил 
приоритетные, по мнению россиян, социальные задачи. 
Как считают 54% опрошенных, государство должно в пер-
вую очередь сосредоточиться на улучшении качества ме-
дицины, а также повышении пенсий и пособий (49%). 
Строительство и ремонт дорог (39%), снижение уровня 
безработицы (31%), повышение уровня образования 
(28%), улучшение состояния ЖКХ (28%) участники опро-
са также относят к первостепенным задачам государства. 
Меньшее число рос-
сиян отметили борь-
бу с алкоголизмом 
(15%) и благоустрой-
ство населенных пун-
ктов (12%).

Борьбу с курени-
ем назвали приори-
тетной социальной 
задачей только 5% 
опрошенных. Эк-
сперты убеждены: достигнут оптимальный уровень госу-
дарственного регулирования в этой области, предлагае-
мые меры — избыточны. 

Как показал опрос «ВЦИОМ-Спутник», население скеп-
тически относится к идее введения унифицированной упа-
ковки сигарет. Эффекта от нее ожидают только 2% опро-
шенных. 67% респондентов полагают, что это подстегнет 
контрабанду: из соседних стран начнутся поставки сига-
рет в привычной для российских потребителей упаковке. 
Причем более низкого качества, что непременно происхо-
дит с обезличенным товаром. А конкуренция производите-
лей будет сведена исключительно к цене. 53% считают, что 
обезличенная упаковка ограничивает право потребителя 
на выбор, а оформление пачки необходимо для информи-
рования потребителей о бренде и характеристиках про-
дукта. Тем более что, внешний вид пачки не является сти-
мулом для начала курения, Так, среди тех, кто курит или 
курил, но бросил эту привычку (44% всех опрошенных), 
66% начали курить в силу влияния своего непосредствен-
ного окружения. 11% респондентов приобрели эту при-
вычку, поскольку это отвечало их представлениям о лич-
ном стиле. 3% ответили, что на их решение начать курить 
повлияли образы успешных людей с сигаретой в телевизо-
ре, кино, литературе. При этом никто не отметил привлека-
тельный дизайн и оформление пачки. Уже принятые госу-
дарством меры в области борьбы с курением большинство 
населения считает достаточными. Так, самой эффективной 
мерой 45% участников опроса назвали запрет на курение в 
общественных местах. По мнению 32% респондентов, на 
ситуацию влияют запрет на рекламу сигарет, а также разъ-
яснительная работа о вреде курения (28%) и продажа сига-
рет в закрытых витринах (25%). Только каждый пятый 
(20%) считает, что на сокращение курения влияет антита-
бачная кампания. Изображение негативных последствий 
курения на пачке выбрали 19% опрошенных. 

СКАНДАЛ  Беглый олигарх пытался 
«оптимизировать» налоги 
в России противозаконными 
способами 

Миллиарды 
с душком  

Елена Дуванская

РОССИЙСКИЕ миллиардеры, 
не желающие платить налоги в 
своей стране, стали в последнее 
время одной из главных тем оте-
чественных СМИ. Некоторые 
участники списка Forbes стре-
мятся провести хотя бы полгода 
за границей, чтобы не быть рос-
сийским налоговым резидентом 
и, соответственно, не раскры-
вать свои офшорные активы. 
Причем некоторые из них уже 
стали героями уголовных сво-
док. 

Например, семейство Махла-
ев, владеющее крупнейшим в 
мире производителем аммиака 
ОАО «Тольяттиазот» в Самар-
ской области, десятилетиями 
проживает за рубежом. Хоть и 
продают они продукцию, произ-
веденную в России, но, очевидно, 
платить налоги в родной стране 
им не хочется. Поэтому была 
придумана схема, по которой 
аммиак продавался не напря-
мую компаниям-потребителям, 
а некоему швейцарскому офшо-
ру Nitrochem Distribution AG по 
заниженным ценам. А офшор 
торговал на мировом рынке уже 
по другой цене.

 Как было установлено неза-
висимыми экспертами, прово-
дившими аудит, отклонение от 
рыночных цен по некоторым 
сделкам доходило до 40 процен-
тов. «Разница», как нетрудно до-
гадаться, оставалась на счетах 
офшора, и налоги с нее плати-
лись в Швейцарии. Согласно ма-
териалам арбитражных дел, ко-
торые есть в открытом доступе, 
более 99 процентов экспортных 
операций ОАО «Тольяттиазот» 
проводил именно с этим швей-
царским офшором.

Таким образом, налогообла-
гаемая база ТоАЗа была заниже-
на на миллиарды рублей, что 
привело к неуплате сотен мил-
лионов рублей налогов в бюд-
жеты всех уровней. Однако на-
логовые органы разоблачили 
эту схему. Как сообщали СМИ в 
конце 2015 года, Арбитражный 
суд Московского округа под-
твердил правомерность дона-
числения 461 миллиона рублей 
налогов (вместе со штрафами и 
пенями) за 2009-й и 525 милли-
онов — за 2010 год. В обоих слу-

чаях бизнесмены сыпали жало-
бами и апелляциями, однако 
суды всех инстанций вплоть до 
Верховного суда РФ подтверди-
ли законность и обоснован-
ность налоговых претензий. А 
между ТоАЗом и швейцарским 
офшором была установлена 
«железобетонная» взаимозави-
симость. 

В 2016 году после проведения 
выездной налоговой проверки 
на ТоАЗе были обнаружены ана-
логичные налоговые нарушения 
за 2011 год. С предприятия по-
требовали доплатить 373 милли-
она рублей налогов и 185 милли-
онов пеней по нему. Арбитраж-
ный суд города Москвы сократил 
сумму доначисленного налога — 
правда, всего на 500 тысяч, отка-
зав в удовлетворении остальной 
части заявления.  

27 июня в Девятом арбитраж-
ном апелляционном суде будет 
рассматриваться очередная 
апелляция серых кардиналов 
«Тольяттиазота». Беглые милли-
ардеры и в этот раз продемон-
стрировали готовность судиться 
с государством до последнего — 
то ли из-за принципиального не-
желания платить налоги на Ро-
дине, то ли пойдя на поводу у 
собственных адвокатов, кото-
рые за солидные гонорары гото-
вы и дальше писать бесконечные 
апелляции, даже при отрица-
тельном исходе. А шансы у Мах-
лаев на удачный исход и впрямь 

стремятся к нулю — как сообща-
ли ранее эксперты, два решения 
по 2009—2010 годам, описанные 
выше, установили для этого дела 
преюдициальные факты, то есть 
доказывать их в суде больше не 
нужно. И выиграть в такой ситу-
ации фактически невозможно. 
Окончательно «похоронил» по-
зицию беглых олигархов Консти-
туционный суд РФ, 25 мая отка-
завшийся принять жалобу ТоАЗа 
на применение ФНС ряда норм 
Налогового кодекса и ФЗ «О го-
сударственной судебно-экспер-
тной деятельности», тем самым 
признав действия налоговиков 
конституционными и правомер-
ными.  

Как писали СМИ, в конце 
2012 года СК РФ возбудил уго-
ловное дело о мошенничестве в 
особо крупном размере на пред-
приятии — как раз из-за продаж 
аммиака и карбамида по зани-
женным ценам. Ущерб по этом 
сделкам оценивается более чем в 
500 миллионов долларов. Еще че-
рез год было возбуждено уголов-

ное дело по статье «злоупотре-
бление полномочиями» по факту 
вывода из ТоАЗа наиболее лик-
видных активов — метанолового 
производства вместе с земель-
ным участком, на котором оно 
расположено. Суммарный 
ущерб, нанесенный предприя-
тию незаконными действиями 
коммерсантов, оценивается при-
мерно в полтора миллиарда дол-
ларов. Гендиректор компании 
Евгений Королев был заочно аре-
стован и объявлен в международ-
ный розыск. В декабре 2014 года 
суд заочно арестовал и других 
руководителей «Тольяттиазота» 
— председателя совета директо-
ров Сергея Махлая, совладельца 
Владимира Махлая, главу 

Ameropa Андреаса Циви и дирек-
тора Nitrochem Беата Рупрехта.

Деловые издания сообщали, 
что в июне 2016 года Мещанский 
районный суд Москвы наложил 
арест на все акции предприятия 
в рамках дела о мошенничестве.

Между тем Самарская об-
ласть с ее уникальным промыш-
ленным потенциалом уже мно-
гие годы чувствует себя неваж-
но. То и дело из региона прихо-
дят удручающие новости. Как 
пишут СМИ, за последние пять 
лет долги региона выросли вдвое 
и превысили миллиард долла-
ров. Регион не может найти день-
ги на подготовку объектов к гря-
дущему футбольному мундиа-
лю, в школах не хватает учебни-
ков и педагогов. А чудовищное 
состояние дорог в Тольятти, ав-
томобильной столице России, 
стало притчей во языцех. При-
мер «Тольяттиазота» и семьи 
Махлаев отчасти дает понять, 
почему такое происходит в од-
ном из богатейших российских 
регионов.  

Остается надеяться, что те-
перь благодаря эффективной ра-
боте налоговых и судебных орга-
нов ситуация изменится, и стра-
дающий от недофинансирования 
Самарский регион, наконец, 
найдет деньги для наполнения 
бюджета.

Ставок больше нет

Но затем последовал 
финансовый кризис 
2008—2009 годов, ког-

да банки, столкнувшиеся с не-
хваткой денег,  предлага ли 
просто сказочные условия по 
вкладам — 15—20 и даже 25 про-
центов годовых. Открыть депо-
зит на весьма привлекательных 
условиях можно было и в конце 
2014 года, после того, как ЦБ 
резко повысил ключевую ставку 
до 17 процентов. Буквально за 
неделю максимальные ставки по 
рублевым вкладам у большинст-
ва банков взлетели с 9—13 до 17—
21 процента годовых. 

Нынешнее снижение доход-
ности вкладов уже привело к за-
медлению притока денег населе-
ния на депозиты, однако рост 
объемов сбережений не прекра-
тился. «В пользу депозитов игра-
ют предельно понятные усло-
вия, известный заранее фикси-
рованный доход, наличие систе-
мы страхования», — отмечает 

Станислав Новиков, управляю-
щий директор «БКС Ультима». 

Старший аналитик группы 
банковских рейтингов Аналити-
ческого кредитного рейтингово-
го агентства (АКРА) Михаил До-
ронкин называет еще одну при-
чину: несмотря на устойчивое 
снижение ставок реальная до-
ходность (с поправкой на инфля-
цию) банковских вкладов оста-
ется положительной. 

По его словам, заметную под-
держку рынку вкладов может 

оказывать и продолжающееся 
падение ставок по кредитам. «На 
этом фоне ряд клиентов, храня-
щих в банке накопления на пер-
воначальный взнос, например, 
по ипотеке либо автокредиту, 
могут выжидать более выгодных 
ставок по кредитам», — поясняет 
Доронкин. 

Однако по этой же причине 
ближе к концу этого года, когда 
ставки по кредитам окажутся на 
исторических минимумах (в 
частности, по ипотеке ставка 

может опуститься до психологи-
ческого уровня в 10 процентов), 
не исключен постепенный отток 
таких вкладов из банков, про-
гнозирует он.

Впрочем, массово забирать 
деньги из банков россияне не 
станут,  уверены эксперты. 
«Нужно учитывать, что значи-
тельную долю депозитов состав-
ляют вклады от одного миллио-
на рублей. А размер взноса на 
индивидуальный инвестицион-
ный счет, который, например, 
мог бы стать альтернативой 
вкладу, ограничен одним милли-
оном», — напоминает Сергей Хе-
станов.

Нынешнее снижение доходности 
вкладов замедлило приток денег 
населения на депозиты.

Акцент

 Несмотря на устойчивое 
снижение ставок, реальная 
доходность банковских вкла-
дов остается положительной
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Беглые миллиарде-
ры и в этот раз про-
демонстрировали 
готовность судиться 
с государством 
до последнего

Принятые государ-
ством меры 
по борьбе с курени-
ем достаточны

КОММЕНТАРИЙ

Алексей Фирсов, 
председатель федерального экспертного центра 
«Платформа»:

Опрос показывает, что государство добилось серьезных 

результатов в вопросах ограничения курения, и эти результаты 

хорошо заметны населению. Общественный запрос со 

стороны граждан фокусируется на повышении качества 

медицины, пенсий и пособий. Дальнейшая стратегия в области 

борьбы с курением лежит уже не в сфере административного 

регулирования, ресурс которого практически исчерпан и 

которое не вызывает поддержки граждан, а в области здорового 

образа жизни.

При помощи «хитрых схем» 
бизнесмены ежегодно выкачивали 
из страны миллионы долларов.

ДИРЕКЦИЯ ПО РЕКЛАМЕ:
(499) 257 40 98  
(499) 257 37 52
E-MAIL: 
REKLAMA@RG.RU
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ:
WWW.RG.RU

ПРИГЛАШАЕМ К СОТРУДНИЧЕСТВУ

САМЫЕ ВЫГОДНЫЕ УСЛОВИЯ  
ДЛЯ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ

Уведомление о намерении передать  
страховой портфель

Общество с ограниченной ответственностью «БИН Страхование» 
(ООО «БИН Страхование», ЕГРЮЛ 1027739013202, ЕГРССД 3487) 
уведомляет о своем намерении в 2017 году передать страховой порт-
фель в связи с принятием страховщиком решения о добровольном от-
казе от осуществления обязательного страхования гражданской ответ-
ственности владельцев транспортных средств (приказ ООО «БИН 
Страхование» от 20.07.2016 №126-БИН). Страховой портфель будет 
передан Страховому акционерному обществу «ВСК».

Общество с ограниченной ответственностью «БИН Страхование» 
передает страховой портфель, который состоит из обязательств по до-
говорам обязательного страхования гражданской ответственности 
владельцев транспортных средств, соответствующих сформирован-
ным страховым резервам, и активов, принимаемых для покрытия 
сформированных страховых резервов, включая обязательства по до-
говорам страхования, действующим на дату передачи, и обязательства 
по договорам страхования, срок действия которых истек на дату пере-
дачи страхового портфеля, но обязательства по которым не исполнены 
в полном объеме. Передача страхового портфеля будет осуществлена 
на основании договора о передаче страхового портфеля, а также акта 
приема-передачи страхового портфеля между ООО «БИН Страхова-
ние» и САО «ВСК».

Страховщик, принимающий страховой портфель:
Полное наименование на русском языке — Страховое акционерное 

общество «ВСК»;
Сокращенное фирменное название на русском языке — САО 

«ВСК»;
Сокращенное фирменное название на английском языке — «VSK»;
Место нахождение: Российская Федерация, 121552, г. Москва, ул. 

Островная, д. 4;
Официальный сайт САО «ВСК» в информационно-телеком-

муникационной сети «Интернет»: www.vsk.ru.
Основной деятельностью страховщика, принимающего страховой 

портфель, является страховая деятельность. Финансовое положение 
САО «ВСК» удовлетворяет требованиям финансовой устойчивости 
и платежеспособности с учетом вновь принятых обязательств. САО 
«ВСК» имеет лицензию ОС №0621-03 от 11.09.2015 г., в рамках кото-
рой страховщик имеет право на осуществление обязательного страхо-
вания гражданской ответственности владельцев транспортных 
средств.

ООО «БИН Страхование» просит заинтересованных лиц (страхо-
вателей) в письменной форме выразить согласие на замену страхов-
щика либо отказ от этой замены. Письменные заявления просьба на-
правлять в течение 45 дней с момента опубликования данного уведом-
ления по адресу: 121552, г. Москва ул. Островная д. 4 помещение 22В.

Страхователь имеет право на отказ от замены страховщика. Отказ 
от замены страховщика влечет за собой досрочное прекращение дого-
вора страхования и возврат страхователю части страховой премии 
пропорционально разнице между сроком, на который был заключен 
договор страхования, и сроком, в течение которого он действовал.

В случае если по истечении сорока пяти дней с даты размещения на-
стоящего уведомления от страхователя не будет получен в письменной 
форме отказ от замены страховщика, договор страхования подлежит 
передаче в составе страхового портфеля.

По всем вопросам просим обращаться по телефону единого 
контакт-центра ВСК: 8(800) 775-775-1

РЕКЛАМ
А

Оплата коммунальных 
ресурсов напрямую вы-
глядит справедливым 

шагом. Существующий порядок 
создает неразбериху, кто, за что 
отвечает. Так, владельцы квартир 
по всем вопросам о непоставлен-
ных ресурсах обращаются в 
управляющую компанию. Туда 
же они адресуют свои претензии 
по качеству и объему поставлен-
ных коммунальных ресурсов. 
Управляющие компании, так 
было уже не раз, могут оказаться 
фирмами-однодневками и рас-
твориться в воздухе с деньгами 
собственников. Последним оста-
нется спорить с поставщиками и 
доказывать, что все счета были 
оплачены.

Для того чтобы перейти на но-
вый порядок оплаты, собственни-
кам потребуется провести общее 
собрание и принять соответству-

ющее решение. Однако документ 
предусматривает и односторон-
ний порядок расторжения догово-
ра поставщиком услуг с управля-
ющей компанией. Основанием 
для этого служит признанная или 
подтвержденная решением суда 
задолженность УК перед ресур-
сниками в размере более двух 
среднемесячных платежей.

Сейчас объем долгов по стра-
не, по данным минстроя, превы-
сил триллион рублей. Продол-
жать взаимодействие с организа-
циями, которые не способны пла-
тить по счетам, поставщикам ре-
сурсов нет смысла. 

Поступивший в Госдуму доку-
мент стал не первой инициативой 
исключить посредников из про-
цесса оплаты коммунальных ре-
сурсов. Еще один документ разра-
ботали депутаты Волгоградской 
областной Думы. Документ про-

шел согласования в минкомсвязи, 
минэкономразвития, минэнерго, 
ФАС и минюсте. В минувшую пят-
ницу его планировалось принять 
в первом чтении, однако проект 
на голосование вынесен не был. 

Эксперты не уверены, что пла-
тить напрямую так хорошо, как 
считают депутаты. Оба документа 
имеют один недостаток: в них не 
прописаны условия взаимодейст-
вия собственника и поставщика 
услуг, а также функции УК. Ведь ее 
не удастся исключить из процес-
са, поставка ресурсов осуществ-
ляется с использованием внутри-
домовой инфраструктуры, за ко-
торую в ответе УК. 

Вопрос не только в том, чтобы 
платить напрямую поставщику 
ресурсов, но и в том, как разде-
лить ответственность между ре-
сурсоснабжающей организацией 
и управдомом, поясняет Игорь 

Кокин, эксперт Научно-образо-
вательного центра федеральных 
и региональных программ Выс-
шей школы государственного 
управления РАНХиГС. По его 
мнению, не исключены ситуации, 
когда при возникновении про-
блем ни одна из сторон не возь-
мет на себя ответственность за их 
устранение.  

Кроме того, в первое время не 
исключена неразбериха, при ко-
торой платежки собственникам 
начнут выставлять и УК, и ресур-
соснабжающие организации. Ко-
нечно, со временем в комму-
нальной отрасли удастся наве-
сти порядок.

1

Читайте также: 
Россиян предупредили 
о поддельных деньгах 
в банкоматах
rg.ru/art/1417607

Платеж пойдет в обход
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Как снизить штрафные 
санкции за коммунальные 
долги — узнайте подробнее 
на сайте
rg.ru/art/1408625
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ГРОМКОЕ ДЕЛО В Брюсселе 
неизвестный пытался 
совершить наезд 
на полицейских

Опять Моленбек

Юрий Когалов

ОЧЕРЕДНОЕ ЧП в Бельгии — по-
лицейские открыли огонь по ма-
шине, водитель которой попы-
тался совершить на них наезд. 
Инцидент произошел в брюс-
сельской коммуне Моленбек.

Стражи порядка патрулиро-
вали район вокзала «Брюссель-
Запад». Их внимание привлек ав-
томобиль «Мерседес» синего 
цвета. Когда полицейские его 
остановили и подошли, чтобы 
проверить документы у водите-
ля, машина резко рванула в ме-
ста, чуть не сбив патрульных. 
«Они успели отскочить и не по-
страдали. В ответ стражи порядка 
открыли огонь, дважды выстре-
лив по автомобилю», — проин-
формировали в прокуратуре.

Водителю удалось скрыться. В 
полиции отметили, что автомо-
биль, скорее всего, был угнан, по-
скольку «номерные знаки не со-
ответствовали типу транспор-
тного средства». Местные власти 
отмечают, что «причины проис-
шествия пока неизвестны». В по-
следнее время автомобили все 
чаще используются террориста-
ми для совершения атак.

Тем временем в Бельгии про-
должается расследование терак-
та на центральном вокзале Брюс-
селя. Вечером 20 июня 36-летний 
гражданин Марокко Усама Зариу, 
проживавший в коммуне Молен-
бек, попытался подорвать само-
дельную бомбу. Чемодан, начи-
ненный гвоздями и газовыми бал-
лонами, взорвался дважды, но 
оба раза взрыв был слабым. Воен-

ные, патрулировавшие вокзал, 
застрелили нападавшего. У него 
на квартире полиция обнаружила 
мастерскую по изготовлению 
бомб. «Обыски, проведенные 
дома у подозреваемого в комму-
не Моленбек-Сен-Жан, показали, 
что он, вероятнее всего, изгото-
вил взрывное устройство в этом 
месте. Были найдены химические 
компоненты, а также материалы, 
которые могут использоваться 
для производства взрывчатки», — 
отметили в прокуратуре.

Также сообщается, что ре-
зультаты обыска «подтвердили 
симпатии» Зариу к террористи-
ческой организации ДАИШ (за-
прещена в РФ). Примечательно, 
что ранее марокканец не попадал 
в поле зрения спецслужб, но был 
хорошо известен полиции, пото-
му и удалось быстро установить 
его личность. По данным бурго-
мистра Моленбека Франсуазы 
Шепман, в 2016 году Зариу про-
ходил по делу о наркотиках. На 
своей последней квартире он жил 
с 2013 года, был владельцем не-
большого салона связи и зани-
мался установкой телекоммуни-
кационного оборудования. 

Родственники Зариу не верят, 
что тот был террористом. По их 
словам, он лишь раз говорил о те-
рактах, выразив свое неодобре-
ние.

В рамках расследования бель-
гийская полиция задержала че-
тырех человек из окружения За-
риу. После допроса все они «были 
отпущены на свободу без предъ-
явления обвинений», отметили в 
прокуратуре. 

ГЕОПОЛИТИКА Конгрессмены настаивают на выходе 
США из Договора о РСМД

На Трампа давят 

ракетами

Екатерина Забродина

В
н у т р и  а д м и н и ст р а ц и и 
Т р а м п а  р а з в е р н ул и с ь 
«ожесточенные дебаты» по 

поводу участия Соединенных 
Штатов в Договоре о ликвида-
ции ракет средней и меньшей 
дальности. Об этом сообщает 
Politico со ссылкой на конгрес-
сменов, выступающих за выход 
Вашингтона из соглашений с 
Москвой. При этом даже в Белом 

доме многие называют такой 
шаг крайне нежелательным, по-
скольку он может спровоциро-
вать гонку вооружений, на пути 
к которой Договор о РСМД оста-
ется «последним заслоном».

Примечательно, что с инициа-
тивой выступили однопартийцы 
президента, в частности — кон-
грессмен от штата Алабама 
Майкл Роджерс. Собеседники 
Politico говорят, что президент 
США испытывает серьезное дав-
ление по этому вопросу. Между 
тем не только в госдепартаменте 
и в Совете национальной безопа-

сности США, но также и в Пента-
гоне «всерьез задаются вопросом 
о последствиях» такого демарша. 
Против выхода США из договора 
по РСМД громко звучат голоса 
«архитекторов соглашений». На-
помним, что участники истори-
ческого договора, подписанного 
в 1987 году Михаилом Горбаче-
вым и Рональдом Рейганом, обя-
зались не производить, не испы-
тывать и не развертывать балли-
стические и крылатые ракеты на-

земного базирования средней (от 
1000 до 5500 км) и малой (от 500 
до 1000 км) дальности. Документ 
носит бессрочный характер. В со-
ответствии с ним к июню 1991 
года СССР уничтожил 1846 ра-
кетных комплексов, США -846. 

В апреле госдеп США выпу-
стил доклад, в котором обвинил 
Россию в нарушении договора. В 
ответ Министерство иностран-
ных дел России опубликовал 
подробный обзорный коммента-
рий о том, как США соблюдают 
обязательства в области контр-
оля над вооружениями и нера-

спространения. «Вашингтон 
дает заведомо неверную инфор-
мацию о своем «выполнении» 
обязательств по РСМД. Уже дол-
гие годы США просто игнориру-
ют российские серьезные озабо-
ченности», — утверждают на 
Смоленской площади. 

В Москве напомнили, что, во-
первых, Штаты разместили на 
своей базе ПРО в Румынии и пла-
нируют разместить на такой же 
базе в Польше наземные проти-
воракетные комплексы Aegis 
Ashore. Они оснащены система-
ми вертикального пуска, анало-
гичными универсальным уста-
новкам Мк-41, которые способ-
ны запускать крылатые ракеты 
средней дальности Tomahawk. 
Во-вторых, уже более двух деся-
тилетий американцы продолжа-
ют испытания с использованием 
ракет-мишеней, схожих по ха-
рактеристикам с баллистиче-
скими ракетами средней и мень-
шей дальности наземного бази-
рования. При этом они совер-
шенствуют ключевые элементы 
запрещенных ракетных систем.

Кроме того, Вашингтон нара-
щивает производство и приме-
нение ударных беспилотных ле-
тательных аппаратов. Но такие 
средства доставки ОМУ подпа-
дают под определение крылатых 
ракет наземного базирования. 
«На два последних нарушения 
мы указываем американским 
коллегам уже в течение полуто-
ра десятков лет. Никакой кон-
структивной реакции нет», — от-
мечают в МИД России.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Разбомбить 
нашу страну, 
как 
Югославию 
в 1999 году, 
не получится

СВОЮ 
ОБОРОНУ 
МЫ СТРОИМ 
НА СВОЕЙ 
ЗЕМЛЕ

Сергей Птичкин

АРКТИКА останется зоной 
мира, американская ПРО в Евро-
пе — провокация, но ракетные 
двигатели в США Россия поста-
вит, так же как и танки с истре-
бителями Сербии.

Об этом и многом другом ви-
це-премьер Дмитрий Рогозин за-
явил во время своего визита в 
Белград, где присутствовал на 
церемонии инаугурации нового 
президента Александра Вучича.

Находясь в теплых краях, Ро-
гозин вспомнил Арктику. И в 
очередной раз подчеркнул, что, 
вне всякого сомнения, эта тер-
ритория должна остаться зоной 
мира и сотрудничества. 

«Там запасы пресной воды 
для всего мира. Это не только 
наше дело или американцев, ка-
надцев, датчан, норвежцев и так 
далее, — отметил российский ви-
це-премьер и уточнил, что есть 
определенные споры, которые 
должны вестись, исходя из гео-
логии, а российская позиция за-
ключается в том, что этот шельф 
является продолжением нашей 
линии берега. — Поэтому мы на-
стаиваем на том, что эта берего-
вая линия должна охраняться 
Российской Федерацией». 

Более категоричен Дмитрий 
Рогозин был в отношении созда-
ния, так называемой ЕвроПРО.

Размещение элементов ПРО 
США в Европе, по его словам, яв-
ляется чистой провокацией. «Су-
ществует стратегический ба-
ланс, который на сегодняшний 
момент дает точную гарантию 
того, что любой агрессор, если он 
нападет на Россию, неважно от-
куда, из Тихого океана или Атлан-
тического, будет физически не-
медленно уничтожен. Основные 
наши промышленные и админи-
стративные центры мы уже дав-
но закрыли. А через два-три года 
закроем полностью все наши по-
требности в том, чтобы видеть 
любые старты враждебных для 
нас баллистических и крылатых 
ракет» — заявил вице-премьер.

Рогозин подчеркнул, что Рос-
сия «это делает на своей терри-
тории». И напомнил: «У нас по-
сле развала СССР долгое время 
не вкладывались деньги в созда-
ние системы ПВО. На примере 
Югославии 1999 года мы увиде-
ли, что бывает со страной, кото-
рая не имеет серьезной системы 
ПВО. Ее расстреливают в упор». 

При том, что отношения Мо-
сквы и Вашингтона сейчас дру-
желюбными не назовешь, Россия 
продолжит поставки ракетных 
двигателей РД-180 в США, так 
как это прагматично выгодно 
двум нашим странам.

Отвечая на вопрос о санкциях 
Запада, Рогозин сказал: «Мы мо-
гли бы сейчас, например, пере-
крыть поставку реактивных дви-
гателей РД-180 для американ-
ских ракет. Мы обсуждали этот 
вопрос, не скрою, я собирал на-
ших специалистов несколько 
раз. Подумали — зачем?»

По его словам, отказ от поста-
вок ракетных двигателей в США 
привел бы только к финансовым 
потерям для российской сторо-
ны. Да и американцы понесли бы 
убытки. Сегодня у них аналогич-
ных двигателей нет, создавать 
похожие — лишние и немалые 
траты. 

Россия продолжит оказывать 
военную помощь Сербии. Из-
вестно, что наша страна в рам-
ках военно-технической помощи 
планирует передать Сербии 
шесть истребителей МиГ-29, 
тридцать танков Т-72С и трид-
цать БРДМ-2. Дмитрий Рогозин 
сказал, что Сербия получит «не 
только МиГи, но и танки, и тран-
спортные самолеты». 

Российский вице-премьер де-
ликатно уклонился от ответов на 
прямые вопросы о сроках поста-
вок и деталях соглашения.

Скандал На Украине арестован редактор оппозиционного издания

Свободы не видать

Петр Лихоманов

В 
Киеве арестован редак-
тор интернет-издания 
«Страна» Игорь Гуж-
ва — знаменитый жур-
налист и медиаменед-

жер. Генпрокуратура Украины 
обвиняет его в вымогательстве, 
однако доказательная база вызы-
вает скепсис у юристов, в том чи-
сле лояльных власти. Эксперты 
же полагают, что единственная 
цель ареста — уничтожить «Стра-
ну», едва ли не последнее из про-
фессиональных, а значит — оппо-
зиционных к нынешней власти 
изданий.

Обыск в редакции «Страны», 
по итогам которого был задер-
жан Гужва, продолжался всю 
ночь с четверга на пятницу, а уже 
в субботу Шевченковский суд 
Киева избрал главному редакто-
ру меру пресечения в виде содер-
жания под стражей с возможно-
стью освобождения под залог в 
544 тысячи гривен (около 20 ты-
сяч долларов). Подозреваемый 
сообщил суду, что не располага-
ет такими средствами и будет 
вынужден просить о помощи. 

«Гужва в ближайшее время ока-
жется на свободе. Залог будет 
внесен и произойдет это в пер-
вый банковский день — понедель-
ник», — заявила один из адвока-
тов журналиста, экс-министр 
юстиции Елена Лукаш.

Упуская юридические фор-
мальности, Гужву обвиняют в вы-
могательстве взятки у депутата 
Верховной рады от Радикальной 
партии Дмитрия Линько — быв-
шего боевика карательного ба-
тальона «Айдар». Якобы тот че-
рез посредников пытался угово-
рить Гужву удалить с сайта некий 
компрометирующий его матери-
ал. «Еще в середине апреля мне 
сказали, что против меня возбу-

ждено дело по поводу вымога-
тельства у какого-то народного 
депутата. Я тогда удивился этой 
информации. Но в конце апреля 
ко мне поступили предложения 
снять с сайта за крупные суммы 
несколько материалов про Ляш-
ко. Я отказался. В середине мая на 
меня вышли снова с подобным 
предложением, но хотели снять 
конкретно один материал — про 
конфликт Ильи Кивы (советник 
главы МВД. — Прим. «РГ») и на-
рдепа от радикальной партии 
Ляшко по фамилии Линько. Сум-
му предложили в 20 000 долла-
ров. Я снова отказался. С тех пор 
ни от Линько, ни от Ляшко ко мне 
больше с предложениями не при-

ходили. Вплоть до 22 июня, когда 
некие люди, представившись по-
лицией, ворвались к нам в редак-
цию», — так описал суть конфлик-
та сам Гужва.

Стоит заметить, что текст, о 
котором идет речь, относительно 
безобидный репортаж о пикети-
ровании здания МВД. В то время 
как «Страна» регулярно публи-
ковала действительно резонан-
сные и эксклюзивные расследо-
вания, в том числе из жизни об-
итателей украинской политиче-
ской закулисы, и хуже того — не 
избегала почти запретных на Ук-
раине тем, вроде расследования 
убийства Олеся Бузины. В част-
ности, незадолго до ареста ре-
дактора «Страна» опубликовала 
документы, из которых следует, 
что подозреваемые в смерти Бу-
зины боевики находились под 
негласным наблюдением МВД и 
Службы безопасности Украины 
вплоть до дня убийства. Также 
«Страна» раскрывала подоплеку 
громких политических сканда-
лов, спорных решений власти и в 
целом являлось последним про-
фессиональным изданием Укра-
ины, сохранявшим баланс и не-

предвзятость между украински-
ми идеологическими полюсами. 
Что, судя по радостной реакции 
провластных лидеров общест-
венного мнения на арест Гужвы, 
уже является на Украине престу-
плением.

Оппозиционные же политики 
видят в аресте Гужвы «зачистку» 
информационного поля перед 
внеочередными выборами. «По-
сле посещения США Порошенко 
планирует за лето «зачистить» 
любое идеологически противо-
борствующее начало и к осени 
выйти на досрочные выборы в 
парламент. Учитывая, что «Оп-
позиционный блок» не подает 
признаков жизни, выборы прой-
дут без оппозиции, без баланса и 
без особой конкуренции. В этом 
плане большое внимание уделе-
но информационной составляю-
щей. И задержание Гужвы — это 
только начало. Диктатура на 
марше», — так описала коллизию 
вокруг издания «Страна» экс-де-
путат Верховной рады Елена 
Бондаренко.

Игорь Гужва всегда выступал 
против цензуры в СМИ, что в сов-
ременной Украине чревато судом.
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РЕНОВАЦИЯ Обновление
жилого фонда
поддержали 80 процентов
жителей пятиэтажек

Каждый голос 
услышан

Анна Полтавцева

В БЛИЖАЙШИЕ дни законопроект о реновации, одо-
бренный Госдумой, рассмотрит и Совет Федерации. Но 
уже сейчас очевидно: программа обновления жилого 
фонда города оказалась востребованной москвичами. Об 
этом же говорят и результаты опроса ВЦИОМ. Несмотря 
на волну негатива, зачастую заказного, 80% горожан, 
чьи дома попали под снос, поддержали власти. А 71% из 
них надеются на улучшение условий жизни в результате 
реализации программы реновации. Такой вывод сделали 
в ходе опроса жителей столицы социологи.

Произошло это во многом благодаря тому, что мэру 
Москвы Сергею Собянину удалось развернуть широ-
кую общественную дискуссию, на которую приглаша-
лись даже самые ярые противники программы. Причем 
власти прислушивались к их аргументам и вносили в 
проект программы поправки, реально работающие в 
интересах москвичей. И вероятно, именно это сработа-
ло в первую очередь на то, что на каждый митинг про-
тив реновации раз от раза выходило все меньше людей: 
на самом первом из них на проспекте Сахарова было 
порядка 10 тысяч участников, а на последнем — немно-
гим более сотни.

А главное, москвичи поняли, что судьбу своего дома, 
а значит и условий своей жизни, решают только они 
сами, и никто другой. Власти же сделали все для того, 
чтобы москвичи могли высказать свое мнение и их го-
лос был услышан.

— В голосовании по программе реновации приняли 
участие более 235 тысяч квартир из 328 тысяч, у кото-
рых было такое право, — рассказал Артем Ермолаев, ру-
ководитель департамента информационных техноло-
гий. — Прогнозы скептиков не оправдались. Они, к при-
меру, предсказывали, что 69% противников программы 
не доверятся голосованию через МФЦ и «Активный гра-
жданин», а проведут общедомовое собрание. Однако 
действительность оказалась совершенно другой. Из 466 
домов, где желающих войти в программу реновации 
оказалось меньше необходимых двух третей, общедо-
мовые собрания 
провели только 25. 
То есть даже те, кто 
не стремится по-
пасть в программу, 
доверяют город-
ским сервисам. Ак-
тивнее всего люди 
голосовали через 
многофункциональ-
ные центры госу-
слуг — 59% тех, кто 
пришел голосовать 
по программе реновации, пришли в МФЦ, где это мож-
но было сделать 7 дней в неделю 12 часов в сутки, а 41% 
граждан отдали свой голос через портал «Активный 
гражданин». В большинстве домов «за» включение в 
программу проголосовали более 90% квартир.

Итог голосования такой: в 2312 домах программу 
поддержали 90 процентов жителей, в 1161 домах — от 
80% до 90%, в 600 домах — две трети жителей. Явка на 
голосовании по программе реновации жилищного фон-
да Москвы составила 71,6%. Алексей Шапошников, 
председатель Московской городской Думы привел и 
другие цифры, свидетельствующие о том, какая актив-
ная работа шла в городе на протяжении всего обсужде-
ния законопроекта:

— 1111 встреч провели московские депутаты во дво-
рах с москвичами. 229 приемов в Мосгордуме, 302 кон-
сультации вместе с адвокатами.

Меньшинство при голосовании получило полную 
правовую защиту: было достаточно 1/3 голосов для 
того, чтобы не участвовать в программе реновации. Это 
прописано и в московском законе, и уже нашло отраже-
ние в федеральном законе.

Константин Ремчуков, председатель Общественной 
палаты Москвы, считает, что беспрецедентный мас-
штаб голосования и активность жителей во время обсу-
ждения проекта реновации стали для 12-миллионного 
города уникальным опытом, уникальным проявлением 
демократии и создания новой процедуры волеизъявле-
ния граждан. Впервые голосование по такому важному 
вопросу длилось не один день, как обычно, а в течение 
месяца, с 15 мая по 15 июня.

«Голосование по вопросу реновации войдет в исто-
рию еще и потому, что в ходе него впервые в таких мас-
штабах были использованы новые инструменты — пор-
тал «Активный гражданин» и МФЦ», — подчеркнул он. 

Валерия Касамара, заведующая Лабораторией поли-
тических исследований, директор по взаимодействию с 
органами власти Национального исследовательского 
университета «Высшая школа экономики», обратила 
внимание еще на один момент:

— Характерная черта нашего общества — это недове-
рие как во взаимоотношениях с властью, так и внутри 
разных социальных групп. И реновация стала той те-
мой, которая всколыхнула общество — люди начали об-
щаться между собой, создавать сообщества «за» и 
«против» программы и выходить на прямой диалог с 
руководством города. Высокий показатель участия в 
голосовании с помощью платформы «Активный гра-
жданин» демонстрирует доверие горожан к современ-
ным технологиям — это не только экономит время, но и 
делает процесс голосования максимально прозрачным. 
Внедрение новых технологий в систему управления го-
родом позволит привлечь жителей к принятию реше-
ний по самым острым и актуальным вопросам разви-
тия города.

Об уроках обсуждения проекта реновации в столице 
говорит и Алексей Мухин, политолог, генеральный ди-
ректор Центра политической информации:

— Слова классика: «Москвичи не плохие люди, но 
квартирный вопрос испортил их» — сейчас звучат наи-
более актуально. И мне кажется, рассуждая на тему ре-
новации, мы должны подходить к проблеме с хирурги-
ческой холодностью, потому что понятно — первые не-
сколько месяцев, когда этот проект обсуждался очень 
бурно, он высвободил громадное количество энергии, и 
этой энергией решили воспользоваться разные люди и 
самые разные группы. Сейчас пена сошла, законопро-
ект принимается и скоро станет законом. После приня-
тия этого закона протест будет уже рефлексией.

Здесь поднимался вопрос доверия, и этот вопрос 
очень важен, поскольку чем больше московские власти 
будут чувствовать сейчас поддержку населения Мо-
сквы, тем качественнее, на мой взгляд, пройдет сам 
проект реновации, а он будет длиться не менее 15 лет. А 
информационная война только-только началась. Мы 
еще будем свидетелями громадного количества прово-
каций, в том числе по отношению к властям города. 
Проект реновации безусловно является испытанием и 
для граждан, и для властей. Но пока мне кажется, что 
московские власти выходят из него неплохо.

Москвичи поняли, 
что судьбу своего 
дома решают 
только они сами, 
и никто другой
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Тенденции Заметки дилетанта, впервые попавшего на самый престижный авиакосмический салон в Ле-Бурже

Куда летит самолет
Владимир Снегирев, Париж

Д
ля меня авиасалон в Ле-
Бурже был всегда свя-
зан с целым рядом вол-
нующих воспомина-
ний. Первое из них — это 

сверхзвуковой пассажирский са-
молет Ту-144, который был гордо-
стью и надеждой той нашей жиз-
ни. Увы, надежда стала гаснуть 
именно в Париже 3 июня 1973 
года, аккурат в день моего рожде-
ния: во время демонстрационных 
полетов лайнер вошел в пике и 
стал разваливаться в воздухе. По-
гибли все члены экипажа и не-
сколько жителей городка, на ко-
торые с неба обрушились горя-
щие обломки. 

Помню, как жадно расспраши-
вали мы спецкора «Комсомолки» 
Славу Голованова, работавшего 
на авиасалоне: что же случилось и 
что теперь будет с этим проектом, 
явно опередившим тогда свое вре-
мя? Среди погибших в катастрофе 
был родственник сотрудницы 
«КП», и это тоже придавало траге-
дии какой-то личный, очень близ-
кий для всех нас смысл.

Ярослав Кириллович Голова-
нов начиная с конца 60-х бывал на 
всех авиасалонах в Ле-Бурже, вы-
зывая у коллег невероятную за-
висть. Выпускник авиационного 
института, прекрасный знаток са-
молетов и космической техники, 
блистательный журналист, он и 
нам показывал дорогу в небо. Ко-
нечно, Кириллыч запросто об-
щался  с генеральными конструк-
торами, главами секретных фирм, 
космонавтами и знаменитыми 
летчиками-испытателями. К нему 
на огонек захаживали самые ле-
гендарные небожители, понимав-
шие, что Слава в своем деле тоже 
птица ну очень высокого полета. 

В июне 1989-го на аэродроме 
Ле-Бурже случилась другая ката-
строфа, разбился наш истреби-
тель МиГ-29, но тут обошлось без 
жертв и, более того, случай этот 
нечаянно продемонстрировал 

всему миру чудеса советской спа-
сательной техники. Ибо летчик 
Анатолий Квочур катапультиро-
вался за две секунды до столкно-
вения самолета с землей и при-
землился рядом с пылавшими 
остатками машины.

Я тогда сразу бросился зво-
нить Гаю Ильичу Северину: ваша 
заслуга? Северин, академик, лау-
реат, герой, возглавлял совсекрет-
ный завод «Звезда» в подмосков-
ном Томилино, где делали спаса-
тельное оборудование для летчи-
ков и космонавтов. Отнекиваться 
он не стал: приезжай.

Катапультное кресло, приду-
манное им и его «звездными» ку-
десниками, действительно, могло 
спасти человека практически в 
любой нештатной ситуации, что и 
продемонстрировало затем не 
один раз. Еще Северин с гордо-
стью показал мне космический 
мотоцикл, скафандры для выхода 
в космос и много другого — вызы-
вавшего законную гордость за 
страну и за отрасль. 

Кстати, заканчивая тему ката-
строф, случившихся в Ле-Бурже, 
хочу сказать, что американцы в 
этом скорбном деле нас опереди-
ли: у них в пригороде Парижа на 
глазах сотен тысяч зрителей три-
жды падали военные самолеты.

***
Теперь, я надеюсь, понятно, с 

какими чувствами ехал ваш кор-
респондент на самый престиж-
ный авиасалон. Эмоции перепол-
няли меня так сильно, что, поки-
дая борт самолета на рейсе Пра-
га—Париж в аэропорту Руасси — 
Шарль-де-Голль, я забыл на багаж-
ной полке собственный пиджак с 
паспортом в нагрудном кармане. 
Пришлось уже от отеля из центра 
города опять возвращаться к воз-
душной гавани и выуживать пид-
жак в бюро забытых вещей. 

К счастью, для меня неприят-
ные приключения на этом закон-
чились, чего нельзя сказать о дру-
гих российских участниках авиа-
ционного биеннале. Например, 
глава делегации «Рособоронэк-

спорта» Сергей Корнев, вполне 
мирный и добродушный человек, 
подвергся нападению грабите-
лей, когда возвращался из Ле-Бур-
же в свой отель. В его машине вы-
били стекло и пытались похитить 
портфель, однако, судя по всему, 
г-н Корнев успешно держал обо-
рону и остался практически при 
своих интересах. 

Все мы были заложниками на 
этом маршруте — от аэродрома до 
центра Парижа. Там километров 
шесть надо волей-неволей следо-
вать по районам, которые сами 
французы стараются объезжать 

стороной. Водитель всегда крепко 
запирал двери, окна и старался 
держать максимальную скорость. 
«Вот, смотрите, — каждый раз го-
ворил он, показывая на разбойни-
ков по обочинам. — Таким скоро 
станет весь Париж». 

При этом не могу сказать, что-
бы меры безопасности на самом 
салоне были драконовскими. 
Стандартные процедуры досмо-
тра сумок, легкое пошлепывание 
по деталям одежды и — пожалуйте 
в мир  новинок авиатехники. Даже 
присутствие в первый день рабо-
ты салона президента Франции 
Эмманюэля Макрона никак не 
сказалось на ужесточении режи-
ма. Глава государства в окруже-
нии трех десятков агентов и поли-
цейских долго ходил по выставоч-
ному полю, улыбался и приветст-
венно помахивал рукой. Для жур-
налистов он и стал главным эк-
спонатом первого дня. Затем пре-
зидент наблюдал демонстрацион-
ные полеты на вип-трибуне. Я хо-
тел было пожать ему руку, но уже 
на подходе, когда до главы Фран-
ции оставалось буквально три 
шага, охранники спохватились и 
оттеснили меня от Макрона. 

***
Само же авиа-действо вызвало 

у меня противоречивые ощуще-
ния. С одной стороны, сердце тре-
петало от всего увиденного, осо-
бенно когда начались эти самые 
демонстрационные полеты и в 
выцветшее от небывалой жары 
парижское небо один за другим 
взмывали самолеты и вертолеты. 
Это был вернисаж завтрашнего 
дня. Парад чудес. Демонстрация 
самых новейших технологий 
двадцать первого века.

Однако я ведь не зрителем туда 
приехал, мне надо было работать, 
общаться со специалистами, гото-
вить статью. И вот тут-то была за-
рыта собака. Наши специалисты 
оказались удивительно закрыты-
ми для общения с журналистами, 
предлагая обращаться к пресс-се-
кретарям или ждать официаль-
ных брифингов. Но ведь любому 

профессионалу хорошо известно, 
что пресс-службы и пресс-конфе-
ренции как раз и являются луч-
шим средством для того, чтобы 
утаить информацию. Впрочем, 
иностранные компании в этом 
смысле мало чем отличаются от 
наших: таково, наверное, знаме-
ние времени или специфика отра-
сли.Наших еще можно было 
оправдать тем, что Россия на этом 
салоне была представлена исклю-
чительно макетами. Наша техни-
ка не стояла на смотровых пло-
щадках, не поднималась в небо, не 
мы, увы, были главными героями 
этого праздника. Тому есть при-
чины, связанные, как я понял, с 
войной санкций. А еще с тем, что 
сильно отстал наш гражданский 
авиапром за три мутных десяти-
летия от передовых авиационных 
держав. 

И все же у меня сложилось 
стойкое ощущение, что не умеем 
мы себя показать миру, что нет у 
наших чиновников желания и 
способностей утереть нос супо-
стату — хотя бы теми перспектив-
ными и даже, можно сказать, су-
масшедшими, проектами, кото-
рые, это я точно знаю, существу-
ют в недрах КБ и институтов. 

Хотя и самые ведущие авиаци-
онные державы особыми сенса-
циями на салоне-2017 нас не жа-
ловали. Сейчас время такое, когда 
дорабатывают, совершенствуют, 
модернизируют уже давно суще-
ствующие типы судов, делая их 
более экономичными, удобными, 
надежными. Это касается и 
Boeing, и Airbus. Тот же двухпа-
лубный гигант А380, который я 
уже упоминал выше, начал эк-
сплуатироваться на регулярных 
линиях десять лет назад. Однако 
теперь, получив приставку plus, 

он стал летать на 555 км дальше, 
брать на борт на восемьдесят пас-
сажиров больше, а топлива потре-
блять меньше. 

Еще убедительнее пример са-
молета Boeing 737, первая моди-
фикация которого вышла на ли-
нии пятьдесят лет назад. Здесь же, 
в Ле-Бурже, американцы показы-
вали тот же 737-й, но с пристав-
кой MAX, внешне он мало отли-
чался от прародителя, однако по 
своим эксплуатационным качест-
вам это небо и земля.

Разумеется, тягаться с такими 
монстрами российскому авиа-
прому будет непросто. Но перчат-
ка, похоже, поднята.

***
Одним из основных персона-

жей нашей делегации, которая на-
считывала две с половиной сотни 
человек, был, конечно же, глава 
корпорации «Иркут» Олег Дем-

ченко. Его беспрерывно атакова-
ли журналисты, в его офисе пос-
тоянно толклись представители 
разных фирм. Демченко возглав-
ляет российское предприятие, ко-
торое впервые за много лет риск-
нуло соперничать с самыми круп-
ными игроками на мировых пло-
щадках производства самолетов. 
Да, именно с ними — Boeing и 
Airbus. Под его руководством со-
здан лайнер из семейства средне-
магистральных, которые являют-
ся самыми популярными на рын-
ке авиаперевозок. Таких машин в 
год продается до тысячи. 

Наша газета уже не раз расска-
зывала об МС-21. Теперь, в приго-
роде Парижа, мы могли воочию 
убедиться в том, что создание 
этой машины действительно оз-
начает серьезный шаг к возвра-
щению на авиационный Олимп. 

Как раз в дни салона из Иркут-
ска пришло сообщение, которое с 
явным удовольствием озвучил 
прессе Олег Демченко: «Опыт-
ный образец самолета МС-21-300 
выполнил очередной испытатель-
ный полет и завершил первый 
этап заводских доводочных испы-
таний. Все прошло штатно». 

Ожидается, что испытания за-
вершатся в конце 2018 года. Затем 
МС будет сертифицирован в Рос-
сии, а в 2020 году должен полу-
чить разрешение для продажи и 
эксплуатации за рубежом. Уже 
сейчас, по словам представителей 
ОАК, портфель твердых (то есть 
проавансированных) заказов на 
новый лайнер составляет 175 ма-
шин, причем основными заказчи-
ками пока являются российские 
лизинговые компании, в частно-
сти выступающие в интересах 
«Аэрофлота», заключившего кон-
тракт на пятьдесят самолетов. 

Последнее обстоятельство 
сильно подвинуло меня в сторону 
симпатий к премьере «Иркута», 
ведь все мы знаем, как еще недав-
но национальный перевозчик все-
ми способами отказывался от 
поддержки национальных произ-
водителей, считая их продукцию 
неконкурентоспособной. А тут, 
насколько я понял, никто не вы-
кручивал руки «Аэрофлоту», ави-
астроители выстроили с перевоз-
чиком абсолютно деловые и чест-
ные отношения, в основе которых 
предоставление качественного 
товара мирового уровня. 

Не буду повторяться вслед за 
репортерами «РГ», которые уже 
не раз рассказывали на страницах 
нашей газеты о преимуществах 
нового самолета, о его необычном 
«черном» крыле, выполненном из 
композитных материалах, о ком-
фортном салоне (самом широком 

для такого класса воздушных су-
дов), о двух типах двигателей (вы-
бирай — наш или американский)… 
Если коротко, то это первый оте-
чественный коммерческий лай-
нер, который по большинству па-
раметров может и должен прев-
зойти лучшие зарубежные анало-
ги. И разве это не повод для закон-
ной гордости? 

Знаю, что мне сейчас возразят 
скептики: а какой процент дета-
лей, агрегатов и оборудования в 
этой машине чисто наш, отечест-
венный? И злорадно прищурятся 
при этом, дескать, все из-за бугра, 
только сборка наша. Нет, господа, 
неправда. Да, самолет — так же, 
как и любой другой, изготовлен-
ный крупными западными фир-
мами — делается в кооперации со 
множеством предприятий, как 
наших, так и зарубежных. Но в 
данном случае есть большая раз-
ница: все принципиальные но-
винки, включая уникальное кры-
ло, наши, российские, да и интег-
раторами всех ключевых систем 
стали наши разработчики.

Если все пойдет по плану, то в 
течение двух следующих десяти-
летий «Иркут» поставит на рынок 
более тысячи самолетов МС-21 
разных модификаций. Считается, 
что особенно привлекательным 
лайнер может стать для лоукосте-
ров, которые уверенно отвоевы-
вают все новые доли рынка авиа-
перевозок. 

Представители АО «Граждан-
ские самолеты Сухого» тоже не 
скрывали своего оптимизма в Ле-
Бурже. Их детище SSJ100 медлен-
но, но верно осваивает свою нишу 
в сегменте ближнемагистраль-
ных машин. Сейчас в небе уже де-
вяносто девять таких самолетов, 
шестьдесят из них эксплуатиру-
ют зарубежные компании, в пор-
тфеле — заказы еще на сотню само-
летов. Кстати, одна из машин все-
таки была представлена на сало-
не, правда, в раскраске мексикан-
ской компании Interjet. 

Глава ОАК Юрий Слюсарь так-
же пообещал наладить в ближай-
шее время серийный выпуск ре-
гионального самолета Ил-114. 
Что же касается грандиозного 
российско-китайского проекта по 
созданию дальнемагистрального 
широкофюзеляжного самолета, у 
которого пока нет даже рабочего 
названия, то тут г-н Слюсарь ста-
рался избегать конкретных цифр, 
сроков и обещаний. Ограничился 
обтекаемым: «Такой самолет 
очень нужен и нам, и Китаю. Мы 
же, кроме всего прочего, заинте-
ресованы в том, чтобы выйти на 
китайский рынок». 

Ну и как не сказать об успехах 
«Рособоронэкспорта», предста-
вители которого опять — это уже 
традиция — доложили о крупных 
зарубежных контрактах: наши 
вертолеты купит Египет и Ниге-
рия, наши истребители пойдут в 
Белоруссию, а противозенитные 
ракеты — в Индию. Россия остает-
ся одним из самых крупных игро-
ков на международном рынке 
оружия и военной техники.

Большой интерес у публики выз-
вал французский истребитель 
Дассо «Рафаль».

Из Ле-Бурже бразильский военно-транспортный самолет Embraer KC-390 отбудет в турне по другим странам.
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Акцент

 Сто семнадцать летательных 
аппаратов разных типов 
на земле, тридцать три 
самолета и вертолета в небе 

Акцент

 Наши вертолеты купит Египет 
и Нигерия, наши истребители 
пойдут в Белоруссию, а проти-
возенитные ракеты — в Индию
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Тенденции Заметки дилетанта, впервые попавшего на самый престижный авиакосмический салон в Ле-Бурже

Куда летит самолет
Владимир Снегирев, Париж

Д
ля меня авиасалон в Ле-
Бурже был всегда свя-
зан с целым рядом вол-
нующих воспомина-
ний. Первое из них — это 

сверхзвуковой пассажирский са-
молет Ту-144, который был гордо-
стью и надеждой той нашей жиз-
ни. Увы, надежда стала гаснуть 
именно в Париже 3 июня 1973 
года, аккурат в день моего рожде-
ния: во время демонстрационных 
полетов лайнер вошел в пике и 
стал разваливаться в воздухе. По-
гибли все члены экипажа и не-
сколько жителей городка, на ко-
торые с неба обрушились горя-
щие обломки. 

Помню, как жадно расспраши-
вали мы спецкора «Комсомолки» 
Славу Голованова, работавшего 
на авиасалоне: что же случилось и 
что теперь будет с этим проектом, 
явно опередившим тогда свое вре-
мя? Среди погибших в катастрофе 
был родственник сотрудницы 
«КП», и это тоже придавало траге-
дии какой-то личный, очень близ-
кий для всех нас смысл.

Ярослав Кириллович Голова-
нов начиная с конца 60-х бывал на 
всех авиасалонах в Ле-Бурже, вы-
зывая у коллег невероятную за-
висть. Выпускник авиационного 
института, прекрасный знаток са-
молетов и космической техники, 
блистательный журналист, он и 
нам показывал дорогу в небо. Ко-
нечно, Кириллыч запросто об-
щался  с генеральными конструк-
торами, главами секретных фирм, 
космонавтами и знаменитыми 
летчиками-испытателями. К нему 
на огонек захаживали самые ле-
гендарные небожители, понимав-
шие, что Слава в своем деле тоже 
птица ну очень высокого полета. 

В июне 1989-го на аэродроме 
Ле-Бурже случилась другая ката-
строфа, разбился наш истреби-
тель МиГ-29, но тут обошлось без 
жертв и, более того, случай этот 
нечаянно продемонстрировал 

всему миру чудеса советской спа-
сательной техники. Ибо летчик 
Анатолий Квочур катапультиро-
вался за две секунды до столкно-
вения самолета с землей и при-
землился рядом с пылавшими 
остатками машины.

Я тогда сразу бросился зво-
нить Гаю Ильичу Северину: ваша 
заслуга? Северин, академик, лау-
реат, герой, возглавлял совсекрет-
ный завод «Звезда» в подмосков-
ном Томилино, где делали спаса-
тельное оборудование для летчи-
ков и космонавтов. Отнекиваться 
он не стал: приезжай.

Катапультное кресло, приду-
манное им и его «звездными» ку-
десниками, действительно, могло 
спасти человека практически в 
любой нештатной ситуации, что и 
продемонстрировало затем не 
один раз. Еще Северин с гордо-
стью показал мне космический 
мотоцикл, скафандры для выхода 
в космос и много другого — вызы-
вавшего законную гордость за 
страну и за отрасль. 

Кстати, заканчивая тему ката-
строф, случившихся в Ле-Бурже, 
хочу сказать, что американцы в 
этом скорбном деле нас опереди-
ли: у них в пригороде Парижа на 
глазах сотен тысяч зрителей три-
жды падали военные самолеты.

***
Теперь, я надеюсь, понятно, с 

какими чувствами ехал ваш кор-
респондент на самый престиж-
ный авиасалон. Эмоции перепол-
няли меня так сильно, что, поки-
дая борт самолета на рейсе Пра-
га—Париж в аэропорту Руасси — 
Шарль-де-Голль, я забыл на багаж-
ной полке собственный пиджак с 
паспортом в нагрудном кармане. 
Пришлось уже от отеля из центра 
города опять возвращаться к воз-
душной гавани и выуживать пид-
жак в бюро забытых вещей. 

К счастью, для меня неприят-
ные приключения на этом закон-
чились, чего нельзя сказать о дру-
гих российских участниках авиа-
ционного биеннале. Например, 
глава делегации «Рособоронэк-

спорта» Сергей Корнев, вполне 
мирный и добродушный человек, 
подвергся нападению грабите-
лей, когда возвращался из Ле-Бур-
же в свой отель. В его машине вы-
били стекло и пытались похитить 
портфель, однако, судя по всему, 
г-н Корнев успешно держал обо-
рону и остался практически при 
своих интересах. 

Все мы были заложниками на 
этом маршруте — от аэродрома до 
центра Парижа. Там километров 
шесть надо волей-неволей следо-
вать по районам, которые сами 
французы стараются объезжать 

стороной. Водитель всегда крепко 
запирал двери, окна и старался 
держать максимальную скорость. 
«Вот, смотрите, — каждый раз го-
ворил он, показывая на разбойни-
ков по обочинам. — Таким скоро 
станет весь Париж». 

При этом не могу сказать, что-
бы меры безопасности на самом 
салоне были драконовскими. 
Стандартные процедуры досмо-
тра сумок, легкое пошлепывание 
по деталям одежды и — пожалуйте 
в мир  новинок авиатехники. Даже 
присутствие в первый день рабо-
ты салона президента Франции 
Эмманюэля Макрона никак не 
сказалось на ужесточении режи-
ма. Глава государства в окруже-
нии трех десятков агентов и поли-
цейских долго ходил по выставоч-
ному полю, улыбался и приветст-
венно помахивал рукой. Для жур-
налистов он и стал главным эк-
спонатом первого дня. Затем пре-
зидент наблюдал демонстрацион-
ные полеты на вип-трибуне. Я хо-
тел было пожать ему руку, но уже 
на подходе, когда до главы Фран-
ции оставалось буквально три 
шага, охранники спохватились и 
оттеснили меня от Макрона. 

***
Само же авиа-действо вызвало 

у меня противоречивые ощуще-
ния. С одной стороны, сердце тре-
петало от всего увиденного, осо-
бенно когда начались эти самые 
демонстрационные полеты и в 
выцветшее от небывалой жары 
парижское небо один за другим 
взмывали самолеты и вертолеты. 
Это был вернисаж завтрашнего 
дня. Парад чудес. Демонстрация 
самых новейших технологий 
двадцать первого века.

Однако я ведь не зрителем туда 
приехал, мне надо было работать, 
общаться со специалистами, гото-
вить статью. И вот тут-то была за-
рыта собака. Наши специалисты 
оказались удивительно закрыты-
ми для общения с журналистами, 
предлагая обращаться к пресс-се-
кретарям или ждать официаль-
ных брифингов. Но ведь любому 

профессионалу хорошо известно, 
что пресс-службы и пресс-конфе-
ренции как раз и являются луч-
шим средством для того, чтобы 
утаить информацию. Впрочем, 
иностранные компании в этом 
смысле мало чем отличаются от 
наших: таково, наверное, знаме-
ние времени или специфика отра-
сли.Наших еще можно было 
оправдать тем, что Россия на этом 
салоне была представлена исклю-
чительно макетами. Наша техни-
ка не стояла на смотровых пло-
щадках, не поднималась в небо, не 
мы, увы, были главными героями 
этого праздника. Тому есть при-
чины, связанные, как я понял, с 
войной санкций. А еще с тем, что 
сильно отстал наш гражданский 
авиапром за три мутных десяти-
летия от передовых авиационных 
держав. 

И все же у меня сложилось 
стойкое ощущение, что не умеем 
мы себя показать миру, что нет у 
наших чиновников желания и 
способностей утереть нос супо-
стату — хотя бы теми перспектив-
ными и даже, можно сказать, су-
масшедшими, проектами, кото-
рые, это я точно знаю, существу-
ют в недрах КБ и институтов. 

Хотя и самые ведущие авиаци-
онные державы особыми сенса-
циями на салоне-2017 нас не жа-
ловали. Сейчас время такое, когда 
дорабатывают, совершенствуют, 
модернизируют уже давно суще-
ствующие типы судов, делая их 
более экономичными, удобными, 
надежными. Это касается и 
Boeing, и Airbus. Тот же двухпа-
лубный гигант А380, который я 
уже упоминал выше, начал эк-
сплуатироваться на регулярных 
линиях десять лет назад. Однако 
теперь, получив приставку plus, 

он стал летать на 555 км дальше, 
брать на борт на восемьдесят пас-
сажиров больше, а топлива потре-
блять меньше. 

Еще убедительнее пример са-
молета Boeing 737, первая моди-
фикация которого вышла на ли-
нии пятьдесят лет назад. Здесь же, 
в Ле-Бурже, американцы показы-
вали тот же 737-й, но с пристав-
кой MAX, внешне он мало отли-
чался от прародителя, однако по 
своим эксплуатационным качест-
вам это небо и земля.

Разумеется, тягаться с такими 
монстрами российскому авиа-
прому будет непросто. Но перчат-
ка, похоже, поднята.

***
Одним из основных персона-

жей нашей делегации, которая на-
считывала две с половиной сотни 
человек, был, конечно же, глава 
корпорации «Иркут» Олег Дем-

ченко. Его беспрерывно атакова-
ли журналисты, в его офисе пос-
тоянно толклись представители 
разных фирм. Демченко возглав-
ляет российское предприятие, ко-
торое впервые за много лет риск-
нуло соперничать с самыми круп-
ными игроками на мировых пло-
щадках производства самолетов. 
Да, именно с ними — Boeing и 
Airbus. Под его руководством со-
здан лайнер из семейства средне-
магистральных, которые являют-
ся самыми популярными на рын-
ке авиаперевозок. Таких машин в 
год продается до тысячи. 

Наша газета уже не раз расска-
зывала об МС-21. Теперь, в приго-
роде Парижа, мы могли воочию 
убедиться в том, что создание 
этой машины действительно оз-
начает серьезный шаг к возвра-
щению на авиационный Олимп. 

Как раз в дни салона из Иркут-
ска пришло сообщение, которое с 
явным удовольствием озвучил 
прессе Олег Демченко: «Опыт-
ный образец самолета МС-21-300 
выполнил очередной испытатель-
ный полет и завершил первый 
этап заводских доводочных испы-
таний. Все прошло штатно». 

Ожидается, что испытания за-
вершатся в конце 2018 года. Затем 
МС будет сертифицирован в Рос-
сии, а в 2020 году должен полу-
чить разрешение для продажи и 
эксплуатации за рубежом. Уже 
сейчас, по словам представителей 
ОАК, портфель твердых (то есть 
проавансированных) заказов на 
новый лайнер составляет 175 ма-
шин, причем основными заказчи-
ками пока являются российские 
лизинговые компании, в частно-
сти выступающие в интересах 
«Аэрофлота», заключившего кон-
тракт на пятьдесят самолетов. 

Последнее обстоятельство 
сильно подвинуло меня в сторону 
симпатий к премьере «Иркута», 
ведь все мы знаем, как еще недав-
но национальный перевозчик все-
ми способами отказывался от 
поддержки национальных произ-
водителей, считая их продукцию 
неконкурентоспособной. А тут, 
насколько я понял, никто не вы-
кручивал руки «Аэрофлоту», ави-
астроители выстроили с перевоз-
чиком абсолютно деловые и чест-
ные отношения, в основе которых 
предоставление качественного 
товара мирового уровня. 

Не буду повторяться вслед за 
репортерами «РГ», которые уже 
не раз рассказывали на страницах 
нашей газеты о преимуществах 
нового самолета, о его необычном 
«черном» крыле, выполненном из 
композитных материалах, о ком-
фортном салоне (самом широком 

для такого класса воздушных су-
дов), о двух типах двигателей (вы-
бирай — наш или американский)… 
Если коротко, то это первый оте-
чественный коммерческий лай-
нер, который по большинству па-
раметров может и должен прев-
зойти лучшие зарубежные анало-
ги. И разве это не повод для закон-
ной гордости? 

Знаю, что мне сейчас возразят 
скептики: а какой процент дета-
лей, агрегатов и оборудования в 
этой машине чисто наш, отечест-
венный? И злорадно прищурятся 
при этом, дескать, все из-за бугра, 
только сборка наша. Нет, господа, 
неправда. Да, самолет — так же, 
как и любой другой, изготовлен-
ный крупными западными фир-
мами — делается в кооперации со 
множеством предприятий, как 
наших, так и зарубежных. Но в 
данном случае есть большая раз-
ница: все принципиальные но-
винки, включая уникальное кры-
ло, наши, российские, да и интег-
раторами всех ключевых систем 
стали наши разработчики.

Если все пойдет по плану, то в 
течение двух следующих десяти-
летий «Иркут» поставит на рынок 
более тысячи самолетов МС-21 
разных модификаций. Считается, 
что особенно привлекательным 
лайнер может стать для лоукосте-
ров, которые уверенно отвоевы-
вают все новые доли рынка авиа-
перевозок. 

Представители АО «Граждан-
ские самолеты Сухого» тоже не 
скрывали своего оптимизма в Ле-
Бурже. Их детище SSJ100 медлен-
но, но верно осваивает свою нишу 
в сегменте ближнемагистраль-
ных машин. Сейчас в небе уже де-
вяносто девять таких самолетов, 
шестьдесят из них эксплуатиру-
ют зарубежные компании, в пор-
тфеле — заказы еще на сотню само-
летов. Кстати, одна из машин все-
таки была представлена на сало-
не, правда, в раскраске мексикан-
ской компании Interjet. 

Глава ОАК Юрий Слюсарь так-
же пообещал наладить в ближай-
шее время серийный выпуск ре-
гионального самолета Ил-114. 
Что же касается грандиозного 
российско-китайского проекта по 
созданию дальнемагистрального 
широкофюзеляжного самолета, у 
которого пока нет даже рабочего 
названия, то тут г-н Слюсарь ста-
рался избегать конкретных цифр, 
сроков и обещаний. Ограничился 
обтекаемым: «Такой самолет 
очень нужен и нам, и Китаю. Мы 
же, кроме всего прочего, заинте-
ресованы в том, чтобы выйти на 
китайский рынок». 

Ну и как не сказать об успехах 
«Рособоронэкспорта», предста-
вители которого опять — это уже 
традиция — доложили о крупных 
зарубежных контрактах: наши 
вертолеты купит Египет и Ниге-
рия, наши истребители пойдут в 
Белоруссию, а противозенитные 
ракеты — в Индию. Россия остает-
ся одним из самых крупных игро-
ков на международном рынке 
оружия и военной техники.

Большой интерес у публики выз-
вал французский истребитель 
Дассо «Рафаль».

Из Ле-Бурже бразильский военно-транспортный самолет Embraer KC-390 отбудет в турне по другим странам.

Пассажирский самолет среднемагистральных перелетов Embraer E190-E2 может вмещать 120 пассажиров 
в конфигурации с двумя классами и 146 — с одним. Максимальная дальность полета — 4537 км. 
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Акцент

 Сто семнадцать летательных 
аппаратов разных типов 
на земле, тридцать три 
самолета и вертолета в небе 

Акцент

 Наши вертолеты купит Египет 
и Нигерия, наши истребители 
пойдут в Белоруссию, а проти-
возенитные ракеты — в Индию
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ Акинфеев рассказал
об эпизоде, перечеркнувшем
надежды хозяев турнира

Слово капитана

Илья Зубко, Казань

ЭТОТ эпизод на 52-й минуте 
матча Россия — Мексика болель-
щики будут вспоминать еще 
очень долго — как вспоминают 
момент, как во время игры с ко-
рейцами на чемпионате мира-
2014 наша команда пропустила 
гол после несложного удара. И 
тогда, и сейчас грубо ошибся 
Игорь Акинфеев. В обоих случа-
ях это стоило россиянам места в 
плей-офф большого турнира.

Сборная провела отличный 
первый тайм, открыла счет. За-
били и в начале второй полови-
ны, правда, из очевидного оф-
сайда. Продолжили давить, и 
игра давалась. Казалось, маят-
ник может качнуться в нашу 
сторону и получится-таки выр-
вать победу. И вдруг этот злос-
частный вынос — мексиканцы, 
отбив очередную атаку, пульну-
ли мяч далеко вперед. Как назло, 
в обороне россиян никого не 
осталось, а вот Ирвинг Лосадо 
помчался вперед, поняв, что это 
шанс. Сидя на верхотуре «Ка-
зань-Арены», я отчетливо видел 
— побежавший на перехват 
Игорь Акинфеев не сможет по-
мешать мексиканцу в своей 
штрафной, где он имеет право 
играть руками. Трудно понять, 
просчитал ли траекторию сам 
вратарь. Опытнейший игрок 
сборной, проводивший за нее 
101-й матч. Ее капитан и несом-
ненный «первый номер».

Наверное, он мог попробо-
вать выбить этот мяч головой, но 
это чревато серьезной травмой 
и, может быть, опасно не только 
для здоровья, но и для жизни. 
Игорь в итоге изобразил мастера 
каратэ, но достал оппоненту но-
гой только до плеча. Есть подо-
зрения, что если бы Лосадо не 
успел до этого ударить по мячу и 
забить этот решающий гол, 
Акинфеева за такой прием могли 
бы и удалить с поля. А так удали-
лась фактически вся сборная 

России — увидев этот кошмар, 
онемели не только зрители, но и, 
очевидно, сами футболисты, по-
тому что какое-то время их дей-
ствия выглядели абсолютно об-
реченными. Пришла в себя ко-
манда, уже оставшись вдесяте-
ром. Но спастись в меньшинстве 
в такой ситуации было уже из 
области фантастики. Увы, но на 
втором крупном турнире луч-
ший вратарь страны сыграл от-
нюдь не лучшим образом.

К чести Акинфеева, прятаться 
от нас, журналистов, после такого 
тяжелого удара он не стал. Это во-
обще интересная черта Игоря — 
отыграв блестяще, он практиче-
ски всегда обходит репортеров 
стороной. Но после неудачных 
матчей, наоборот, по-мужски дер-
жит ответ. Так было и на этот раз.

Игорь, теперь все будут обсу-
ждать пропущенный вами вто-

рой гол. Как, с вашей стороны, 
выглядел эпизод?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Пусть обсуждают, 
ничего страшного. На то вы и 
пресса, чтобы обсуждать заби-
тые и пропущенные мячи. Вы-
глядело так, как вы уже, навер-
ное, видели. Соперник убежал и 
забил гол. Элементарная ошибка 
с нашей стороны — получили гол. 
Другого ответа не будет.

Обидно покидать турнир после 
группового этапа?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Турнир всегда 
обидно покидать. Знаете, даже 
по юношам бывали такие мо-

менты, когда понимаешь, что 
команда у тебя сильнее, но по-
кидаешь турнир. Сейчас, конеч-
но, вдвойне обидно. С той игрой, 
которую мы показали… мы не 
то чтобы не заслуживали — ре-
зультат всегда справедлив, и он 
остается на табло. Кто больше 
забил, тот и выходит дальше. Но, 
наверное, к счастью, что игра 
какая-то уже появилась, как мне 
кажется.

Это самый главный итог турни-
ра для сборной России?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Итоги турнира 
подводим не мы. Мы либо прохо-
дим дальше, либо нет. Теперь все 
в руках тренерского штаба, на-
верное, который будет изнутри 
разбирать это. А журналисты и 
эксперты будут это делать, мож-
но сказать, снаружи.

Сейчас вас опять будут поло-
скать…
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Ну, ничего страш-
ного. Полоскайте, пожалуйста.

К негативу готовы?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: А что мне, пове-
ситься пойти?

Показалось, что в первом тайме 
сборная продемонстрировала 
лучший футбол за последнее 
время. Согласны?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Я не могу так гово-
рить. Наша задача — выходить и 
играть. А со стороны вам, навер-
ное, было виднее. Несмотря на 
счет, каждый из ребят, кто играл, 
сегодня получил реальное удо-
вольствие от футбола. Не думаю, 
что было все так тухло, как быва-
ло раньше.

На что способна наша сборная 
через год на чемпионате мира?
ИГОРЬ АКИНФЕЕВ: Давайте не будем 
говорить, на что мы способны. 
Для начала нам все-таки надо 
уже выйти из группы. Эта цель 
нам не удается с 2008 года. Но, 
как мне кажется, если мы будем 
продолжать играть и работать в 
том же духе, то у нас все полу-
чится. Опять же, при опреде-
ленной поддержке. Критика 
критикой, но и позитивные мо-
менты болельщики тоже долж-
ны искать. Кто бы что ни гово-
рил, мы все люди и должны друг 
друга в первую очередь ува-
жать.

В одном из эпизодов мяч улетел 
на трибуну и стал добычей фаната.

Игорь Акинфеев: 
Соперник убежал 
и забил второй мяч. 
Это была элемен-
тарная ошибка 
с нашей стороны

Сборная России Наша команда проиграла Мексике и покидает Кубок конфедераций

Чудеса отложим на год

Илья Зубко, Казань 

Р
оссийские футболисты, 
как ни старались, не 
смогли прыгнуть выше 
головы. На «Казань Аре-
не» команда Станислава 

Черчесова, ведя в счете, уступила 
сборной Мексики 1:2 в решаю-
щем матче группового этапа. По-
луфиналы Кубка конфедераций 
пройдут без участия хозяев.

Аплодисменты проигравшим
20 июня 2016-го. Тулуза, 

Франция. Судьба матча Россия — 
Уэльс решена к середине первого 
тайма. Команда Леонида Слуцко-
го смята и уничтожена — 0:3. 
Акинфеев становится единствен-
ным футболистом, подошедшим к 
сектору российских болельщиков 
и поблагодарившим за поддер-
жку. Главный тренер с видимым 
облегчением объявляет об отстав-
ке прямо на пресс-конференции.

24 июня 2017-го. Казань, Рос-
сия. Яркий футбол в первом тай-
ме, красивый гол Самедова, и не-
мало опасных атак в обе стороны. 
Исход матча ясен только в кон-
цовке, когда подкошенная удале-
нием Жиркова сборная России 
просто не может устроить мекси-
канцам настоящий прессинг. Но 
все равно при первой возможно-
сти идет вперед. С финальным 
свистком Самедов и Васин валят-
ся на газон от разочарования и 
усталости, Смолов плачет. Все 
остаются на поле, а через минуту 
главный тренер собирает абсо-
лютно всю команду в централь-
ном круге. И футболисты благо-
дарят трибуны. Те награждают их 
ответными аплодисментами. Ка-
кой из двух вариантов прощания 
с крупным турниром выглядит 
более достойным, сомнений нет. 
Да, исход получился «как всегда». 

Большие надежды, месяц подго-
товки, и в итоге российские фут-
болисты заканчивают борьбу по-
сле трех матчей группового эта-
па. Единственным исключением 
стал уже овеянный мифами и ле-
гендами Евро-2008. С тех пор в 
сборной сменились четыре глав-
ных тренера, но глобального шага 
вперед она так и не сделала. И все-
таки рискну предположить, что 
низшую точку своего падения на-
циональная команда прошла. 
Ведь главным на самом деле стало 
то, что после ее матчей болельщи-
ки аплодировали, а не плевались 
или недовольно свистели. 

Отставки отменяются
На послематчевой пресс-кон-

ференции Станислав Черчесов 
не выглядел убитым горем или 
сломленным человеком. Хотя и 
радостным его, разумеется, на-
звать тоже было сложно. И тем не 
менее, первый вопрос из зала 
прозвучал, что называется, в 
лоб: «Готовы ли вы к отставке?» 
Станислав Саламович его выслу-
шал с улыбкой и ответил четко: 
«Я с удовольствием работал и 
буду дальше работать. Причем 
еще лучше, чем сейчас».

Чуть позже эту информацию 
подтвердил вице-премьер прави-
тельства РФ, президент Россий-
ского футбольного союза Вита-

лий Мутко. Черчесов остается и 
будет готовить команду к домаш-
нему чемпионату мира. 

После того, как Игорь Акинфе-
ев совершил свой роковой забег 
и сборная пропустила чудовищ-
ный второй гол, по лицу Черчесо-
ва можно было прочитать мно-
гое. Отличный в прошлом вра-
тарь, он все прекрасно понял. Ни 
единого дурного слова в адрес ка-
питана не произнес.

— Если честно, то я не видел 
этого момента на повторе, пото-
му что занят был другим. А то, 
что бывают просчеты у каждого 
игрока и вратаря, то мы никуда 
от этого не денемся. Мы эту тему 
спокойно обсудим. Жизнь про-
должается. Спорт есть спорт, — 
заявил Черчесов. 

Выше уровень
Можно до хрипоты спорить, 

был ли пенальти на Федоре Смо-
лове, почему в матче с Мексикой 
не дали шанса Алексею Миранчу-
ку, и серьезна ли на самом деле 
травма Артема Дзюбы, из-за ко-
торой его отправили из сборной. 
Все это вещи, безусловно, суще-
ственные, но все-таки локальные. 
Если же пытаться искать ответы 
на извечные наши вопросы «Кто 
виноват?» и «Что делать?» более 
глобально, то лучше всего на них, 
мне кажется, ответил после мат-

ча с Мексикой защитник Федор 
Кудряшов.

Федор, полезным получился Ку-
бок конфедераций за год до чем-
пионата мира? Смогли прове-
рить свои силы?
ФЕДОР КУДРЯШОВ: Именно для нашей 
сборной — да. Потому что до этого 
были только товарищеские мат-
чи, а здесь мы провели три офи-
циальные игры. Для нас это опыт. 
Тут у каждой команды совсем 
другой настрой, приходит пол-
ный стадион.

А какой опыт лично вам дала 
игра против Криштиану Ронал-
ду, против мексиканцев?
ФЕДОР КУДРЯШОВ: Скорости совсем 
другие. Другой уровень. В чемпи-
онате России ты играешь 4—5 
матчей за сезон с сопоставимы-
ми соперниками. А у людей, кото-
рые играют в Европе, практиче-
ски каждый матч такой. Поэтому 
есть, наверное, небольшая раз-
ница между уровнем нашей ко-
манды и других сборных.

Играя в чемпионате России, ре-
ально ли что-то изменить в этом 
плане за оставшийся год до чем-
пионата мира?
ФЕДОР КУДРЯШОВ: Опыт еврокубков 
очень полезен в этом плане. И че-
рез год, думаю, все уже будут по-
нимать, что нам предстоит на 
чемпионате мира. Нужно рабо-
тать над собой и стремиться иг-
рать хорошо не на уровне чемпи-
оната России, а идти еще дальше.

Важный момент — трезвая 
оценка места сборной России на 
мировой футбольной карте. Ее 
объективный уровень — это, ко-
нечно, не Гаити, рядом с которым 
благодаря причудам составления 
рейтинга она оказалась в списке 
ФИФА. Но и отнюдь не Португа-

лия с Мексикой. Команда Черче-
сова — новая, но отнюдь не моло-
дая. В ней люди, которым 28—30 
лет, ходят в дебютантах. Да, кто-
то, как те же Кудряшов и Смолов, 
действительно за последние пару 
лет сделали огромный шаг впе-
ред в своем развитии. Но еще это 
значит, что раньше многие из ны-
нешних сборников в число луч-
ших футболистов страны не по-
падали. А шанс они получили 
только, когда их более талантли-
вые коллеги-конкуренты сошли 
со сцены. Это поколение многие 
называют слабейшим за послед-
нее десятилетие как минимум. 
Почему — вопрос слишком гло-
бальный, отсылающий нас и к ли-
миту на легионеров, и к завышен-
ным зарплатам, и к состоянию 
детско-юношеского футбола. По 
факту же сборная на Кубке кон-
федераций показала свой макси-
мум на сегодняшний день. И этот 
максимум — минимальные пора-
жения от топ-команд вкупе с уве-
ренной победой над противни-
ком попроще.

Будем прибавлять
Можно ли поднять этот самый 

максимум, чтобы хотя бы выйти 
через год на чемпионате мира из 
группы? Можно. Хотя очень мно-
гое будет зависеть и от жеребьев-
ки. Этот турнир для российской 
сборной, да и для ее болельщиков 
получился необычайно полез-
ным и показательным. Избавил 
от ненужного оптимизма, чтобы 
не повторялось знаменитое 
«ваши ожидания — ваши пробле-
мы». И показал, чего можно ожи-
дать и куда идти дальше. Пони-
мать, что нужно делать, — уже по-
ловина успеха. Но главное не 
только понимать, но и мочь. Смо-
гут ли — не знает пока никто, даже 
они сами. Черчесов уверен, что 

смогут. И старается этим опти-
мизмом заряжать остальных. Не 
случайно после проигрыша от 
Мексики его больше спрашивали 
не о прошлом, а о будущем. Кото-
рое пока не то чтобы слишком ра-
дужное, но завесу мрачных туч 
уже нет-нет, но пробивают сол-
нечные лучики.

В 2001-м Южная Корея вылетела 
из домашнего Кубка конфедера-
ций на групповом этапе, а через 
год взяла «бронзу» чемпионата 
мира. Что нужно сделать сбор-
ной России, чтобы выступить 
иначе на чемпионате мира?
СТАНИСЛАВ ЧЕРЧЕСОВ: Параллели, на-
верное, нельзя проводить, хотя 
спасибо, что напомнили. Самое 
главное, с чего мы начали после 
чемпионата Европы, — мы сдела-
ли качественный скачок вперед. 
На этом не надо останавливать-
ся. У нас будет анализ, поверьте 
мне. Спокойно все проанализи-
руем. Мы делаем это после ка-
ждой игры, но общий анализ тре-
бует больше времени и больше 
скрупулезности. С себя спросим, 
что не так сделали и что могли бы 
сделать за те 10 дней, которые мы 
на сборах поработали. С игрока-
ми спокойно пообщаемся, пото-
му что сейчас все-таки не то со-
стояние, чтобы делиться какими-
то соображениями. Надеемся, 
что те игроки, которые были 
здесь, будут с этим опытом и ба-
гажом еще прибавлять. У нас 
примерно 75 процентов ребят 
никогда не играли на таких боль-
ших турнирах. Надеемся, что еще 
и новые имена появятся — будем 
за всеми смотреть, делать следу-
ющий шаг вперед. Убежден, что 
нам это удастся.

Ключевой момент матча: Игорь 
Акинфеев неудачно играет на гра-
нице нашей штрафной площади.

Акцент

 Этот Кубок конфедераций 
избавил нас от излишнего 
оптимизма и показал, 
куда двигаться дальше

Черчесов считает: наша сборная все-таки сделала качественный скачок. В действиях обороны россиян пока хватает несогласованности и ошибок. Остается надеяться, что через год в защите у нас будет меньше проблем.
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41,6
ТЫСЯЧИ 
ЗРИТЕЛЕЙ
присутствовали на матче
 Россия — Мексика в Казани

Итоговое положение в группе «А»
И В Н П М О

1. Португалия 3 2 1 0 7-2 7
2. Мексика 3 2 1 0 6-4 7
3. Россия 3 1 0 2 3-3 3
4. Новая Зеландия 3 0 0 3 1-8 0
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ПЯТЬ КОЛЕЦ На зимних 
Играх-2018 может 
выступить единая 
корейская команда

Спорт помирит?

Олег Кирьянов, Сеул

ИДЕЯ совместного участия Южной и Северной Кореи в 
зимней Олимпиаде-2018 в Пхенчхане постепенно обре-
тает все более реальные очертания. Вслед за инициати-
вой министра спорта Южной Кореи о возможном прове-
дении части состязаний ОИ-2018 в КНДР и президент Ре-
спублики Корея Мун Чжэ Ин озвучил пожелание о созда-
нии единой корейской сборной, пообещав поддержку со 
стороны Сеула.

Напомним, что XXIII зимние Олимпийские игры 
пройдут с 9 по 25 февраля в южнокорейском Пхенчхане. 
За две недели состязаний будут разыграны 102 комплек-
та наград по 15 зимним дисциплинам. С 9 по 18 марта 
там же пройдут XIII зимние Паралимпийские игры.

— Мне бы очень хотелось увидеть снова и во время 
Олимпиады в Пхенчхане тот момент чести и славы, как 
это произошло в 1991 году, когда Юг и Север Кореи со-
здали единую команду и добились больших успехов на 
чемпионатах мира 
по настольному тен-
нису и по футболу 
среди молодежи. 
Мне также хотелось 
бы снова испытать 
гордость и счастье, 
когда весь мир апло-
дировал единой 
сборной Кореи, ко-
торая под общим 
флагом заходила на 
Олимпиаде-2000 в 
Сиднее. Было бы хо-
рошо, если бы к нам 
прибыла и группа поддержки из Северной Кореи, позво-
лив создать дух единства, — заявил президент Республи-
ки Корея Мун Чжэ Ин в речи во время церемонии откры-
тия чемпионата мира по тхэквондо, который проходит в 
корейском городе Мучжу, где собрались спортсмены из 
181 страны мира.

Мун добавил, что участие спортсменов из КНДР в 
Олимпиаде-2018 в Пхенчхане позволит внести значи-
тельный вклад в единение человечества и мир на земном 
шаре. «Правительство Республики Корея предпримет 
все возможное и окажет активную помощь», — подчер-
кнул Мун Чжэ Ин, пообещав поддержку на официальном 
уровне со стороны Сеула усилиям привлечь Северную 
Корею к ОИ-2018.

Обращаясь к делегации спортсменов КНДР, которые 
прибыли на ЧМ по тхэквондо в Мучжу, президент Мун 
сказал следующее: «Говорю вам со всей искренностью: 
«Добро пожаловать!» Я надеюсь, что успех, который мы 
видим сейчас на чемпионате по тхэквондо, получит раз-
витие и в ходе зимней Олимпиады в Пхенчхане».

Эти слова, сказанные главой Южной Кореи, были вос-
приняты как официальное предложение Сеула к Пхенья-
ну создать единую сборную и присоединиться к совмест-
ной подготовке к Играм-2018, до начала которых оста-
лось семь с половиной месяцев.

Судя по подходу нового правительства Южной Кореи, 
которое сделало ставку на «спортивный прорыв» в меж-
корейских отношениях, и учитывая статус Республики 
Корея как страны — организатора ОИ-2018, появление 
совместной команды имеет большие шансы на успех. Те-
перь все зависит от позиции КНДР. Формы участия Се-
верной Кореи в Олимпиаде-2018 могут быть самыми 
разными. В случае принципиального согласия Севера 
сторонам придется договориться о ряде технических де-
талей, но, насколько можно судить, Сеул и Пхеньян впол-
не могут согласовать позиции.

ЕДИНОБОРСТВА Емельяненко
потерпел поражение 
в поединке с Митрионом

Нокаут 
за пару минут

Владимир Ильин

МНОГОКРАТНЫЙ чемпион мира по смешанным бое-
вым искусствам 40-летний Федор Емельяненко потерпел 
первое поражение с того момента, как после паузы боль-
ше чем в три года возобновил карьеру в конце 2015-го. 
На турнире Bellator 180 в Нью-Йорке (США) россиянин 
на справился с американцем Мэттом Митрионом, кото-
рый на пару лет моложе. 

Поединок длился меньше двух минут. В ключевой мо-
мент боя соперники обменялись ударами, послали друг 
друга в обоюдный нокдаун, но первым пришел в себя 
Митрион. Он нанес Емельяненко несколько сокруши-
тельных ударов, и арбитр был вынужден остановить пое-
динок.

— Конечно, все произошло очень неожиданно и бы-
стро, — признался тренер российского бойца Александр 
Мичков. — Одно мгновение — и все закончилось. Форму 
Федора мы толком оценить не успели. Как тут оценишь, 
если все прошло за минуту с небольшим. Нокаут был 
конкретный. Американец оказался точнее и тяжелее. 

Митрион рассказал, за счет чего добился победы в по-
единке: «После обоюдных ударов в челюсть я увидел, что 
Федор лежит на спине. Мне надо было быстро вставать и 
бежать добивать его. Что я и сделал».

Появление совмест-
ной сборной имеет 
большие шансы 
на успех. Теперь все 
зависит от позиции 
властей КНДР

Федор Емельяненко не исключает реванша Митриону, 
но пока российскому бойцу нужно время для восстановления.

НОВОСТИ

Топ-клубы
Премьер-лиги
продолжают
готовиться
к сезону

СПАРРИНГИ 
В АВСТРИИ

Илья Трисвятский

КОМАНДЫ Российской фут-
больной Премьер-лиги (РФПЛ) 
продолжают готовиться к ново-
му сезону-2017/18 на зарубеж-
ных сборах и в минувшие выход-
ные провели очередные контр-
ольные матчи. 

Серебряный призер первен-
ства России, участник Лиги чем-
пионов ЦСКА и обладатель 
«бронзы» РФПЛ питерский «Зе-
нит» находятся на сборах в Ав-
стрии. «Красно-синие» в товари-
щеской встрече уступили 
«Штурму» из Граца — 1:2. Счет в 
матче открыл форвард столич-
ной команды Федор Чалов, сде-
лавший это на 14-й минуте, но 
затем ЦСКА пропустил два мяча 
и потерпел поражение. 

«Зенит» при новом главном 
тренере итальянце Роберто Ман-
чини проиграл уже второй спар-
ринг подряд. Питерцы также на-
ходятся в Австрии, где не спра-
вились с болгарским «Лудогор-
цем» (Разград) — 0:1. Единствен-
ный мяч на 23-й минуте забил 
бразилец Сисиньо.

Daily Mail
продолжает
придумывать
небылицы

СНОВА УТКА 
ОТ БРИТАНЦЕВ

Владимир Ильин

ОЧЕРЕДНЫМ псевдосенсаци-
онным «разоблачением» разро-
дилось британское издание Daily 
Mail. Оно утверждает, что 34 на-
ших футболиста, в том числе все 
23 игрока из состава российской 
сборной на ЧМ-2014, оказались 
объектами расследования 
ФИФА на предмет допинговых 
нарушений.    

В этой связи Международ-
ной федерации футбола при-
шлось лишний раз подтвер-
ждать, что все допинг-пробы, 
взятые у российских футболи-
стов во время проведения фи-
нального турнира чемпионата 
мира 2014 года в Бразилии, ока-
зались отрицательными и ника-
ких претензий у антидопинго-
вых служб к нашей националь-
ной команде сейчас нет.

Напомним, что год назад пе-
ред летними Олимпийскими иг-
рами в Рио-де-Жанейро Daily 
Mail, ссылаясь на некие собст-
венные «осведомленные» источ-
ники, убеждала своих читателей, 
что сборную России не допустят 
до участия в полном составе. Как 
известно, все это оказалось пол-
ной ерундой.

На этой неделе
стартуют
матчи Лиги
чемпионов
и Лиги Европы

ЕВРОКУБКИ 
НАЧИНАЮТСЯ

Илья Трисвятский

ЗАВТРА начинается новый ев-
рокубковый сезон-2017/18. Со 
вторника по четверг пройдут 
первые матчи стартовых квали-
фикационных раундов Лиги чем-
пионов и Лиги Европы.  

В главном клубном соревно-
вании 27—28 июня состоятся 
пять матчей первого раунда (от-
ветные игры назначены на 4—5 
июля). В Лиге чемпионов столич-
ный «Спартак» начнет выступле-
ние сразу с группового этапа, а 
серебряный призер ЦСКА всту-
пит в борьбу с третьей стадии 
квалификации 25—26 июля (от-
ветные встречи — 1—2 августа).

В Лиге Европы на ближайший 
четверг запланированы 50 мат-
чей стартового раунда отбора. В 
этом турнире нашу страну пред-
ставляют три команды. Питер-
ский «Зенит» и «Краснодар» на-
чнут сражаться за трофей с тре-
тьей стадии (27 июля и 3 авгу-
ста), обладатель Кубка России 
столичный «Локомотив» напря-
мую допущен в групповой этап, 
где будет образована дюжина 
квартетов.

А
Р

С МЕСТА СОБЫТИЯ Лучшая команда Америки второй раз сыграла вничью, 
но пробилась в следующую стадию турнира

Мировое Чили

Группа «В» Сборная Германии непринужденно обыграла Камерун 
и вышла в полуфинал Кубка конфедераций

Укрощение «львов»

Павел Зарудный, Сочи 

У 
матча Германия — Ка-
мерун (3:1) на сочин-
с к о м  с т а д и о н е 
«Фишт» была одна ин-
трига — сумеют ли 

«Неукратимые львы» из Африки  
после поражения от Чили и ни-
чьей в игре против Австралии по-
бедить действующих чемпионов 
мира немцев. 

Для того, чтобы претендовать 
на выход в полуфинал, африкан-
ской сборной, которая единст-
венная из участников Кубка кон-
федераций была представлена 
исключительно легионерами, 
требовалась не просто победа — а 
с преимуществом минимум в два 
мяча. В свою очередь, немцам до-
статочно было сыграть вничью и 
спокойно готовится к поединку 
1/2 финала. 

Перед матчем наставник Ка-
меруна бельгийский специалист 
Уго Броос заявил, что опасается 
немецкой сборной, несмотря на 
то что соперник приехал на Ку-
бок конфедераций фактически 
вторым составом.

— Германия дала миру много 
хороших футболистов, и любой 
игрок, кто выходит на поле в май-
ке этой команды, представляет 

опасность. Мы объективно мо-
жем рассчитывать только на 
чудо, но постараемся доказать, 
что в футболе случаются чудеса. 
Тем более с такой поддержкой, 
как в России. Нам очень импони-
рует, что трибуны тепло прини-
мают Камерун. В России очень го-
степриимные болельщики.

В свою очередь, наставник 
немцев Йоахим Лев готовился к 
очередному достижению в своей 
карьере — матч с Камеруном стал 
для главного тренера «бунде-
стим» 150-м. Лучше показатели 
только у легендарного Зеппа Хер-
бергера (168 матчей), который 
руководил немецкой националь-
ной командой с 1936 по 1942 и с 
1950 по 1964 год и привел ее к 
триумфу на ЧМ-1954 в Швейца-
рии. 

57-летний Лев до вчерашнего 
матча одержал вместе со своей 

командой 99 побед, 27 раз сыг-
рал вничью и потерпел всего 23 
поражения, последнее из кото-
рых случилось в полуфинале 
ЕВРО-2016 во Франции. Под ру-
ководством Лева сборная Герма-
нии стала чемпионом мира 2014 
года, вице-чемпионом Евро-
пы-2008 и заняла третье место на 
чемпионате мира-2010.

Впрочем, сам герр Лев на 
предматчевой встрече с журна-
листами о достижениях не гово-
рил и вообще постарался уйти от 
какой-либо конкретики:

— Камеруну нечего терять и 
они будут играть в открытый 
футбол. Для нас это может стать 
проблемой, и я не жду легкой 
прогулки в этом матче. Надеюсь, 
что мы сможем добиться своей 
цели и выйти в полуфинал. На се-
годняшний день это цель номер 
один.

В первом тайме камерунцы 
выглядели более нацеленными 
на ворота соперника, однако 
с созданием голевых моментов у 
них возникли большие пробле-
мы — африканцы вязли в вязкой 
обороне чемпионов мира, и у 
голкипера Тер Штегена работы 
было не очень много.  Лишь 
под занавес тайма вратарь «бун-
дестим» показал высокий класс, 
когда отразил удар Андре-Фран-
ка Замбо. Немецкие атаки были 
к уда  б о л е е  о с т р ы м и ,  хотя 
их тоже можно было пересчи-
тать по пальцам одной руки. На 
24-й минуте Джошуа Киммих в 
падении головой замыкал пере-
дачу партнера — но мяч пролетел 
в считаных сантиметрах от 
штанги! Запомнился и хлесткий 
удар Эмре Джана на 36-й мину-
те, после которого мяч пролетел 
правее створа ворот голкипера 
Фабриса Ондоа. В итоге после 
первых 45  минут  на  табло 
«Фишта» горели нули, которые 
вполне устраивали сборную 
Германии.

Во втором тайме немцы доба-
вили и уже с первых минут ста-
ли создавать опасные моменту, 
один из которых на 47-й минуте 
завершился взятием ворот. От-
личился Керем Демирбай. Сле-

дом имели хорошие шансы удво-
ить счет Никлас Зюле, Тимо Вер-
нер, Джошуа Киммих, но на их 
пути встал поймавший кураж 
голкипер Ондоа. В очередной 
раз стоит сказать о новой систе-
ме видеоповторов, из-за кото-
рой Камерун во втором тайме 
остался в меньшинстве. Арбитр 
Вильмар Рольдан после консуль-
таций с видеоассистентами по-
казал красную карточку Себас-
тьяну Сиани за опасную игру 
против Джана. Практически тут 
же счет стал 2:0 в пользу Герма-
нии. На 67-й минуте мяч забил 
Тимо Вернер. Впрочем, сохра-
нить свои ворота «сухими» луч-
шая команда мира не смогла. На 
79-й минуте случился автогол — 
Марк-Андре Тер Штеген коснул-
ся мяча после удара Бассогога, и 
тот влетел в сетку ворот — 2:1.

В оставшееся до финального 
свистка время Германия смогла 
забить еще — дубль оформил 
Вернер. Счет — 3:1 позволил 
немцам стать первыми в своей 
группе, и теперь они в четверг, 
29 июня, здесь же в Сочи прове-
дут полуфинал против команды 
Мексики.

Камерунский вратарь Фабрис 
Ондоа трудился в поте лица, но три 
мяча от немцев все же пропустил.

Акцент

 Немцы проведут свой полу-
финальный матч 29 июня 
в Сочи против мексиканцев

Р
И

А
 Н

О
В

О
С

Т
И

Илья Соболев

С
борная Чили второй ни-
чьей завершила выступле-
ние на групповом этапе 

Кубка конфедераций. Вчера на 
московском стадионе «Спартак» 
южноамериканцы не смогли сов-
ладать с командой Австралии — 
1:1. Однако набранных очков по-
допечным Хуана Антонио Пицци 
оказалось достаточно, чтобы 
выйти в полуфинал из квартета 
под литерой «В» со второго ме-
ста. Следующими соперниками 
чилийцев станут победители 
группы «А» — португальцы.

«Молодцы!  Молодцы!» — 
скандировали трибуны, когда 
матч на спартаковской арене 
уже подошел к концу. Чилийцы к 
тому моменту уже давно ушли в 
раздевалку. А вот австралий-
ские футболисты прощаться со-
вершенно не собирались. Под 
теплые аплодисменты своих, 
российских да и чилийских зри-
телей они почти как победители 
совершали круг почета. На Куб-
ке конфедераций сборная Ав-
стралии не одержала ни одной 
победы, но говорить о себе за-
ставила. В том числе и по итогам 
матча с Чили.

С учетом товарищеского мат-
ча против России, сборная Чили 
за последние две недели провела 
в Москве уже три игры. Так что 
чилийские инчадос (в пер. с ис-
панского «болельщики». — Прим. 
«РГ») в Первопрестольной успе-
ли обжиться. На стадионе они 
уже привычно, можно сказать, 
по-хозяйски оказались в подав-
ляющем большинстве. Возмож-

но, визуально на алых трибунах 
«Спартака» чилийские фанаты 
немного растворялись, но слыш-
но их было прекрасно. А когда 
они хором а капелла запели свой 
гимн, то звучало это очень атмос-
ферно и вдохновляюще.

Кстати, у чилийцев очень лю-
бопытная манера боления. Иног-
да они не просто поют, а еще и по-
свистывают. Когда так делают од-
новременно несколько тысяч, 
получается, скажем так, своео-
бразно. Хотя в первом тайме чи-
лийцам было от чего присвист-
нуть.

По турнирным раскладам «Ла 
Роху» (в пер. с испанского «кра-
сная». — Прим. «РГ») устраивала 
и ничья. Но мало, кто сомневал-
ся, что подопечные Хуана Анто-
нио Пицци легко добудут победу: 
слишком несопоставимой каза-
лась разница в классе между чи-
лийцами и австралийцами. Похо-
же, в это уверовали и сами южно-
американцы, решив, что три очка 
упадут к ним в копилку сами со-
бой.

Дебют сборной Чили дался 
легко и непринужденно, но, пере-
ждав штурм, команда с Зеленого 
континента предъявила сопер-
нику его же собственные козыри: 
высокий прессинг, жесткие под-
каты и запредельную самоотдачу. 
И опасные моменты стали возни-
кать не только у ворот австра-
лийского голкипера Райана.

На 41-й минуте Массимо Лу-
онго бил в упор, однако вратарь 
Чили Клаудио Браво, впервые по-
явившийся в составе на Кубке 
конфедераций, свою команду 
спас. Правда, в следующем эпи-

зоде бессилен был и он. В сутоло-
ке в чилийской штрафной мяч 
попал к Джеймсу Троизи, и тот 
изящно перебросил Браво — 1:0. 
Трибуны притихли, зато слышно 
и видно стало австралийский бо-
лельщицкий островок, затрепы-
хавшийся от восторга на одном 
из верхних ярусов.

После такого сборной Чили 
нужно было срочно прибавлять. 
И она это сделала. Еще до пере-
рыва счет должен был сравни-
вать Хосе Фуэнсалида, но угодил 
в штангу. Во втором тайме игра у 
южноамериканцев немного раз-
ладилась. В какой-то момент «Ла 
Роха» просто перешла на навал, 
что и принесло результат. После 
одного из многочисленных наве-
сов Чарлес Арангис скинул мяч 
только что вышедшему на поле 
Мартину Родригесу, и тот в ближ-
нем бою пробил-таки Райана — 
1:1.

По лицам австралийцев было 
видно, как они расстроились. Но 
опускать руки «соккеруз» не со-
бирались. На 73-й минуте фор-
вард с гоночной фамилией Ма-
кларен один ворвался в чужую 
вратарскую, но не смог толково 
поставить ногу под удар. Чуть по-
зже на выходе опрометчиво сыг-

р а л  Б р а в о , 
оставив позади 
себя пустые ворота, 
однако австралийцам не 
хватило ловкости, чтобы 
этим воспользоваться.

В оставшееся время сбор-
ная Чили на своем поле иг-
рала уже строже. Впро-
чем, и в атаке южноаме-
р и к а н ц ы  н и ч е м 
сверхъестественным 
не отметились. В 
итоге немного не-
рвная ничья для 
чилийцев, кото-
рая даст пищу 
для размышле-
ний тренер-
скому штабу 
команды.
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Во встрече обладателей Кубка 
Америки чилийцев и футболистов 
с Зеленого континента было много 
бескомпромиссной борьбы на вто-
ром этаже.

Итоговое положение в группе «B»
И В Н П М О

1. Германия 3 2 1 0 7-4 7
2. Чили 3 1 2 0 4-2 5
3. Австралия 3 0 2 1 4-5 2
4. Камерун 3 0 1 2 2-6 1

Полуфинальные пары

28 июня, среда
Казань. Португалия — Чили

29 июня, четверг
Сочи. Мексика — Германия
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ЗА ГРАНЬЮ В перинатальном 
центре погибли 
одиннадцать малышей

Трагедия 
в стерильных 
условиях

Александр Брянцев

ПО ФАКТУ смерти младенцев СУ СК России возбудило 
уголовное дело по статье 293 УК (халатность, повлекшая 
по неосторожности смерть двух или более лиц).

Как выяснилось, одиннадцать новорожденных скон-
чались в перинатальном центре Брянской городской 
больницы № 1 в период с 8 марта по 1 июня 2017 года. Те-
перь следователи с помощью специалистов будут выя-
снять причины случившегося. Главный вопрос — соответ-
ствовало ли качество медицинских услуг требованиям? 
Назначены судебные экспертизы.

Новый центр был открыт 8 марта. Медики получили 
возможность оказывать все виды высокотехнологичной 
помощи в области акушерства, гинекологии, неонатоло-
гии, и ожидалось, что 
в этом учреждении 
будет успешно со-
провождаться бере-
менность женщин с 
отягощенным аку-
шерским анамнезом 
и угрозой преждев-
ременных родов. С 
марта 2017 года все 
дети сроком до 32 не-
дель гестации роди-
лись именно в этом 
центре. Как сообщи-
ли в правительстве 
Брянской области, к началу июня в перинатальном цен-
тре появились 705 детей, из них преждевременно — 60. В 
отделении реанимации и интенсивной терапии выходили 
более сорока детей, причем 23 ребенка имели вес ниже 
1500 граммов. Медики говорят, что благодаря использо-
ванию современных перинатальных технологий сохране-
ны жизни 32 детей.

В центре трудятся 68 врачей, более 180 акушерок, ме-
дицинских сестер и лаборанток. Утверждали, что все ра-
ботают в условиях соблюдения санитарно-эпидемиоло-
гического режима, предусматривающего периодическое 
закрытие для проведения профилактических работ. Тем 
не менее работу центра пришлось приостановить — для 
профилактической проверки приточных вентиляцион-
ных установок. Между тем мамы, пережившие трагедии, 
стали рассказывать о том, как работают в центре. В част-
ности, Олеся Сафонова радовалась рождению двух доче-
рей, но одна из девочек не выжила:

— Ко мне в палату могли пройти кто угодно. Когда одна-
жды зашли к ребенку, в помещении было открыто окно. 
Муж потрогал девочку — оказалось, что она ледяная. А но-
чью увезли в реанимацию — двусторонняя пневмония.

Девочку спасти не удалось. Причина гибели других де-
тей будет устанавливаться. Сами мамы утверждают, что 
были признаки инфекции. Медики и чиновники обещали, 
что через две недели работа центра возобновится, что 
проведут дезинфекцию помещений. Однако теперь слово 
за следователями...

ЧП На трассе «Кавказ» погибла семья из Франции

Заснул за рулем

Мария Мацур 

Ж
ЕРТВАМИ ава-
рии на Ставро-
полье стали че-
тыре человека, в 
том числе двое 

детей. По предварительной вер-
сии, водитель Chevrolet Captiva 
заснул за рулем и выехал на 
встречную полосу, где столкнул-
ся с грузовой фурой MAN.

Как сообщили в региональ-
ной Госавтоинспекции, легко-
вушка с номерами Евросоюза, 
за рулем которой сидел мужчи-
на с российско-французским 
гражданством, в ночь на воскре-
сенье двигалась в сторону Ми-
неральных Вод из Невинномыс-
ска. Вопреки правилам в маши-
не находились сразу шесть чело-

век, четверо из которых — несо-
вершеннолетние. 

В результате произошедшего 
лобового столкновения четыре 
человека в Chevrolet — 33-лет-
ние супруги, 10-летний мальчик 
и 9-летняя девочка — погибли 
на месте. Еще двоих детей — 
12-летнюю девочку и 4-летнего 
мальчика — в тяжелом состоя-
нии доставили в больницу. Води-
тель MAN также госпитализиро-
ван.

Удар был такой силы, что лег-
ковой автомобиль превратился 
в груду металла, а грузовой съе-
хал в кювет. 

— В Chevrolet находилась се-
мья из Франции, — подтвердили 
в ведомстве. — Точная причина 
дорожно-транспортного проис-
шествия будет установлена в 

ходе следственных действий. 
Использование детских удержи-
вающих устройств тоже уточня-
ется.

Как стало известно позже из 
неофициальных источников, 
погибшие граждане Франции по 
национальности — чеченцы, и, 
предположительно, они направ-
лялись в отпуск в соседнюю Че-
ченскую Республику. 

После аварии начальник 
управления ГИБДД по Ставро-
полью Алексей Сафонов при-
звал водителей в случае устало-
сти почаще делать остановки и 
не подвергать опасности жизни 
своих близких и других участ-
ников дорожного движения. 

«Сведения о наличии земельных участков, государственного и 
(или) муниципального имущества, расположенных в границах 
особой экономической зоны «Моглино», созданной на территории 
муниципального образования «Псковский район» Псковской об-
ласти и не сданных в аренду по состоянию на 15 июня 2017 года:

— земельный участок с КН 60:18:0182002:99, общей площадью 
28 262 кв.м;

— земельный участок с КН 60:18:0182002:101, общей площадью 
1 867 322 кв.м.

Предусматривается возможность формирования земельных 
участков из состава земельного участка с КН 60:18:0182002:101 ин-
дивидуально под каждого входящего в особую экономическую 
зону резидента.

Информацию о порядке оформления прав на земельные участ-
ки можно получить на сайте: www.moglino.com, www.russez.ru или 
в АО «ОЭЗ ППТ «Моглино» по телефону: 8 (8112) 68-20-80.».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Сведения о наличии свободных земельных участков на 
территории ОЭЗ ППТ «Калуга»

Земельные участки для размещения промышленных объектов 
на территории ОЭЗ ППТ «Калуга».

На территории ОЭЗ ППТ «Калуга» инвесторы получают под-
готовленные участки запрашиваемой площади со всей необходи-
мой инфраструктурой.

№ Кадастровый номер Площадь, гаПлощадка в Людиновском районе
1 40:12:070101:126 15,05
2 40:12:070101:127 0,16
3 40:12:070101:122 117,69
4 40:12:070101:123 2,36
5 40:12:070101:124 5,33
6 40:12:070101:125 26,33
7 40:12:000000:191 9,50
8 40:12:000000:202 0,27

Площадка в Боровском районе
9 40:03:040202:5 10,27

10 40:03:040302:17 88,66
11 40:03:040302:20 45,71
12 40:03:040302:22 84,74
13 40:03:040302:23 89,04
14 40:03:000000:1561 113,63
15 40:03:046000:5 0,07
По вопросам получения статуса резидента: +7 (4842) 92-62-

40; office@oez.kaluga.ru; www.oez.kaluga.ru
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

АО «Сибирский Антрацит» уведомляет о проведении 
общественных обсуждений по темам:

«АО «Сибирский Антрацит». Проект рекультивации нару-
шенных земель Горловского 1 месторождения. 

«АО «Сибирский Антрацит». Проект рекультивации нару-
шенных земель разреза Горловский для участка Ургунский».

«АО «Сибирский Антрацит». Проект рекультивации нару-
шенных земель Колыванского месторождения для участков 
Северный и Крутихинский».

Заказчик — АО «Сибирский Антрацит».
Представитель заказчика  — начальник отдела охраны ок-

ружающей среды — Бурцев А.А. 
С материалами по оценке воздействия на окружающую 

среду можно ознакомиться с 25.06.2017 г. в отделе охраны 
окружающей среды АО «Сибирский Антрацит» тел +7 (383) 
433-89-00, доб. 348 (с 8.00 по 17.00).

Замечания принимаются в письменной форме до 25.07.2017 г. 
по адресу: Новосибирская область, Искитимский район, ст. Ев-
сино, промплощадка Горловской автобазы, в помещении отде-
ла охраны окружающей среды АО «Сибирский Антрацит».

Общественные слушания состоятся 26.07.2017 г. в 10.00 
по адресу: НСО, г. Искитим, ул. Пушкина, 51, зал заседаний, 
3-й этаж.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Все младенцы 
скончались в пери-
натальном центре 
больницы № 1 
Брянска с 8 марта 
по 1 июня

Удар был такой силы, что легковой 
автомобиль превратился в груду 
металла...

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ 
Крупное ДТП, жертвами которого стали три человека, в том числе ре-
бенок, случилось в Подмосковье. Авария произошла в субботу на 21-м ки-
лометре трассы А-107 в Солнечногорском районе. Там лоб в лоб стол-
кнулись легковушка и бензовоз. Последний от удара загорелся. Движение 
в районе происшествия было частично затруднено. 
Обстоятельства и причины инцидента устанавливаются.
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Игорь Дашков

Т
ысячи мусульман соверши-
ли праздничный намаз в 
московской Соборной ме-

чети, где с поздравительным сло-
вом к верующим обратился глава 
Совета муфтиев России шейх Ра-
виль Гайнутдин. В столице празд-
ничные намазы также прошли в 
Исторической мечети, Мемори-
альной мечети на Поклонной 
горе, мечети Ярдям в Отрадном и 
на выделенных властями города 
площадках. 

Праздник Ураза-байрам, зна-
менующий окончание поста в 
священный для верующих месяц 
Рамадан, очень древний. По пре-
данию, установил его сам пророк 
Мухаммед в 624 году — именно в 
последний день месяца Рамадан 
ему были ниспосланы первые 
строки Корана. В этот день среди 
мусульман принято поздравлять 
друг друга словами: «Ид муба-
рак!» (благословенного праздни-
ка!). Сразу после молитвы веру-
ющие подают милостыню всем 
нуждающимся. В этом году ее ми-

нимальный размер, по решению 
богословов, в разных регионах 
страны составил от 50 до 300 ру-
блей за человека, либо эквива-
лент стоимости зерна. 

Ураза-байрам отмечается ров-
но три дня. В это время принято 
просить друг у друга прощения, 
навещать родственников, особен-
но пожилых людей. Кстати, Ураза-
байрам является официальным 
нерабочим днем в ряде регионов 
России. Равиль Гайнутдин зачитал 
собравшимся поздравления от 
президента России Владимира 

Путина, председателя правитель-
ства РФ Дмитрия Медведева, 
мэра Москвы Сергея Собянина. 
Затем верующие совершили 
праздничную молитву. Праздник 
Ураза-байрам отмечается в честь 
окончания поста в священный для 
мусульман месяц Рамадан, во вре-
мя которого все верующие (за 
исключением ряда категорий — 
например, стариков и детей) все 
светлое время суток воздержива-
ются от еды, питья и развлечений, 
а также совершают особую ноч-
ную молитву — таравих. 

БЕЗОПАСНОСТЬ В столице 
на штрафстоянку отправили 
машину-юбиляр

Как миллионера 
эвакуировали

Светлана Батова

В МОСКВЕ эвакуировали мил-
лионную машину. Ею стала Volvo 
S80, припаркованная на месте 
для инвалидов на улице Лескова. 
Первый миллион неправильно 
припаркованных автомобилей 
столичная служба эвакуации со-
брала за три года.

Второй миллион эвакуаторы 
Администратора московского 
парковочного пространства, ско-
рее всего, будут собирать гораздо 
дольше.  Если в первый год работы 
службы на штрафстоянки ежед-
невно свозили по 1000, а то и 
больше машин, то сейчас в день в 
среднем эвакуируют 800—900 
авто, а, например, в четверг, 22 
июня, их и вовсе всего около 600. 
Водители становятся более дис-
циплинированными и не хотят 
платить штрафы. Стоимость 
«вызволения» эвакуированного 
автомобиля начинается от 5000 
рублей — 2500 составляет штраф 
за неправильную парковку, от 
2250 рублей — эвакуация. За са-
мые популярные авто мощностью 
от 80 до 250 л. с. приходится пла-
тить от 3750 рублей.

Впрочем, есть исключения. В 
АМПП нашли восемнадцать води-
телей, чьи машины эвакуировали 
за три последние года значитель-
но чаще остальных. Лидерами в 
этом списке стали два автомоби-
ля марок Ford и BMW, которые за-
бирали на штрафстоянки за это 

время по двенадцать раз. Шесть 
машин эвакуировали по одиннад-
цаь раз, 10 — по 10 раз, владельцы 
17 машин по девять раз съездили 
на штрафстоянки, 45 авто оказа-
лись на них по восемь раз.Чаще 
всего эти машины увозили с Када-
шевской набережной, Большой 
Якиманки, Большой Молчановки 
и Лубянского проезда. Кстати, са-
мое любимое место у нарушите-
лей правил парковки — Цветной 
бульвар, он неизменно возглавля-
ет «хит-парад». Оттуда с начала 
года «крокодилы», как в народе 
называют эвакуаторы, увезли 
полторы тысячи машин. За ним 
следует Петровка — 1423 маши-
ны, Пресненская набережная 
(1381), проспект Мира (1318) и 
Профсоюзная улица (1308).

Как напомнили «РГ» в пресс-
службе АМПП, эвакуируют ма-
шины по решению инспекторов 
ГИБДД либо Московской админи-
стративной дорожной инспекции. 
Согласно ПДД, остановка и сто-
янка запрещена на пешеходных 
переходах и ближе 5 метров перед 
ними, на трамвайных путях, же-
лезнодорожных переездах, в тон-
нелях, на остановках обществен-
ного транспорта и везде, где уста-
новлены знаки 3.27 и 3.28. «Это 
очень важная работа, которая по-
могает городу справляться с 
транспортными проблемами и 
поддерживать безопасность», — 
отметил Александр Гривняк, гене-
ральный директор АМПП.

НАСЛЕДИЕ В Москве завершена 
реставрация исторического 
зала консерватории 

Звучит Концерт №2

Сергей Жуков

В МОСКОВСКОЙ консервато-
рии имени Чайковского отре-
ставрирован один из старейших 
концертных залов столицы — Рах-
маниновский. Ему вернули исто-
рический облик — он стал таким, 
каким его видели наши предки в 
начале XX века.

Бело-голубой зал был открыт в 
1983 году и спустя три года полу-
чил имя русского композитора и 
пианиста Сергея Рахманинова — 
выпускника Московской консер-
ватории. Он находится в запад-
ном флигеле главного здания. 
Здесь в свое время пел Федор Ша-
ляпин, играли Леопольд Ауэр и 
Святослав Рихтер. И вот уже в XXI 
веке на сцене поет камерный хор. 
Правда, пока не для широкой пу-
блики, а для журналистов и ради 
эксперимента. Проверяют звук. 
Зал с высокими потолками, боль-
шими окнами и изящными лю-
страми всегда славился неповто-
римой акустикой. По словам рек-
тора консерватории Александра 
Соколова, после реконструкции 
камерную атмосферу удалось со-
хранить. Восстановлены интерье-

ры, лестницы и лепнина. Сделана 
шумоизоляция, и даже восстанов-
лены так называемые голосовики 
— специальные отверстия в стене, 
улучшавшие акустику. Обрел зал 
и собственную инфраструктуру, 
которой раньше у него не было, 
заметил Соколов. Теперь третий 
корпус, где находится зал, разде-
лен на две части: концертную и 
учебную. Главное — для студентов 
и артистов оборудованы гример-
ные комнаты, в которых можно в 
спокойной обстановке готовить-
ся к выступлениям.

Как рассказал глава столично-
го департамента градостроитель-
ной политики Сергей Левкин, на-
чавшаяся семь лет назад рестав-
рация продолжится и дальше. На 
очереди — оперный театр-студия, 
первый учебный корпус, библио-
тека и студенческий комплекс на 
Малой Грузинской улице. Завер-
шить их реконструкцию планиру-
ется в 2019—2020 годы. Еще рань-
ше, напомню, в 2011 году, открыл-
ся обновленный Большой зал. 
Спустя год в эксплуатацию сдали 
корпус в Среднем Кисловском пе-
реулке, а в 2013-м открылись Вто-
рой учебный корпус и Белый зал. 

МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

Международный день спортивного журналиста
30 июня в 12.00 при поддержке Федерации спортивных журналистов 

России, Объединения отечественных тренеров по футболу, Олимпийско-

го комитета России пройдет пресс-конференция, посвященная Междуна-

родному дню спортивного журналиста. 

В пресс-конференции примут участие знаменитые футбольные наставни-

ки Валерий Газаев, Михаил Гершкович, Борис Игнатьев, Олег Романцев. 

В ходе мероприятия пройдет обсуждение итогов футбольного сезона и бу-

дет дан старт Всероссийскому конкурсу «Энергия побед». 

Аккредитация: ТЕЛ: 8 (499) 257-59-79, 8 (903) 171-81-99. Е-MAIL: MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.

МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

Бизнес-форум «Экспорт в приоритете»
29 июня (четверг) в 10.00 состоится первый российский бизнес-фо-
рум «Экспорт в приоритете: Как преодолеть барьеры и реализовать эк-
спортный потенциал импортозамещающей продукции», организован-
ный «Деловым  клубом  лидеров импортозамещения»,  при поддержке 
комитета Национальной премии «Приоритет» и «Российской газеты».

Топ-спикерами форума станут представители Минпромторга, Россий-
ского экспортного центра, Федеральной таможенной службы, руководи-
тели российских и иностранных компаний. Подробнее о бизнес-форуме 
на сайте http://prioritetaward.ru/forum.

Аккредитация: ТЕЛ: 8 (499) 257-59-79, 8 (903) 171-81-99. Е-MAIL: MEDIACENTR@RG.RU.  

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д.24, СТР.4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.

МЕЖДУ ТЕМ
На фестиваль «Нашествие» в Тверской области можно будет бесплат-
но доехать на электричке. Как сообщили «РГ» в пресс-службе Москов-
ско-Тверской пригородной пассажирской компании, это можно будет 
сделать при предъявлении билета или приглашения на фестиваль. В 
МТППК отметили, что билет обязательно должен быть на бумаж-
ном носителе, электронный необходимо распечатать заранее. Полу-
чать стандартный проездной в кассе не нужно — контролерам доста-
точно будет самого билета на фестиваль. 

ОБЩЕСТВО Мусульмане встретили Ураза-байрам

Молитва о добре

В Москве в совместной молитве на празднике Ураза-байрам приняли участие более 250 тысяч мусульман. 
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Случай Томские врачи спасли солиста Bad Boys Blue после аварии

Гастроли затянулись

Александр Алексеев, 
Анатолий Буров (Томск)

В 
Томске спасли и выле-
чили певца немецкой 
диско-группы Bad Boys 
Blue, попавшего в ав-
томобильную аварию. 

Дело было в марте. Через три ме-
сяца после успешных операций 
и реабилитационных процедур 
Джон МакИнерни начал понем-
ногу ходить.  

Во время гастролей по России 
Bad Boys Blue переезжали из Но-
восибирска в Томск. По дороге 
автомобиль занесло из-за силь-
ного гололеда. Врезались в гру-
зовик. На «Лексус», в котором 
ехали музыканты, было страшно 
смотреть: правая часть фактиче-
ски снесена. Но хуже другое. У 
всех травмы были незначитель-
ные — кроме самого певца. К пе-
релому правой бедренной кости 
со смещением осколков добави-
лись разрыв диафрагмы, ушиб 
легкого и двух позвонков. В том-

ских больницах Джон МакИнер-
ни провел больше двух недель. 
Перенес три операции…

«Первое время я не понимал 
вообще, где нахожусь и что со 
мной! — рассказывает он. — До-
ктор сказал, что мое положение 
очень серьезное. Больше всего я 
переживал за мою жену, которая 
ехала вместе с нами. К счастью, 
она почти не пострадала…»  

Кому из томичей адресовал 
Джон МакИнерни свои благо-
дарности в День медицинского 
работника, 18 июня? Назовем их 
имена. Главврач Томской боль-
ницы скорой медицинской по-
мощи Олег Попадейкин и его за-
меститель Андрей Серебренни-
ков. Самый опытный из реани-
матологов и персонально ответ-
ственный за пациента — врач Ни-
колай Власов. Вместе с заведую-
щим отделением реанимации 
Михаилом Гинченко он с самого 
начала точно и корректно соста-
вил план оказания помощи. За-
вотделением нейрохирургии 

Юлий Кубецкий оперировал по-
звоночник на двух участках, 
провел сложнейшие высокотех-
нологичные операции при мало-
инвазивном вмешательстве. 
Травматологи Алексей Илюше-
нов, Сергей Лунев и Александр 
Сусиков провели операцию на 
брюшной полости. Ушивали ра-
зорванную диафрагму хирурги 
Михаил Кухаренко и Шаварш Гу-
ликян.

К лечению привлекли лучшие 
кадры. Как оплачивались ме-
дуслуги? Представители музы-
канта, а не страховая компания, 
заключили договор с больницей 
скорой помощи. В кассу было 
внесено 363 тысячи рублей. Ос-
новные расходы составили им-
портные металлоконструкции 
швейцарского производства: 
импланты на бедре и транспеды 
на позвоночнике. 

— Надо отметить, — говорит 
Андрей Серебренников, — неза-
висимо от гражданства такая по-
мощь у нас оказывается каждо-

му пациенту, поступившему с 
политравмами. Все было сдела-
но в соответствии с принятыми в 
2012 году минздравом методи-
ками в рамках федеральной про-

граммы по борьбе с последстви-
ями ДТП. 

Родные Джона признались, 
что лечение в Европе им обо-
шлось бы в десятки раз дороже. 

ТЕАТР

Александр
Калягин
рассказал
о своем
Хлестакове

«РЕВИЗОР» — 
СТРАШНАЯ 
ИСТОРИЯ

Оксана Власова

В МЕЖДУНАРОДНОЙ летней теа-
тральной школе СТД РФ в Звени-
городе обсудили премьерный 
спектакль Московского театра «Et 
Cetera» «Ревизор. Версия» в по-
становке Роберта Стуруа и оцени-
ли трактовку Александра Каляги-
на, сыгравшего роль Хлестакова. 

«Спектакль давался тяжело, — 
признавался актер и руководи-
тель летней школы СТД Алек-
сандр Калягин. — Когда рядом есть 
Стуруа с его въедливостью, акте-
ру нелегко.... Репетировали почти 
полтора года, пересмотрели око-
ло 15 постановок «Ревизора». И я 
все время думал над тем, ну кто 
сейчас поверит, что молодой по-
веса, картежник, пропойца смог 
обмануть взрослых бывалых чи-
новников… Этот вопрос мучил 
нас. Ради чего ставить? Корруп-
ция неискоренима, она, как тем-
пература, плавающая, то чуть 
выше, то чуть ниже. А что если по-
жилой человек попадает в эту 
историю? — подумали мы. В ре-
зультате, как нам кажется, полу-
чился правильный разговор, в 
слегка ярком, не бытовом, гипер-
болизированном ключе. 

«Ревизор» — хорошая русская 
комедия дель арте. Комедия часто 
увлекает и режиссера, а актеров 
еще больше своей игровой осно-
вой, от чего суть иногда теряется. 
Важно не забывать, с чего мы на-
чинали. Комедию портят зрители, 
невольно наступая на репризные 
педали, актер опошляет спек-
такль, играть надо, не замечая ре-
акции зрителей. Заниматься толь-
ко своим делом и не ждать апло-
дисментов». 

На вопрос одного из участни-
ков школы (а обучение сейчас в 
Звенигороде проходят начинаю-
щие артисты из 24 стран мира), 
использует ли актер систему Ми-
хаила Чехова в работе, Александр 
Калягин ответил «не по школе»: 
«Я не знаю, что я использую. 
Иногда помогает одно, иногда 
другое. Представьте, вы умелый 
гребец, вот у вас лодка и весла хо-
рошие, и руки накачанные, но 
волны то такие, то такие, то 
штиль, то шторм. Драматургия, 
как эти самые волны, каждый раз 
ваш гребной рывок приспосабли-
вается к меняющимся обстоя-
тельствам. Помощь нужна обяза-
тельно. Но можно прочитать сто 
книг, и быть дураком, а можно 
прочитать одну — и впитать из нее 
всю мудрость. Но знать, конечно, 
надо стремиться все». 

Исполнители ролей Городни-
чего и его жены Анны Андреевны 
в спектакле Театра «Et Cetera» ак-
теры Владимир Скворцов и Ната-
лья Благих продолжили разговор: 
«Мы договорились, что хотим 
услышать в Хлестакове мистиче-
ского Гоголя, неоднозначного 
Акакия Акакиевича, а потом уже, 
на втором месте, стояла задача со-
блюсти рамки комедийного жан-
ра. Хотя нас время от времени 
сносило, вот, что значит сила мо-
золей, но мы старались вовремя 
отсекать штампы, очищали остов 
корабля от наростов. Старались 
относиться к произведению так, 
как если бы эту пьесу нам поло-
жили на стол сейчас, но непре-
менно вместе с «Шинелью», — де-
лилась Наталья Благих. — «Реви-
зор» — не бытовая история, это 
полусказка, полусон. Каждый спе-
цэффект, назовем это так, как 
партнер, дает толчок к развитию 
сюжета». «Стуруа часто играет с 
инфернальностью, один из его ав-
торских приемов — перенасыщен-
ность, избыточность красок, — 
рассуждал Владимир Скворцов. — 
Вы имеете право не соглашаться с 
такой визуальной яркостью теа-
тра, но если говорить о законах 
этого спектакля, здесь она оправ-
данна… Мы пробовали огромное 
количество вариантов каждой 
сцены, каждой фразы. Мы играли 
не комедию; «Ревизор» — это 
страшная история».

КИНО Московский фестиваль в кругу «темных лошадок»

Не лучший из миров
Валерий Кичин 

М
осковский фестиваль со-
ветских лет был форточ-
кой из наглухо запаян-

ной страны в огромный киномир. 
Нынешний ММКФ — узкий про-
лив из моря голливудской ком-
мерции в большую, но в осталь-
ное время для экранов закрытую 
бухту, где водится кино францу-
зов, иранцев, японцев и прочих 
шведов. И тесный мультиплекс 
«Октябрь» в эти дни содрогается 
от изголодавшихся синеманов. 
Остальная Москва о фестивале, 
похоже, не подозревает. Почти 
нет громких режиссерских имен, 
зато много «темных лошадок». 

27-летний Рютаро Накагава 
представил драму «Апрельский 
сон длиной в три года», где япон-
ская созерцательность сочетается 
с загадочностью психологии пер-
сонажей и техники актерской 
игры, по европейским меркам со-
вершенно любительской, но в 
стране театра Кабуки могут быть 
свои критерии. Бывшая учитель-
ница Хацуми потеряла любимого 
три года назад, но все еще просы-

пается в одинокой постели, пере-
бирает старые письма и блуждает 
по жизни как в тумане. Она еще 
молода и красива, и встреча с мо-
лодым художником могла бы про-
будить ее к жизни. Но она по-
прежнему живет прошлым, едет в 
деревню к родителям своего 
ушедшего бойфренда и открывает 
им некую загадку их сложных от-
ношений. 

Режиссер аранжирует картину, 
как японский сад, прорисованный 
тонким пером, в ней много прохо-
дов героини под нежную музыку, 
внезапных, как толчок, пауз, когда 
все останавливается так надолго, 
что кажется, в проекторе застряла 
пленка. Фильм интересен как 
образец малоизвестного у нас 

японского мейнстрима, но, в об-
щем, ничем не примечателен.

Одна из первых картин кон-
курса — «Лучший из миров» ав-
стрийского режиссера-дебютанта 
26-летнего Адриана Гойгингера. 
Это реальная история молодой 
женщины Хельги и ее маленького 
сына Адриана, которому грозит 
трудная судьба — к тому ведет весь 
образ жизни матери-наркоманки. 
Небольшая квартирка на первом 
этаже превращена в притон. Здесь 
вечно ошиваются дружки Хельги 
— пьянчужки и такие же, как она, 
«зависимые». Квартира под на-
блюдением офицера из службы 
социального надзора, и мальчик 
под постоянной угрозой, что его 
разлучат с загульной матерью. 

Фильм не содержит никаких осо-
бых смысловых или художествен-
ных новаций — просто живописует 
этот беспорядочный быт и то, как 
он отзывается в психике малыша. 
Тот, шестилетний, уже лихо затя-
гивается сигаретой, хотя пока от-
казывается хлестать водку, и по 
ночам ему снится пещера с жут-
ким мохнатым демоном — полу-
сон-полубред. Как любое кино, 
основанное на реальных судьбах, 
оно не имеет больших художест-
венных амбиций, но продиктова-
но желанием понять своих героев, 
полно сочувствия и носит во мно-
гом миссионерский характер: 
преподает зрителям суровый урок 
жизни. У нас на такое кино ставят 
клеймо нравоучительного, но оно 
и есть — черный хлеб искусства.

Парадокс этой, казалось бы, 
«чернушной» истории в том, что 
она о любви. Непутевая мать бес-
конечно предана сынишке, он 
бесконечно любит ее и участвует 
во всех ее авантюрах — от пикни-
ков на живописном пленэре 
предместий Зальцбурга до сом-
нительных сходок «товарищей 
по несчастью», стянувшихся в ее 
дом за очередной дозой. Так он 
растет, учится уму-разуму в об-

становке, когда каждый звонок в 
дверь заставляет вздрагивать — 
вдруг нагрянет полиция! Режис-
сер дает волю сантиментам, по-
казывая эти трогательные взаи-
моотношения и терзания матери, 
ощущающей неправедность сво-
ей жизни и пытающейся сгладить 
вину перед сыном. Ангелоподо-
бие маленького Джереми Мили-
кера в роли Адриана могло бы по-
ставить под сомнение правди-
вость фильма, если бы не абсо-
лютная правда его существова-
ния на экране, очень зрелое по-
нимание ситуаций и заданий, по-
ставленных режиссером. Хотя 
наблюдать на экране шестилет-
них актеров, самозабвенно гло-
тающих сигаретный дым, само по 
себе испытание. Зато приятно 
видеть так слаженно работаю-
щий механизм государственных 
социальных служб, бдительно 
следящих за физическим и нрав-
ственным здоровьем подопечно-
го населения — что называется, 
есть «делать жизнь с кого».

«Лучший из миров» Адриана Гойгингера — реальная история молодой Хельги и ее сына Адриана.

Вот так Джон МакИнерни держал на сцене микрофон... 

Акцент

 Парадокс этой, казалось бы, 
«чернушной» истории в том, 
что она о любви

Все колонки автора
rg.ru/sujet/3663

КТО НАПИСАЛ 
«НЕМЫТУЮ РОССИЮ»? 
СПОРЫ вокруг стихотворения «Прощай, немытая Рос-
сия...», вновь вспыхнувшие в связи с тем, что его проци-
тировал президент Украины, «отпуская свой народ» в 
Евросоюз, на моей памяти в последний раз с таким же 
ожесточением велись в 2014 году, в 200-летний юбилей 
Лермонтова. 

Предмет спора известен. Лермонтов или нет написал 
эту инвективу по поводу России, где ей достается в ка-
ждой строчке? Она и «немытая», и «страна рабов, страна 
господ», и правят в ней «мундиры голубые» (читай: жан-
дармы), которым народ «преданный», здесь у власти 
«всевидящие» глаза и «всеслышащие» уши, и скрыться 
от них можно разве что «за стеной Кавказа», но и то под 
вопросом.

Между прочим, «инвективу» не я придумал. Так опре-
деляет эти стихи авторитетное издание «Лермонтовская 
энциклопедия», где стихи описываются в восторженном 

тоне: «одно из самых 
острых политиче-
ских выступлений 
поэта... является 
вместе с тем глубо-
ким выражением его 
социально-философ-
ских взглядов... Вы-
сокий накал мысли и 
чувства...» Однако 
«инвектива». Но 
«инвектива» в пере-
воде с английского 
означает «брань». 
Словари определя-

ют это как «феномен дискредитации субъекта посредст-
вом текста». 

В советское время обсуждать принадлежность этих 
стихов Лермонтову было нельзя. Филологи, текстологи 
занимались лишь выявлением самого приемлемого ва-
рианта восьмистишия для его воспроизведения в изда-
ниях Лермонтова. При этом, уверен, они прекрасно по-
нимали, что печатать стихи нужно в разделе Dubia (от 
лат. «сомнительное»), как произведение, «приписывае-
мое» Лермонтову. Но печатали его как стихотворение, 
стопроцентно ему принадлежащее.

Проговорим отчетливо. Стихотворения «Прощай, не-
мытая Россия...» среди произведений, написанных рукой 
Лермонтова, не существует. Нет ни одного оригинала, 
черновика. Нет и ни одного письменного свидетельства 
Лермонтова или хотя бы его современника о том, что по-
хожие стихи были поэтом когда-либо написаны. При 
этом в раздел Dubia помещаются, скажем, лермонтов-
ские экспромты по поводу самолюбивого Мартынова.

Единственным «гарантом» принадлежности этого 
стихотворения Лермонтову является архивист П.И. Бар-
тенев, более чем тридцать лет спустя после смерти Лер-
монтова, в 1873 году, отправивший издателю П.А. Ефре-
мову «списанные с подлинника» якобы лермонтовские 
строки о «немытой России». В это время Ефремов выпу-
скал собрание сочинений Лермонтова, но эти стихи, 
присланные Бартеневым, возможно, из цензурных соо-
бражений в него не включил, как, впрочем, не включил и 
в последующие переиздания. 

Любопытно, что сам Бартенев, будучи редактором 
журнала «Русский архив», стихи якобы Лермонтова 
сразу не опубликовал. Появились они впервые в 1887 
году в журнале «Русская старина» в публикации П.А. 
Висковатова. Но это был не тот список, который Барте-
нев посылал Ефремову. У Бартенева поэт бежал на Кав-
каз «укрыться» от «царей», а у Висковатова — от «во-
ждей». Вероятно, здесь тоже были цензурные сообра-
жения. Но почему «послушный им (жандармам. — П.Б.) 
народ» в публикации «Русской старины» превратился 
в «преданный» (это, согласитесь, куда обиднее!), цен-
зурой не объяснишь. Не объяснишь и того, какие такие 
«цари» или «вожди» гнались за поэтом весной 1841 
года, когда после дуэли с Барантом его вторично сосла-
ли на Кавказ. Да и рифма хромала: «царей (вождей) — 
ушей».

Возможно, понимая это, Бартенев в 1890 году публи-
кует в «Русском архиве» новый вариант стихотворения, 
но уже с оговоркой «Записано со слов поэта современни-
ком», где появляется каноническое «Сокроюсь от твоих 
пашей». Паши — крупнейшие сановники в Османской им-
перии, вроде губернаторов или генералов, которых на-
значал лично султан. Так в стихотворении появилась ка-
кая-то образная игра, ирония, да и рифма стала точной: 
«пашей — ушей». Но вопрос: почему Бартенев, имевший 
якобы оригинал или хотя бы список с оригинала, печата-
ет стихи как «запи-
санные» (кем?) «со 
слов современника» 
(какого?)?   

А спустя более 
чем полвека, в 1955 
году, когда советские 
текстологи уже со-
шлись на втором 
бартеневском вари-
анте, с «пашами» и 
«преданным» наро-
дом (в этом виде сти-
хотворение вышло в 
Полном собрании 
сочинений Лермонтова 1954 года как безусловно поэту 
принадлежащее), грянула новая архивная сенсация. В 
ЦГАЛИ был обнаружен еще один список этого стихотво-
рения, сделанный рукой того же Бартенева, но с пометой 
«С подлинника руки Лермонтова», и отправленный им 
мемуаристу и историку Н.В. Путяте. Он почти не отли-
чался от варианта, отправленного Ефремову, только на-
род из «послушного» стал «покорным». А «цари» как 
были, так и остались. Тогда крупный советский филолог, 
правнук и биограф Ф.И. Тютчева, К.В. Пигарев справед-
ливо предложил, что если уж печатать стихи как лермон-
товские, то придерживаться этого бартеневского списка. 
Ведь сказано определенно: «С подлинника руки Лермон-
това», а не «со слов современника».

Правда, подлинника этого никто никогда не видел. 
Кроме Бартенева. Да и видел ли он?

Так что в этой истории все очень запутано. Между тем 
текстология — дисциплина точная. Это я к тому, что пора 
успокоиться и не устраивать вокруг авторства этих сти-
хов идеологические битвы. Есть стихотворение, припи-
сываемое Лермонтову Бартеневым. Не больше, но и не 
меньше. А то, что кто-то вкладывает в него какие-то свои 
смыслы, руководствуясь своими комплексами и фобия-
ми, это его личные проблемы. 

Лермонтов или нет 
написал эту инвек-
тиву по поводу 
России, где ей 
достается в каждой 
строчке? 

Есть стихотворение, 
приписываемое 
Лермонтову 
Бартеневым. 
Не больше, 
но и не меньше

Александр Калягин: А что если 
пожилой человек попадает в эту 
историю? — подумали мы.

Игра слов 

Павел Басинский 
писатель 
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Московский кинофестиваль: 
последние новости 
и интервью на сайте
rg.ru/sujet/5585

КСТАТИ
На Московском кинофестивале состоялась пресс-конференция жюри. 
Самое большое внимание было уделено итальянской актрисе Орнелле 
Мути, которая входит в состав жюри в этом году. Обозреватель «РГ» 
спросила ее о том, что появилось много информации, связанной с ее дея-
тельностью в России, что она открывает тут бизнес, покупает квар-
тиру, снимается в кино. Что правда, а что нет?
«Да, у меня много проектов в России, — ответила Орнелла Мути. Но мы 
можем обсудить это в частной беседе».

Подготовила Сусанна Альперина
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Российский режиссер Никита Михалков заявил, что на 39-й Московский между-

народный кинофестиваль приедет мало иностранных гостей. Об этом он рас-

сказал изданию dni.ru в четверг, 22 июня. «Сегодня нам большой урон наносят 

санкции. Даже мои знаменитые друзья отказываются приезжать из-за политики. 

Кто-то деликатно пишет в дирекцию фестиваля о невозможности приехать, ко-

му-то я звоню лично и слышу: «Извини, старик, не могу», — поделился кинематог-

рафист. «Но в этом есть свой плюс. Возник интерес к кино, ушел тусовочный 

привкус», — добавил он.

КОММЕНТАРИЙ 

Ирина Краснопольская, 
отличник здравоохранения, медицинский обозреватель «РГ»:

— Благодарность Джона — подтверждение того, что российские медики, в том 

числе и на периферии, работают на уровне мировых стандартов и могут ока-

зывать современную помощь при таких вот сочетанных осложненных трав-

мах. А если бы подобное случилось не с заграничным, а с отечественным арти-

стом в незнакомом ему городе? А если за рубежом?! Спрашиваю об этом глав-

ного внештатного специалиста травматолога-ортопеда Минздрава России 

академика РАН Сергея Миронова:

— Есть международные правила, которым следуют медики всего мира, в том 

числе и российские. Ни один человек не может приехать в другую страну, 

если у него нет медицинской страховки. И лечиться в другой стране можно 

только при ее наличии. Лечение в Томске немецкого артиста — обычная ме-

ждународная практика. И россияне при возникновении за рубежом острого 

заболевания тоже должны получить помощь по страховке. Другое дело, если 

человек отправляется на плановое лечение в другую страну. Тут действуют 

иные правила. Кроме того, страховка страховке рознь. Не всякая покрывает 

расходы на лечение, и тогда пациент должен сам доплачивать. Или за него до-

плачивают какие-либо фонды, благотворительные организации…

...А теперь в его руках костыли.

В
И

Д
Е

О
 П

Р
Е

Д
О

С
Т

А
В

Л
Е

Н
О

 Д
Е

П
А

Р
Т

А
М

Е
Н

Т
О

М
 З

Д
Р

А
В

О
О

Х
Р

А
Н

Е
Н

И
Я

 Т
О

М
С

К
О

Й
 О

Б
Л

А
С

Т
И



11Подробности
rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
26 июня 2017
понедельник №137 (7303)

Подробностиfacebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

ИНИЦИАТИВА

В России вслед
за лекарствами
и шубами
маркировку
ждет обувь

ЧИП
ПОД КАБЛУКОМ

Ольга Игнатова

МИНПРОМТОРГ вместе с 
представителями отрасли гото-
вится начать эксперимент по 
маркировке обуви. О планах 
расширить практику примене-
ния чипов на различные сегмен-
ты товаров сообщил глава мин-
промторга Денис Мантуров. Од-
нако эксперты советуют не то-
ропиться с обувью, опасаясь ро-
ста цен.

Напомним, с 1 июня в качест-
ве эксперимента 13 крупней-
ших производителей и торговых 
предприятий фармпромышлен-
ности стали маркировать спец-
знаками лекарства, а с середи-
ны прошлого года — шубы. Про-
рабатывается вопрос маркиров-
ки деталей для автомобилей. 
«На очереди внедрение анало-
гичного механизма еще по девя-
ти товарным группам. С пред-
ставителями обувной отрасли 
мы уже начали проработку ас-
пектов применения маркиров-
ки», — говорит Денис Мантуров.

Речь идет о добровольном 
участии предприятий и импор-
теров обуви в эксперименте по 
маркировке, рассказали «РГ» в 
минпромторге. Даты его прове-
дения в ведомстве пока не назы-
вают. «Ситуация в отношении 
кожаной обуви оценивается эк-
спертами весьма критично: 
доля ее незаконного оборота в 
последние три года составляет 
порядка 65 процентов, — под-
черкивают в ведомстве. — В этот 
объем входят товары, с которых 
не уплачиваются обязательные 
платежи. Как правило, эти нару-
шения взаимосвязаны с нару-
шением законодательства о без-
опасности товаров».

Маркировка дает возмож-
ность оградить рынок от неле-
гальной продукции, уверены в 
минпромторге, поддержать 
отечественных производите-
лей и законопослушных участ-
ников, которые будут защище-
ны от незаконной конкурен-
ции. Представители бизнеса 
среди новых преимуществ от-
мечают создание условий про-
зрачных взаимоотношений со 
своими контрагентами, по-
скольку в системе маркировки 
будет фиксироваться каждый 
этап жизненного цикла това-
ра — от момента его ввоза или 
производства до реализации 
конечному покупателю. «Такая 
прослеживаемость позволит и 
покупателю быть уверенным в 
том, что он приобретает ле-
гальный товар», — подчеркива-
ют в минпромторге.

Впрочем, на качество нашей 
обуви большое негативное вли-
яние оказывает агрессивная 
среда — реагенты, против кото-
рых не может устоять самая до-
рогая и фирменная обувь, при-
водит свои аргументы декан 
Высшей школы маркетинга и 
развития бизнеса НИУ «Высшая 
школа экономики» Татьяна Ко-
миссарова. И здесь чипы не по-
могут.

«Обувь относится к товарам 
первоочередных потребностей, 
и любое техническое нововведе-
ние ведет к удорожанию про-
дукции, — поясняет эксперт. — 
Она у нас в основном импор-
тная. Своего производства пра-
ктически нет и перспективы не 
ясные. Чипы будут выдавать 
либо на таможне, либо через на-
логовую. Но это же для импор-
теров не бесплатная процедура. 
Понятно, что они свои издержки 
будут закладывать в цену това-
ров. Одно дело — шуба, которую 
мы не каждый месяц покупаем, 
другое — обувь, которая в наших 
погодных условиях быстро из-
нашивается. А у детей вообще 
«летит». И если пара тысяч в 
цене шубы не ощутима, то в 
цене такого повседневного то-
вара, как обувь, очень даже».

Как ранее поясняли «РГ» 
представители аналогичного 
эксперимента из фарминду-
стрии, производители сами за-
интересованы в повышении ка-
чества и защищенности своей 
продукции. Ведь это не только 
отражается на покупательском 
спросе (люди охотнее купят ле-
карство с гарантией качества), 
но и повышает шансы наших 
фармкомпаний завоевать рын-
ки других стран.

Все колонки автора
rg.ru/sujet/4049

КАК ЭТО БУДЕТ 
ПО-РУССКИ?
БОЛЬШОЙ театр — великий театр. Вопросов нет. Но 
Большой театр еще и живой театр — вот, что важно. Это не 
театр-памятник, но такое место, где происходит жизнь. И 
когда великий театр ставит великую оперу и вокруг по-
становки начинают ломаться копья, я понимаю: все в по-
рядке. Театр жив.

Александр Титель поставил в декорациях Владимира 
Арефьева, безусловно, великую оперу Николая Римско-
го-Корсакова «Снегурочка». Музыкальный руководи-
тель и дирижер — главный дирижер Большого Туган Со-
хиев. Титель — один из самых известных наших оперных 
режиссеров, и глупо было бы даже предполагать, что он 
«пойдет на сторону» из руководимой им оперы Театра 
имени Станиславского и Немировича-Данченко ради 
того, чтобы поставить то, что уже много раз ставилось. 

Одна из главных 
тем «Снегурочки» — 
отсутствие солнца. А 
почему его, собст-
венно говоря, нет? 
Разве зимой нет сол-
нца? Вместе с худож-
ником Арефьевым 
Титель предполо-
жил, что солнце ис-
чезло после какой-то 
страшной техноген-
ной катастрофы. На 
сцене мир после апо-
калипсиса. Замечу: 

мир очень красивый, чему способствует не только рабо-
та художника, но и, как всегда, потрясающий свет, кото-
рый ставит Дамир Исмагилов. Да, это мало похоже на 
мир русской сказки, но очень смахивает на тот техноген-
ный мир, в котором живем все мы. И герои «Снегурочки» 
вполне себе современные, понятные люди. Опасное ре-
шение? А любое собственное решение в искусстве — опа-
сное, но именно такими личными решениями искусство 
и живет, и движется. В том числе и оперное искусство.

Знаете, на Западе в витрины русских ресторанов 
очень любят выставлять кукол девушек в кокошниках, 
медведей и бутылки водки? Мне кажется, что критики 
спектакля видят «русскость» именно так. Между тем, 
«Снегурочка» — это вовсе даже не милая сказочка, а, если 
угодно, абсолютно сюрреалистическое произведение. 
Островский, а вслед за ним Римский-Корсаков придума-
ли очень, я бы сказал, необычный, фантастический мир, 
по-своему невероятную историю.

Снегурочка превратилась во внучку Деда Мороза в 
новогодних представлениях. У Островского она — его 
дочь. Мама Снегурочки — Весна — вот какие слова поет в 
этой сказке: «Теша свой непостоянный нрав, изменчи-
вый и прихотливый, стала заигрывать с Морозом, ста-
рым дедом, проказником седым…»

Понимаете, какая история? Охочая до любви Весна 
влюбила в себя старика Мороза и родила от него дочь 
Снегурочку. Получилась девушка, которая не умеет лю-
бить. Главная героиня этой «сказочки» не умеет любить. 
Красавица Ольга Селиверстова блестяще играет — имен-
но играет — современную девушку, которая мечтает по-
любить, да не может. Современная тема, не так ли? Весна 
— Агунда Кулаева и Мороз — Глеб Никольский — прекра-
сные актерские работы. С одной стороны, абсолютно ре-
альные живые люди, с другой — мистические, метафори-
ческие персонажи. И разве мир, который они создают, 
может быть приторно красивым?

Мне кажется, что создателям спектакля понадобился 
этот современный техногенный мир именно для того, 
чтобы острее прозвучала тема «безлюбья», не случайно 
ставшая столь популярной в последнее время. Все герои 
спектакля ищут 
любви. Маются без 
нее на фоне металли-
ческих, мощных, 
странных декора-
ций. Мается Миз-
гирь в блестящем ис-
полнении Эльчина 
Азизова. Страдает 
Лель, очень точно 
сыгранный и непо-
стижимо спетый 
Александрой Ка-
дуриной. Страдает 
без любви и борется 
за нее как может очень современная Купава, не просто 
здорово сыгранная, а, кажется, выстраданная Анной Не-
чаевой. Мир, в котором нет света и тепла, остается ми-
ром безлюбья, любви здесь тоже нет места, — вот о чем 
«Снегурочка» в Большом. И все это не просто придумано 
создателями спектакля, а вытащено ими из оперы. Эти 
темы заложены и Островским, и Римским-Корсаковым, 
который, как известно, был не только автором музыки, 
но и автором либретто. 

«Снегурочка» ни разу не милая детская сказочка. Де-
вушка, которая рождается от случайной любви Весны и 
Мороза, девушка с холодным сердцем, которое растопит 
только смерть… Это что — реализм или сюрреализм? Ко-
кошники и бороды — это русскость для ресторанов. Рус-
ское искусство любимо и нами, и на Западе именно за то, 
что в лучших своих образцах оно всегда открывало но-
вые, неоткрытые пути. Говорило о том и так, как ни о чем 
никто до него не говорил. Отсюда и популярность в мире 
Чехова и Достоевского, Малевича и Шагала… 

Сегодня, особенно в российском кинематографе, по-
пулярен жесткий взгляд на происходящее. Но что может 
быть жестче финальных слов царя берендеев (очень точ-
ная и интересная работа Богдана Волкова): «Снегурочки 
печальная кончина и страшная погибель Мизгиря трево-
жить нас не могут». НЕ МОГУТ, понимаете? Как же так! 
Нас не должна тревожить гибель главных героев, потому 
что солнце все равно светит? И что, вы по-прежнему бу-
дете говорить, что «Снегурочка» — это просто сказка? 
Что такое современная постановка великий оперы? На 
мой взгляд, это диалог сегодняшних творцов с гениаль-
ным творением. Диалог, понимаете? Не просто перенос 
на сцену очевидного, а попытка найти новые смыслы, ко-
торые были заложены в оперы и которые обнажает новое 
время. Для меня такой диалог на сцене Большого случил-
ся. Чему немало способствовала безупречная, как впро-
чем и всегда, работа оркестра, возглавляемого Туганом 
Сохиевым. 

И последнее. «Снегурочка» в Большом может нравить-
ся или нет. Нормальное дело. Но это — абсолютно честная 
работа. В конце концов в театре это самое главное.

Это мало похоже 
на мир русской 
сказки, но очень 
смахивает на техно-
генный мир, в кото-
ром мы живем

«Снегурочка» — это 
вовсе даже не милая 
сказочка, а, если 
угодно, абсолютно 
сюрреалистическое 
произведение

Доля незаконного 
оборота кожаной 
обуви в России — 
65 процентов

Вкл

Андрей Максимов
писатель, 
телеведущий

Акционерное общество «Агентство ипотечного жилищ-
ного кредитования» в соответствии с решением Правления 
АО «АИЖК» (протокол от 27.04.2017 № 6/13) сообщает 
о проведении конкурса по продаже находящегося в феде-
ральной собственности объекта недвижимого имущества, 
являющегося объектом культурного наследия федераль-
ного значения, расположенного по адресу: г. Москва, ул. 
Плющиха, д. 62, стр. 2, одновременно с находящимся в фе-
деральной собственности земельным участком площадью 
1 506 кв. метров (кадастровый номер 77:01:0005004:5107), 
на котором расположен такой объект недвижимого иму-
щества (далее соответственно – конкурс, имущество), от-
крытого по составу участников и закрытого по форме по-
дачи предложений о цене имущества.

Организация конкурса осуществляется в соответс-
твии с решением Правительственной комиссии по раз-
витию жилищного строительства и оценке эффектив-
ности использования земельных участков, находящих-
ся в собственности Российской Федерации (протокол от 
30.12.2016 № 10), о целесообразности совершения АО 
«АИЖК» юридических и иных действий, в том числе 
сделок, в качестве агента Российской Федерации в со-
ответствии с частью 1 статьи 12.2 Федерального закона 
от 24.07.2008 № 161-ФЗ «О содействии развитию жи-
лищного строительства» (далее – Федеральный закон 
№ 161-ФЗ) в отношении находящегося в федеральной 
собственности земельного участка с расположенным на 
нем находящимся в федеральной собственности объек-
том недвижимого имущества в целях, предусмотренных 
Федеральным законом № 161-ФЗ.

Организатор конкурса – АО «АИЖК».
Участниками конкурса могут быть любые физические 

и юридические лица, за исключением государственных 
и муниципальных унитарных предприятий, государс-
твенных и муниципальных учреждений, а также юриди-
ческих лиц, в уставном капитале которых доля Россий-
ской Федерации, субъектов Российской Федерации и 
муниципальных образований превышает 25 процентов, 
своевременно подавшие заявку на участие в конкурсе и 
представившие документы в соответствии с перечнем, 
указанным в подпункте 1.5.4 конкурсной документации, 
размещенной на официальном сайте АО «АИЖК» (дом.
рф) в информационно-телекоммуникационной сети 
Интернет (далее (сайт АО «АИЖК»), обеспечившие в 
установленный срок поступление на счет организатора 
конкурса, указанный в настоящем извещении о проведе-
нии конкурса, установленной суммы задатка.

Начальная цена продажи имущества 184 400 000 (сто 
восемьдесят четыре миллиона четыреста тысяч) рублей 
(без НДС), в том числе: цена объекта недвижимого иму-
щества – 21 667 001 (двадцать один миллион шестьсот 
шестьдесят семь тысяч один) рубль (без НДС), цена 
земельного участка – 162 732 999 (сто шестьдесят два 
миллиона семьсот тридцать две тысячи девятьсот девя-
носто девять) рублей, НДС не облагается.

В соответствии с нормами пункта 3 статьи 161 Нало-
гового кодекса Российской Федерации налоговая база 
в отношении объектов недвижимого имущества опре-
деляется как сумма дохода от реализации (передачи) 
этого имущества с учетом налога. Налоговыми агентами 
признаются покупатели (получатели) указанного иму-
щества, за исключением физических лиц, не являющих-
ся индивидуальными предпринимателями. Указанные 
лица обязаны исчислить расчетным методом, удержать 
из выплачиваемых доходов и уплатить в бюджет соот-
ветствующую сумму налога.

1. Характеристика имущества
Объект недвижимого имущества
Адрес (местоположение): г. Москва, ул. Плющиха, 

д. 62, стр. 2. 
Назначение объекта: нежилое здание.
Площадь объекта: 545,8 кв. метра.
Количество этажей, в том числе подземных: 3, а так-

же подземных 1.
Кадастровый номер: 77:01:0005004:1086.
Сведения о государственной регистрации права собс-

твенности Российской Федерации: запись в Едином го-
сударственном реестре недвижимости (далее – ЕГРН) от 
03.03.2014 № 77-77-12/006/2014-346.

Существующие ограничения (обременения) 
права: согласно выписке из ЕГРН от 20.04.2017 
№ 77/100/216/2017-7656 в соответствии с Федераль-
ным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает аген-
том Российской Федерации и от своего имени совершает 
юридические и иные действия, в том числе сделки, с на-
ходящимися в федеральной собственности земельными 
участками и иными объектами недвижимого имущества 
(запись в ЕГРН от 18.04.2017 № 77:01:0005004:1086-
77/019/2017-1).

Иные сведения об объекте недвижимого иму-
щества приведены в выписке из ЕГРН от 20.04.2017 
№ 77/100/216/2017-7656, выданной филиалом Феде-
рального государственного бюджетного учреждения 
«Федеральная кадастровая палата Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и картографии» 
по Москве.

Существующие ограничения (обременения): 
1. здание является объектом культурного наследия 

федерального значения «Усадьба Снегирева, 1-я четв. 
XIX в., 1894 г., арх. Клейн Р.И.» (флигель), включенным 
в единый государственный реестр объектов культурно-
го наследия (памятников истории и культуры) народов 
Российской Федерации;

2. охранное обязательство собственника и иного 
законного владельца объекта культурного наследия, 
включенного в единый реестр объектов культурного на-
следия (памятников истории и культуры) народов Рос-
сийской Федерации, утверждено приказом Департамен-
та культурного наследия города Москвы от 22.04.2016 
№ 263 «Об утверждении охранного обязательства 
собственника или иного законного владельца объекта 
культурного наследия федерального значения «Усадь-
ба Снегирева, 1-я четв. XIX в., 1894 г., арх. Клейн Р.И.» 
(Флигель) по адресу: г. Москва, ул. Плющиха, д. 62, стр. 
2» (далее – Охранное обязательство).

Покупатель обязан проводить работы по сохранению 
объекта культурного наследия, выполнять требования, 
предусмотренные Охранным обязательством, порядок 
и условия их выполнения, а также требования, установ-
ленные Федеральным законом от 25.06.2002 №  73-ФЗ 
«Об объектах культурного наследия (памятниках исто-
рии и культуры) народов Российской Федерации» (да-
лее – Закон № 73-ФЗ).

Требования Охранного обязательства, порядок и ус-
ловия их выполнения включены в качестве существен-
ных условий в договор купли-продажи имущества, за-
ключаемый в соответствии с формой, размещенной на 
официальном сайте АО «АИЖК» в информационно-те-
лекоммуникационной сети Интернет в составе конкурс-
ной документации. Срок исполнения условий конкурса 
не более 7 (семи) лет с даты заключения договора куп-
ли-продажи.

Земельный участок
Адрес (местоположение): Москва, ул. Плющиха.
Кадастровый номер: 77:01:0005004:5107.
Категория земель: земли населенных пунктов.
Вид разрешенного использования: -.
Площадь земельного участка: 1 506 кв. метров.
Сведения о государственной регистрации права собс-

твенности Российской Федерации: запись в ЕГРН от 
27.03.2017 № 77:01:0005004:5107-77/012/2017-1.

Существующие ограничения (обременения) 
права: согласно выписке из ЕГРН от 19.04.2017 

№ 77/100/216/2017-5749: в соответствии с Федераль-
ным законом № 161-ФЗ АО «АИЖК» выступает аген-
том Российской Федерации и от своего имени совершает 
юридические и иные действия, в том числе сделки, с на-
ходящимися в федеральной собственности земельными 
участками и иными объектами недвижимого имущества 
(запись в ЕГРН от 13.04.2017 № 77:01:0005004:5107-
77/019/2017-2).

Иные сведения о земельном участке указаны в вы-
писке из ЕГРН от 19.04.2017 № 77/100/216/2017-5749, 
выданной филиалом Федерального государственного 
бюджетного учреждения «Федеральная кадастровая 
палата Федеральной службы государственной регистра-
ции, кадастра и картографии» по Москве.

В соответствии со сведениями из ЕГРН на зе-
мельном участке частично расположены сооруже-
ния – телефонная канализация (кадастровый номер 
77:07:0005004:4666) и теплосеть (кадастровый номер 
77:07:0005004:5086).

Генеральный план города федерального значения 
Москва (далее – ГП) утвержден Московской городс-
кой Думой Закон г. Москвы от 05.05.2010 № 17 (ред. от 
15.03.2017) «О Генеральном плане города Москвы». 

Согласно ГП земельный участок располагается в гра-
ницах общественной функциональной зоны (многофун-
кциональные общественные зоны).

Согласно Карте «Территории и зоны охраны объек-
тов культурного наследия» земельный участок распола-
гается в следующих границах:

— объекты культурного наследия федерального зна-
чения;

— зоны охраны объектов культурного наследия – ох-
ранные зоны;

— зоны охраны объектов культурного наследия – 
зона охраняемого природного ландшафта.

В границах земельного участка располагается объ-
ект капитального строительства, являющийся объектом 
культурного наследия федерального значения. 

Сведения о наличии зон охраны данного объекта 
культурного наследия с указанием номера и даты при-
нятия органом государственной власти акта об утверж-
дении указанных зон либо информация о расположении 
данного объекта культурного наследия/земельного 
участка, в границах которого располагается объект ар-
хеологического наследия, в границах зон охраны друго-
го объекта культурного наследия:

— охранная (объединенная охранная) зона № 120 
утвержденная постановлением Правительства Москвы 
от 07.07.1998 № 545 «Об утверждении зон охраны цен-
тральной части г. Москвы (в пределах Камер-Коллежс-
кого вала)»; от 23.01.2007 № 34-ПП «О корректировке 
границ объединенной охранной зоны № 120 и утверж-
дении режимов регулирования градостроительной де-
ятельности на территориях зон охраны объектов куль-
турного наследия (памятников истории и культуры)»;

— зона строгого регулирования застройки № 1 ут-
верждена постановлением Правительства Москвы от 
07.07.1998 № 545 «Об утверждении зон охраны цент-
ральной части г. Москвы (в пределах Камер-Коллежс-
кого вала)»;

— зона регулирования застройки № 1 утверждена 
постановлением Правительства Москвы от 07.07.1998 
№ 545 «Об утверждении зон охраны центральной части 
г. Москвы (в пределах Камер-Коллежского вала)»; зона 
регулирования застройки и хозяйственной деятельности 
объекта культурного наследия федерального значения 
«Ансамбль Новодевичьего монастыря», включенного в 
Список всемирного наследия (г. Москва, Новодевичий 
проезд, д.1), а также требований к режимам использо-
вания земель и градостроительным регламентам в гра-
ницах данных зон»;

— зона охраняемого ландшафта № 6 утверждена 
постановлением Правительства Москвы от 07.07.1998 
№ 545 «Об утверждении зон охраны центральной части 
г. Москвы (в пределах Камер-Коллежского вала)»; от 
24.04.2007 № 285-ПП «О корректировке границ объ-
единенной охранной зоны № 127, границ зоны охраняе-
мого ландшафта № 6 и утверждении режимов регулиро-
вания градостроительной деятельности на территории 
зон охраны объектов культурного наследия (памятни-
ков истории и культуры)»;

— зона охраняемого культурного слоя № 1 утвержде-
на постановлением Правительства Москвы от 07.07.1998 
№ 545 «Об утверждении зон охраны центральной части 
г. Москвы (в пределах Камер-Коллежского вала)».

Правила землепользования и застройки города Мос-
квы (далее – ПЗЗ) утверждены постановлением Прави-
тельства Москвы от 28.03.2017 № 120-ПП.

Согласно ПЗЗ земельный участок располагается в 
границах территориальных зон сохраняемого исполь-
зования (Ф). Земельный участок располагается в гра-
ницах территорий, предусмотренных к сохранению. 
Согласно «Карте территориальных зон, подзон терри-
ториальных зон и предельные параметры разрешенно-
го строительства, реконструкции объектов капиталь-
ного строительства» земельный участок располагается 
в границах зоны, для которой установлены значения 
максимальной плотности застройки и (или) макси-
мальной высоты застройки и (или) максимальной 
застроенности земельных участков, равные фактичес-
ким перечисленных параметров. Согласно «Карте тер-
риторий объектов культурного наследия» земельный 
участок располагается в границах территории объек-
тов культурного наследия. Согласно «Карте зон регу-
лирования застройки и хозяйственной деятельности» 
земельный участок располагается в границах зоны ре-
гулирования застройки и хозяйственной деятельности. 
Согласно «Карте зон охраняемого ландшафта» земель-
ный участок располагается в границах зоны охраняемо-
го природного ландшафта. Согласно «Карте охранных 
зон объектов культурного наследия» земельный учас-
ток располагается в границах территории охранных зон 
объектов культурного наследия.

Действующий проект планировки территории по со-
стоянию на июнь 2017 отсутствует.

К градостроительным и планировочным ограниче-
ниям и особым условиям использования территории, 
устанавливаемым в соответствии с требованием зако-
нодательства Российской Федерации, отображенным в 
графических материалах документов территориального 
планирования, градостроительного зонирования, до-
кументации по планировке территории, в документах 
государственного кадастра недвижимости, относится 
необходимость соблюдения охранных обязательств 
объекта культурного наследия, утвержденных приказом 
Департамента культурного наследия города Москвы от 
22.04.2016 № 263 «Об утверждении охранного обяза-
тельства собственника или иного законного владельца 
объекта культурного наследия федерального значения 
«Усадьба Снегирева, 1-я четв. XIX в., 1894 г., арх. Клейн 
Р.И.» (Флигель) по адресу: г. Москва, ул. Плющиха, 
д. 62, стр. 2».

К градостроительным и планировочным ограниче-
ниям и особым условиям использования территории, 
устанавливаемым в соответствии с требованием законо-
дательства Российской Федерации и выявленным на ос-
новании анализа графических материалов документов 
территориального планирования, градостроительного 
зонирования, документации по планировке территории, 
территории земельного участка и его градостроитель-
ного окружения, относится возможное частичное рас-
положение территории земельного участка в границах 
охранных зон от существующей инженерной инфра-

структуры.
Сведения о предназначении земельного участка с ка-

дастровым номером 77:01:0005004:5107 в их исходных 
границах для размещения объектов федерального, реги-
онального или местного значения, согласно п. 14 ч. 8 ст. 
39.11 Земельного кодекса Российской Федерации, в ут-
вержденных документах территориального планирова-
ния отсутствуют и уточняются при разработке проекта 
планировки территории.

2. Порядок оформления участия в конкурсе
2.1. Для участия в конкурсе претендент или его пред-

ставитель представляет организатору конкурса по описи 
заявку на участие в конкурсе по утвержденной форме, 
документы, указанные в подпункте 1.5.4 конкурсной до-
кументации, размещенной на сайте АО «АИЖК» и пред-
ложения о цене имущества.

Предложения о цене имущества подаются претенден-
тами или участниками конкурса в запечатанных конвер-
тах.

Заявка и опись представленных документов состав-
ляются в двух экземплярах.

2.2. Заявки (по утвержденной форме) с прилагае-
мыми к ним документами, указанными в пункте 2.1 
настоящего извещения, принимаются организатором 
конкурса по рабочим дням с 10:00 до 17:00 (перерыв с 
13:00 до 14:00) начиная с 26 июня 2017 г. по адресу: г. 
Москва, ул. Воздвиженка, д. 10, торгово-офисный комп-
лекс «Воздвиженка Центр» (вход со стороны Б. Кислов-
ского переулка). Прием заявок прекращается 10 августа 
2017 г. в 17 часов 00 минут.

Предложение о цене имущества подается участником 
конкурса в запечатанном конверте в день подведения 
итогов конкурса 15 августа 2017 г. с 10:00 до 12:50 по 
адресу: г. Москва, ул. Воздвиженка, д. 10, торгово-офис-
ный комплекс «Воздвиженка Центр» (вход со стороны 
Б. Кисловского переулка). По желанию претендента за-
печатанный конверт с предложением о цене имущества 
может быть подан при подаче заявки. Указанное пред-
ложение должно быть изложено на русском языке, под-
писано участником или его полномочным представите-
лем и содержать: полное наименование заявителя – для 
юридического лица и индивидуального предпринима-
теля; фамилию, имя, отчество – для физического лица 
и/или представителя; адрес имущества; предложение о 
цене в рублях числом и прописью. В случае если числом 
и прописью указываются разные цены, Аукционная ко-
миссия АО «АИЖК» принимает во внимание цену, ука-
занную прописью.

2.3. Порядок осмотра имущества, ознакомления с 
документами об имуществе, получения разъяснений по 
конкурсной документации предусмотрен конкурсной 
документацией, размещенной на сайте АО «АИЖК».

Номер контактного телефона организатора конкур-
са: (495) 685-94-45.

2.4. Для участия в конкурсе претендент вносит зада-
ток в размере 36 880 000 (тридцать шесть миллионов 
восемьсот восемьдесят тысяч) рублей. Оплата задатка 
осуществляется по безналичному расчету путем пере-
числения денежных средств на расчетный счет орга-
низатора конкурса, указанный в настоящем извеще-
нии, без заключения договора о задатке, либо задаток 
вносится в безналичном порядке путем перечисления 
денежных средств на основании договора о задатке, ко-
торый заключается по месту приема заявок в порядке, 
предусмотренном статьей 428 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, в срок не позднее 10 августа 
2017 года.

Задаток НДС не облагается и вносится в валюте Рос-
сийской Федерации единым платежом по следующим 
реквизитам: расчетный счет: 40702810838040027597 
в ПАО Сбербанк, г. Москва, корреспондентский счет: 
30101810400000000225, БИК 044525225, ИНН/КПП 
7729355614/775050001. В графе «Назначение платежа» 
указывается: «Задаток в счет обеспечения оплаты при-
обретаемого на конкурсе имущества (регистрационный 
номер конкурса)».

Задаток считается внесенным с момента зачисле-
ния денежных средств на расчетный счет организатора 
конкурса и должен поступить на такой счет не позднее 
00 часов 01 минуты по московскому времени 14 августа 
2017 года.

Исполнение обязанности по внесению суммы задат-
ка третьими лицами не допускается.

Порядок внесения, удержания и возврата задатка 
предусмотрен конкурсной документацией, размещен-
ной на сайте АО «АИЖК».

В случае выявления обстоятельств, предусмотрен-
ных законодательством Российской Федерации, орга-
низатор конкурса вправе принять решение об отказе в 
проведении конкурса не позднее чем за 3 (три) дня до 
дня рассмотрения заявок, а также принять решение о 
внесении изменений в извещение и (или) конкурсную 
документацию не позднее чем за 5 (пять) дней до даты 
окончания приема заявок.

3. Порядок проведения конкурса,  
определения его победителя  

и заключения договора купли-продажи
3.1. Рассмотрение заявок и прилагаемых к ним до-

кументов, определение участников конкурса проводит-
ся 14 августа 2017 г. по адресу: г. Москва, ул. Воздви-
женка, д. 10, торгово-офисный комплекс «Воздвиженка 
Центр».

3.2. Конкурс состоится 15 августа 2017 г. в 13:00 по 
адресу: г. Москва, ул. Воздвиженка, д. 10, торгово-офис-
ный комплекс «Воздвиженка Центр».

Регистрация участников конкурса осуществляется в 
день проведения конкурса в течение 1 (одного) часа до 
начала конкурса. 

Конкурс проводится в порядке, предусмотренном 
конкурсной документацией. Победителем конкурса при-
знается участник конкурса, предложивший наибольшую 
цену за имущество, при условии выполнения условий 
конкурса.

3.3. Протокол об итогах конкурса является докумен-
том, удостоверяющим право победителя на заключение 
договора купли-продажи.

3.4. Возврат задатка претендентам, не допущенным к 
участию в конкурсе, осуществляется в течение 5 (пяти) 
дней с даты подписания протокола о признании претен-
дентов участниками конкурса; участникам конкурса, за 
исключением победителя, – в течение 5 (пяти) дней с 
даты подведения итогов конкурса. Задаток, внесенный 
победителем конкурса, засчитывается в оплату приоб-
ретаемого имущества.

3.5. Организатор конкурса обеспечивает подписание 
с победителем конкурса договора купли-продажи в те-
чение 5 (пяти) рабочих дней с даты подведения итогов 
конкурса. Существенные условия договора купли-про-
дажи указаны в конкурсной документации.

3.6. Оплата приобретаемого имущества производит-
ся в соответствии с протоколом об итогах конкурса и 
договором купли-продажи.

3.7. Передача имущества осуществляется по акту 
приема-передачи в порядке и срок, предусмотренные 
протоколом об итогах конкурса и договором купли-
продажи.

3.8. Если победитель конкурса отказался или ук-
лонился от подписания протокола об итогах конкурса 
или договора купли-продажи в установленный срок, 
победитель конкурса утрачивает право на заключение 
договора купли-продажи, а внесенный им задаток удер-
живается.

Извещение о проведении конкурса по продаже находящегося в 
федеральной собственности объекта недвижимого имущества, 

являющегося объектом культурного наследия федерального 
значения, одновременно с находящимся в федеральной 

собственности земельным участком, на котором расположен такой 
объект недвижимого имущества
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Москва +15...+21, гроза

Санкт-Петербург +12...+16, дождь

Анадырь +7...+9, дождь

Архангельск +10...+17, дождь

Астрахань +17...+28, солнечно

Благовещенск  +16...+30, гроза

Владивосток +15...+18, дождь

Волгоград +15...+27, облачно

Воронеж +17...+28, облачно

Екатеринбург +12...+18, дождь

Иркутск +23...+34, гроза

Казань +10...+23, дождь

Калининград +14...+18, дождь

Краснодар +18...+29, солнечно

Магнитогорск +11...+19, дождь

Мурманск +4...+8, дождь

Нижний Новгород +13...+22, гроза

Новосибирск +16...+26, гроза

Омск +19...+26, дождь

Орел +16...+22, дождь

Оренбург +12...+22, дождь

Пермь +10...+16, дождь

Ростов-на-Дону +16...+29, солнечно

Севастополь +20...+26, солнечно

Симферополь +17...+28, солнечно

Сочи +19...+25, солнечно

Тамбов +15...+27, гроза

Тюмень +14...+17, дождь

Уфа +11...+18, дождь

Хабаровск +10...+22, дождь

Челябинск +16...+18, дождь

Чита +22...+32, облачно

Элиста +16...+28, солнечно

Южно-Сахалинск +8...+10, дождь

Якутск +11...+27, солнечно

Ярославль +14...+18, дождь

НА УЛИЦЕ

ПОНЕДЕЛЬНИК
Ожидается переменная 
облачность. Возможны 
грозы. Атмосферное дав-
ление — 740 мм ртутного 
столба.

ВТОРНИК
Утро будет дождливым, 
но к обеду  выглянет сол-
нце. Атмосферное давле-
ние не изменится.

СРЕДА
Синоптики снова прогно-
зируют переменчивую 
погоду: утром — солнце, 
днем — небольшой 
дождь.

МОСКВА И МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
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Фото про Зачем Хлыстун угнал трамвай, я не знаю и по сей день

Жили-были-небыли 
Юрий Лепский

С
орок пять лет назад мои однокур-
сники и я в их числе закончили 
факультет журналистики, наш 
лицей. Как водится в таких случа-
ях, встретились (те, кто смог при-

ехать) на нашем факультете в Свердловске 
(теперь он — Екатеринбург). Смогли прие-
хать не все.  Восьмерых наших уже нет на 
этом свете. Кое-кто оказался на Украине, 
кое-кто в Канаде или Израиле, кое-кто и еще 
дальше — на Дальнем Востоке. Но все-таки 
кое-кто приехал. И мы, конечно же, погуляли 
по нашему городу, собрались за столом и 
вспомнили, как нам показалось, всё. И смеш-
ное, и грустное...

Трамвай
Шел по городу трамвай. Время было позд-

ним, трамвай — допотопным. Редкие пасса-
жиры глядели в окна на вечерний Свер-
дловск и слушали голоса веселой подвыпив-
шей компании, разместившейся на задних 
сиденьях. Этак трамвай подошел к пере-
крестку улиц 8-е Марта и Куйбышева. Оста-
новился. Поскольку надобно было переве-
сти стрелку, которая в то далекое время пе-
реводилась вручную с помощью обыкновен-
ного лома. Именно с этим инструментом в 
руках вагоновожатая ( то была крепкая тет-
ка средних лет в ватнике и сапогах) не спеша 
открыла двери и вышла из вагона. Она, ко-
нечно бы, поспешила, если б знала, что сре-
ди подвыпившей компании на заднем сиде-
нье отдыхал душой и сердцем студент тре-
тьего курса факультета журналистики Витя 
Хлыстун, которому больше всего в жизни 
нравилось крутить баранку. Писать заметки 
у него было на третьем месте. А на втором — 
девчонки. Хлыстун увидел вакантное место 
и тут же переместился с пассажирского си-
денья на водительское. Колесо, или баранка, 
в кабине водителя трамвая действительно 
существовало. Витя принялся его крутить, а 
заодно выжал до отказа какой-то рычаг. Гру-
да металла вздрогнула и рванула что было 
сил по улице 8-е Марта к центру славного го-
рода Свердловска. От неописуемого востор-
га Витя запел во весь голос популярную пе-
сню композитора Родыгина «Пускай над пе-
рекрестками не гаснут огоньки,/ Нам улицы 
свердловские знакомы и близки./ Рассвет 
встает над городом, заря, светлым светло./ 
Как любо всё и дорого, и на сердце тепло». 
Думаю, что именно последняя строчка в пол-
ной мере отражала душевное состояние ма-
стера. Впрочем, любо-дорого и тепло на сер-
дце было у всей компании, чего вряд ли мож-
но было сказать о пассажирах и вагоновожа-
той. Последняя, кстати, под грохот колес и 
базлание песни композитора Родыгина бро-
силась бежать за уходящим трамваем с ло-
мом наперевес. Она тоже что-то кричала, но 
не столь лирическое и не в рифму. Витя, бу-
дучи отличником, понимал, что надо дать 
возможность возбужденным пассажирам 
выйти на очередной остановке. Он покрутил 
баранку, надавил на рычаг, и трамвай со 
скрежетом остановился. Пассажиров как ве-
тром сдуло, а через секунду подоспела и ва-
гоновожатая с ломом. Витя, будучи отлични-
ком, понимал, что против лома нет приема. 
Поэтому и он, и вся компания рванули из 
трамвая со скоростью, значительно превы-
шавшей возможности вагона с баранкой.

Зачем Хлыстун угнал трамвай? Я не знаю. 
Да и сам он отвечает на этот вопрос как-то 
неуверенно. Как замечательный журналист и 
великолепный водитель современных авто 
он знает ответы на множество сложнейших 
вопросов, но на этот отвечает и по сей день 
неубедительно.

«Вечное перо»
Лично мне известны только два журнали-

ста, которые  еще в студенчестве сумели про-
демонстрировать незаурядный талант и 
даже призвание к профессии главного редак-
тора. Один из них и по сей день главный ре-
дактор «Российской газеты» —  Владислав 
Фронин. Судьба второго сложилась не столь 
удачно: он не стал главным редактором. Но 
все, что нужно главному,  у него есть и по сей 
день. Тогда, 45 лет назад, его звали Миша 
Фридмар и он редактировал нашу курсовую 
стенгазету «Вечное перо». Хочу, чтобы вы 

мне поверили: в ту пору это была лучшая 
стенная газета страны. Она делалась смело, 
талантливо и стопроцентно профессиональ-
но. Фридмар придумывал темы, раздавал за-
дания, и когда ему приносили материалы, с 
удовольствием и бережно их редактировал. 
Газету он делал по ночам вместе с художни-
ком и ответственным секретарем Игорем 
Литвиненко, моим однокурсником и другом. 
Утром у стены с «Вечным пером» собиралась 
толпа. Газету читали все — студенты разных 
курсов и даже разных факультетов универси-
тета. В толпе читающих были заметны и пре-
подаватели. Напечататься в «Вечном пере» 
было и почетно, и престижно. В любом слу-
чае, я не знаю второй стенгазеты, подшивка 
которой хранилась бы и по сей день в госу-
дарственном архиве. Но речь все же о Фрид-
маре.

Однажды случилось вот что. Шла обычная 
производственная практика. На каком-то 
предприятии Свердловска мы учились пи-
сать заметки для местной многотиражки. Ру-
ководила практикой доцент Т., сама в газете 
не работавшая, но полагавшая, что может 
учить журналистике других, особенно зеле-
ных студентов. Но тут у доцента Т. случился 
сбой. Она столкнулась с Мишей Фридмаром, 
который, будучи студентом, оказался куда 
опытнее и профессиональнее. Доцент к тако-
му положению вещей готова не была и реши-
ла, что раз она доцент, а он — студент, то она 
— главнее. То есть поступила, как и полага-
лось поступать в любой партийной организа-
ции того времени. Но вот с партийностью у 
главного редактора Миши Фридмара в ту 
пору было неважно. И он пришел на факуль-
тет, закрылся в аудитории на ночь и к утру 
вывесил на стене экстренный выпуск «Веч-
ного пера», в котором от доцента Т. и ее мето-
дов творческого воспитания советского сту-
денчества осталось мокрое место.

Утром случился скандал, стена лишилась 
газеты, а Миша  — студенческого билета (как 
водится, «за академическую неуспевае-
мость»). Я и по сей день благодарен лучшим 
нашим факультетским преподавателям. Но 
судьбу Миши в ту пору, увы, решали не луч-
шие.  И эти нелучшие абсолютно точно по-
чувствовали в поступке Фридмара вполне 
реальную, не стенгазетную угрозу и опа-
сность. Они почувствовали правильно: 
Миша талантливо и смело делал настоящую, 
а не игрушечную газету. В результате стара-
ниями одних и бездействием других совре-
менная Россия лишилась талантливого глав-
ного редактора, которых у нас и по сей день 
меньше, чем пальцев на руке.

Адрес
Мой однокурсник Боря Кортин родился 

27 апреля 1947 года. В тот замечательный 
день, но в 1971 году, почти все однокурсники 
собрались за его гостеприимным столом, 
чтобы отметить праздник своего любимца. 
Боря был комиссаром нашего студенческого 
отряда на уборке картошки, отличником, за-
мечательным товарищем и просто красав-
цем: девушки души в нем не чаяли. Однако на 
день рождения Бори пришел и Петя Харчен-
ко — его однокурсник, про которого нельзя 
было сказать и трети того, что числилось за 
Борей. Как результат — Харченко насосался 
спиртного и выпал из контекста окружающе-
го мира в буквальном смысле слова. Когда го-
сти разошлись, именинник обнаружил гостя 
не подающим признаков сознательной жиз-
ни. А в рамках жизни бессознательной гость 
время от времени, не открывая глаз, требо-
вал немедленно доставить его домой, по-
скольку любимая жена уже заждалась.

Что было делать? Такси в ту пору в городе 
Свердловске было экзотикой, да и не по кар-
ману даже студенту журфака. До появления 
мобильных телефонов оставалось еще лет 
тридцать. Короче говоря, именинник принял 
единственно правильное решение: он взва-
лил Петю Харченко на плечи и потащил его 
по ночному городу к любимой жене (своими 
ногами к любимой жене Петя, как вы пони-
маете, дойти уже не мог). Предварительно 
Боре удалось получить из немеющих уст од-
нокурсника номер дома по улице Луначар-
ского, где безутешная жена ожидала пьяницу.

К четырем утра Боря признал собствен-
ное фиаско. С грузом на плечах он обошел 
всю улицу Луначарского, но указанного но-

мера дома не обнаружил. В результате из по-
следних сил он дотащил Петю до общаги, где 
и выгрузил его на ближайшую свободную 
койку. Утром выспавшийся Петя разбудил 
Кортина и поинтересовался, отчего его не до-
ставили домой. Боря с ангельской кротостью 
объяснил причину. И тогда Петя, вдруг про-
сияв, догадался: «Так ведь я ж тебе свой 
пермский адрес сказал».

С тех пор Боре выпала судьба носить тя-
жести и потяжелее. Но он никогда не жало-
вался ни на жизнь, ни, тем более, на Харчен-
ко.

«Пилигримы»
На втором курсе факультета журналисти-

ки мне предложили поработать журнали-
стом. Разъездным корреспондентом в нашей 
университетской многотиражке. Я должен 

был ездить по колхозам и совхозам Красноу-
фимского района и рассказывать читателям, 
как в этих колхозах и совхозах трудится на 
уборке картофеля университетское студен-
чество. Однажды я прикатил в какой-то кол-
хоз вместе с агитбригадой. В составе агит-
бригады были танцоры с филфака и бард с 
истфака.

Вечером в колхозном клубе собралась пу-
блика. Танцоры сплясали свое, стяжав вялые 
аплодисменты. А потом под гитару запел 
бард, крепкий парень с хрипловатым голо-
сом: «Мимо ристалищ, капищ,/ мимо храмов 
и баров,/ мимо шикарных кладбищ,/ мимо 
больших базаров,/мира и горя мимо,/ мимо 
Мекки и Рима,/ синим солнцем палимы,/ 
идут по земле пилигримы».

Публика примолкла. Помню, что когда 
бард спел «Глаза их полны заката,/ сердца их 

полны рассвета», я подумал: чья же песня? И 
тут же решил, что Высоцкого. Пройдет два 
года, и страну покинет великий поэт Иосиф 
Бродский, о существовании которого я, тем-
ный и необразованный студент Уральского 
университета не знал ничего. Ни тогда, когда 
слушал песню Евгения Клячкина на его сти-
хи, ни два года спустя, когда получил диплом 
об окончании факультета. Про то, что «Пи-
лигримы» — это Бродский, я узнал много лет 
спустя.

Таковы были особенности нашего совет-
ского образования. Но теперь я понимаю, 
что не только в образовании тут дело. Недав-
но прочитал у Анатолия Наймана: «Ты ро-
ждаешься с инструментом в душе, реагирую-
щим на звук и ритм слова, и оказывается, что 
главный поэт в это время — Константин Си-
монов. Или Надсон. Или Бенедиктов... Ту-

склые отсветы, тяжелый воздух... Вдруг Си-
монова — Суркова сменяет Евтушенко — Воз-
несенский: луч света, глоток свежести! Те-
перь можно подождать и Тютчева, и Ман-
дельштама. Можно подождать, но можно и не 
ждать, а самому выйти на дело».

Вот я не вышел. Предпочел ждать. И до-
ждался Бродского только через двадцать лет. 
Это счастье, что «инструмент в моей душе» 
всё это время худо ли бедно оставался жить, 
не истлел, не умер, не расстроился... Если б 
иначе — на всю оставшуюся жизнь остался бы 
с Вознесенским — Евтушенко. Что само по 
себе и неплохо. Но только взойдя на вершины 
Бродского, Фроста и Одена, понимаешь, чего 
ты мог лишиться в своем ожидании и духов-
ном бездействии. 

Все-таки лучшее образование  воспитыва-
ет потребность встать и пойти.

Мои однокурсники и в ту пору знали правильный ответ на вопрос «в чем сила, брат?»

Наш курс на третьем курсе.

Витя Хлыстун.

Общий любимец Боря Кортин.
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Миша Фридмар мало изменился с тех пор.
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